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o TEMPO - Frente fria: Negativo. Pressão
Atmosférica Média: 1005,9 milibares. Tem

peratura média do dia: �6,2 graus cent ígra
'dos. Umidade relativa média: 77,1 por cento.
Estado médio do céu: Cumulus, Stratus, Cir
rus=Stratus, de claro a encoberto. Nevoeiros
noturnos. Estado médio do tempo: Com
chuvas esparsas no Planalto e instabilidades

rápidas no litoral. Previsão: A. Seixas Netto.
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Adalberto
confirma estudos
para base naval em

São Francisco, \

o Ministro da Marinha disse ontem nesta Capital
que prosseguem os estudos com vistas à implantação de
uma base naval em São Francisco do Sul, assinalando

que a questão está 'sendo analisada com
toda a cautela, "para que possamos darurna solução
segura". O Almirante Adalberto de Barros Nunes,
frisando que falava como brasileiro, já que o

,

assunto foge à alçada de sua pasta,
declarou-se entusiasmado com

a campanha desenvolvida em Santa Catarina,
visando a inclusão,

do Estado

n� sistema dos corredores de exportaçâo (PáQilia 3).

o Ministro da Marinha; após a entrevista no 50. DN, retomou a Guanabara.

o Detran débateu as causas dos frequentes acidentes em Barreiros.

"

D etran acha que
há, "Out-doors" em

excesso à beira
da pista da· morte

Os moradores da Avenida Leoberto Leal, em Barreiros,
manifestam sua apreensão pelo

núrrero crescente de acidentes na rodovia, que é
mais um corredor em demanda da BR-101 que
uma rua de bairro. Ás autoridades do trânsito

debateram ontem o assunto e chegaram a conclusão
que a sinalização da rodovia

é adequada. O que perturba os motoristas,
além do intenso movimento de pedestres,
é a inflação de anúncios "Out-doors" no

leito da estrada. Estes captam a atenção dos
motoristas e são, muitas vezes os causadores

dos addentes. (Pg. 16)

Essas são as armas da guerra

CONCU ASO - Será realizado na tarde de

hoje, com início às 14 horas, o Concurso de

Seleção pára' área de Processamento de Da
dos do Banco do Estado de Santa Catarina
S.A. a ser levado a I efeito no Centro Sócio
Econômico da UFSC, à rua Almirante Alvin,
19.

"

e eo

Estadual .recomeça
,

"

hoje com jogos
'

noturnos na

Capital e .loinville
o treinador Jorge Ferreira tem um problema sério para

escalar a meia cancha do Avaí, no jogo de,
hoje à noite em Joinville, contra o Caxias, pela
primeira rodada da fase final do campeonato

catarínense. Zenon machucou-se numa brincadeira
durante unitreinamento da semana e poderá

ser substitu Ido por Souza, entrando Jaico na lateral
direita. rylas esta alteração vai depender do

teste de campo que o jogador fará hoje à tarde, no
campo do Caixas. O outro jogo

da rodada será disputado no estádio Orlando
Scarpelli, entre Juventus e Figueirense"Os dois

jogos começarão às 21 horas. (pg. 8)

.earne de primeira,
A Comissão de Defesa -da EconomiaPopular,

integrada por vereadores
da Câmara Municipal, manteve ontem uma

entrevista com o Delegado
Regional da Sunab, Sr. Mário Wiethorn, que

esclareceu MO ter recebido
ainda a portaria, da Superintendência

determinando o tabelamento da carne de

primeira qualidade. O Delegado relutou em

receber a imprensa, mas os vereadores disto
fizeram questão. Fiscais da Sunab fiscalizam
no interior osgêneros tabelados. (Pgs. 5 ,e i6)

•

Asobrevivêneia de um quebrador de pedras não pergunta se o sol é forte.
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Sev-éro vai (
, :$unab regional GeiseJ continua

'assumir a Préteitura ainda não tabela 'a

na' quinta-feira
o seu diálogo com a

classepolttica
O General Ernesto Geisel continua mantendo

- contatos de natureza polttica em seu escritório
do Largo da Misericórdia. Ontem recebeu o

Senador Carvalho Pinto e o

Deputado Célio Borla: Ambos fizeram declarações
à salda (Carvalho Pinto por escrito),
afirmando sua confiança no Governo

do tu turo Presidente; Célio Borja classificou
como "muito boa" sua conversa com o

General Geisel, assinalando que
"boas também são

as perspectivas politicas do fu turo (Pág. 3).

Bar Príncipe
foco do jogo do

bicho, foi' fechado
. pela polícia

O bar "Prí r.ci pe", localizado na Praça
, XV de Novembro e considerado um dos focos do

jogo do bicho na Cidade, foi fechado ontem,

pela Delegacia de Costumes. Uma equ ipe de policiais
está efetuando uma série de "batidas"

em vários pontos do jogo do
bicho. No "Príncipe" a polícia apreendeu

um farto material destinado à
prática de apostas,

tendo sido instaurado um inquérito (Páqlnal Sl.

o 'sol,castiga
a pedreira e suas

almas, na luta'
pela sobrevivência
Trabalhar de sol a sol, em temperaturas que chegam

facilmente aos 400., mesmo numa atividade
que não exija muito esforço, já é uma provação que
ninguém deseja para si. Mas para um quebrador de
pedras trabalhar nessas condições é uma rotina.

, Nada é atraente. na profissão, que paga pouco e

exige muito. As pedreiras tem sido alvode especulacão
e o desenvolvimento da construção civil na Cidad�
aummtou consideravelmente a demanda. A técnica
de quebrar pedras tem os seus segredos. (Pg. 16)

o ministro do Petróleo da Arábia Saudita, Ahmed Saky Yamani, afirmou ontem em Copenhague que os

países árabes poderão reduzir sua produção petrolifera em até oitenta por cento: As represálias sugeridas
pelo governo norte-americano, em boicotar o envio de alimentos às nações do mundo árabe, não chegou a

intimidar o governo' de Faiçal: "Nossa arma émais poderosa" � disse o ministro saudita. (Pági1lQ 2).

.,,�-v

O Sr. Nilton Severo da Costa deverá
assumir o cargo de Prefeito de Florianópolis na

prôxima quinta-feira; Ontem reuniu-se a

portas fechadas com o Coronel

Ary Oliveira, quando se inteirou dos

principais problemas da Prefeitura; O
pronunciamento de posse iâ está sendo elaborado e
,

neie' o Sr. Severo da Costa deverá anunciar
as principais metas de sua administração
e o seu quadro de asses$ores (Página 3).
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A'crise do petróleo

o ministro do Petróleo da Arábia Saudita
fez pouco caso da ameaça de represália
feita pelos Estados Unidos. "Nossa arma

é mais poderosa", disseAhmed

Para Dayan, a guerra'
está apenas começando

o' ministro' da Defesa israelense Moshe Dayan voltou a '

.ifazer suas costumeiras advertências, dizendo que a guerra de

outubro do Oriente Médio não foi conclu ida, más está apenas
começando.

'Entretanto, pediu a seus compatriotas que Se mantenham
em calma diante da possibilidade de que as hostilidades sejam
reiniciadas. Afirmou que a União Soviética havia reabastecido

,
os .arsenais da Síria e do Egito desde o começo da guerra e

que agora Israel deverá enfrentar uma' força aérea combinada
de 920 aviôes e 4.400 tanques árabes em ambas as frentes:

"Apesar da ajuda soviética aos árabes no plano militar, a

, luta é entre Israel; e os árabes", ajuntou, "Somos mais fortes
que os árabes, tuas temos que manter nossos nervos sob

controle. Estamos agora 20 quilômetros mais perto de
'Damasco e a 70 quilômetros "

do Cairo. Isto fortalece em
,

,

muito nossa posição nas organizações".

Arábia Saudita disposta a reduzir
producão 'de pe-tróleo em até' 80%

O ministro do Petróleo da Arábia Saudita diz REDUÇÕES ATUAIS
,

que 'os países árabes poderiam reduzir sua produ- Os produtores de petróleo embargaram o for-

ção petrolífera em até 80 por cento, caso os Esta- necirrento aos Estados Unidos e Holanda e redu
dos Unidos, Japão ou Europa adotarem medidas ziram sua produção currulativa em 25 por cento,
pará contra-atacar as reduções e embargos da pro- pretendendo ainda uma tedução adicional de 5,

dução petrolífera árabe. por cento mensalmente, até que Israel se retire

O mnistro Ahned Saky Yamani emitiu seu
dos territórios árabes ocupados desde 1967.

parecer durante uma entrevista televisionada em
O Ministro árabe-saudita revelou ainda que se

Copenhague. L, "Nossa arma petrolífera é muito os Estados Unidos tentarem uma intervenção
, militar contra os produtores árabesde petróleo, a'mais poderosa do que se pode calcular neste

rmrrento". Na realidade, nada fizemos. Pode- Arábia Saudita estaria disposta a' explodir' seus,
,

é
' "poços de petróleo,, ríamos reduzir a produção em at 80 por cento

Perguntado, se a economia petrolífera saudita
Os repórteres então pediram a ele que respon- sobreviveria com a redução de 80 por cento, em

desse ao comentário formulado por Henry sua produção, Yammi disse que a mesma faria ,

Kissinger, sugerindo represálias econômcas por subir os preços do cru entre 15' e 20 dólares por'
parte dos Estados Unidos caso persistisse os em- barril. "Nós ganharíamos mais pelos 20 por cerito
bargos do produto. Algumas contra medidas são a produzidos do que o que estamos percebendo
cessação das exportações norte-atnericanas de agora - assinalou.
'cereais e ou tros produ tos aos países árabes. O rei Faíçal, da Arábia Saudita; falou no

,O ministro disse não duvidar que fosse posta Líbano que.jamais afrouxará as restrições petrolf
em prática as ameaças norte-americanas, mas feras impostas-contra os Estados Unidos, Japão e

assinalou que as mesmas seriam um risco que Europa O:idental, até que as exígêncías árabes
poderiam levar ao colapso' a� economias de' quanto a Israel não sejam aceitas "incondicional-
regiões tais como Europa Ocidental e o Japão. mente".

'Os tanques também
secam no Vaticano:"

Escassez
dimInui
acidentes

A crise mundial do petróleo começou a repercutir
no Vaticano,' depois da decisão da Itália de impor
restrições, como nos demais países da Europa Ocidental.

O Vaticano racionou a gasolina a l ô litros diários para'
automóveis pequenos e a' 30 para os grandes. Disse que
tomará ainda outras medidas, mas nenhuma delas
afetando ao Papa Paulo VI. O pequeno Estado pretende
fechar mais ceciu seus escritórios e diminuir o nível de
calefação para seus três mil trabalhadores religiosos e

civis.

Algumas horas antes ao

primeiro domingo sem carros

'na Alemanha Ocidental (ama
nhã), em consequência da' es-

'

cassez de combustível, o mi
nistro do Transporte Laúritz

Lauritzen disse que espera tor
nar o público mais consciente,
sobre' segurança e "introduzir
uma mudança na atmosfera do
trânsito rodoviário", Medidas
recentemente introduzidas que
incluem uma' redução do li
mite máximo de ,velocidade e

.uma lei contra motoristas em

briagados; já resultaram num

acentuado declínio de mortes
nas estradas.

Lauritzen acrescentou que
nos últimos dez anos, 170.733
pilssoas rnorrejam em -acidep
tes1, de trâns�te) em toda a A-Ie
manha Ocidental' e cerca de '

4,8 milhões de pessoas Rcaram
'feridas. Nesse país, aproxima
damente 64 milhões de pes
soas dirigem 21,7 milhões de
veículós.

.

.

Depois da crise de petró
leo, 'o governo reduziu a velo
cidade máxima permitida nas

áreas rurais para �O quilôme
tros horários e pela primeira

.

vez introduziu um limite de 100

quilômetros para as modernas
estradas da nação, numa tenta- .>

tiva de economizar combust í--
vel, E isto produziu uma ines

perada consequência: a diminui
ção de acidentes.

Chile: 72 dias de junta 'militar
,

' \' ,

e o fim da' velha Constituição
A junta militar chilena,

que ontem completou 72
dias no poder, desde a que-

.

da de Salvador Allende,
disse pela televisão mexica
na que está procedendo à
elaboração de uma nova

Constituição, '. que permi
tirá o "jogo político",

O general Gustavo
Leigh, um dosmembros da .

junta, adiantou que uma

comissão de juristas prepa
ra agora uma nova Consti
tuição, que permitirá "o
jogo político, mas que evi
tará deixar que caia o país
no caos existente durante
o governo de Allende".

Leígh, o general Augus
to Pinochet, presidente da
junta, e seus membros al
mirante José Tonbio Meri
no e 'general Cesar Mendez,
cOI\_cordaram em conceder
entrevista ao repórter'me
xicano Fernando, Alcala,
65 dias após a queda. Foi
filmada em Santiago e

transmitida:
.

anteontem à
noite em todo o México.

"CONSTITUiÇÃO
,ÁGIL"

.

Leigh não' declarou
quando estaria: pronta a

nova Constituição ou mes

mo qúando seria posta em

atividade. "Será uma Cons
t ituiçãó ágil e moderna
que substituirá a antiga... ,

Será um longo processo
antes que fmaImente a

aprovemos".
'

Por sua vez, Pinochet

.General Leigh: "uma Constituição ágil e moderna".

disse que o golpe de Esta-
do de 11 de setembro era "a
única solução para limpar
o país da situação que o

,

vinha destruindo". Acres
centou que a decisão foi
tomada quand,o �'Allende
se recusou a ouvir as justi
ficativas dos sindicatos, o
Congresso, as cortes e ou

tros poderes governamen-
tais".

'

e terra. O almirante Torí
bio Merino disse que ele se

suicidou: "Nós não somos
. sanguinários nem assassi-

nos. FaIei com Allende
pelo telefone quando ain
da se achav� em palácio e

lhe ofereci um DC,-6 para
levá-lo, e sua faml1ia, ,.

para onde quisessem ir.
Mas ele recusou a oferta e

se suicidou">'
.

'

- Temos informações
'através de documentos en

contrados que Allende
objetivava assassinatos em

massa em. meados de Se
tembro e que teria sido a

degolada de um milhão de
pessoas que a ele se opu
nha.

,Leigh disse, por fnn,
.

que nenhum país estran
geiro prestou ajuda aos mi
litares chilenos nessa der-

rocada: "Nós jamais aceita
ríamos ajuda intelec,rual
ou ,material para a decisão
que tivemos que tomar ...
Essa idéia, de que fomos
auxiliados pelo exta:ior é
algo que é vendido pelos
comunistas interna
cionais".

Allende foi encontrado
morto dentro do palácio
presidencial de la Moneda,
em �antiago, depois que os·

militares o atacaram'por ar

I r. NOTICIÁR!O INTERNACIONAL PELA A.P.

Moshe Dayan: "somos mais fortes que os árabes".

Bomba atômica, uma
ameaça israelense

Em qualquer reiruCIO dos combates no 'oriente Médio!
Israel poderá recorrer a bombas atômicas, segundo o jornal
semi-oficial do Cairo, AI Ahram, que considera urgente que
o mundo árabe chegue a uma estratégia unificada, com o

objetivo de produzir ou obter armas nucleares.
"Num momento de. perigo, Os árabes poderiam comprar

a bomba, seja da União Soviética 'ou da China; mas se estes

se negarem, a próxima conferência de cúpula árabe terá que
criar uma comissão conjunta que a fabrique" - acrescenta.

O jornal afirmou dispor de informações dando' conta que'
Israel já possui bombas atômicas, e sugeriu que os árabes des
tinem entre 250 e 770 milhões de dólares (entre 1,54 e 4,74
bilhões de oruzeiros) para a fabricação de armas nucleares.re
velando que em três ocasiões o mundo árabe fracassou em su-

as tentativas de possuí-Ias.
.

UM A NECESSIDAQE
Na primeira vez, falharam as tentativas do falecido

ptesidente &amal Abdél Nasser, devido ao aH)o custo de

produção; n� segunda, em 1967" no pland de comprá-Ia da
China. Em 1970, o presidente líbio Muammar Khadafi
tentou comprar uma, "mas descobriu que essas bombas não
estão à venda.

O .jornal declarou ter abordado o assunto devido às'
informações recebidas recentemente de' um visitante
norte-americano que expressou o temor de que Israel use as

bombas atômicas, possibilidade que foi discutida inclusive
em Washington, durante debate 'realizado no sexto dia da
guerra de outubro. Segundo esse visitante, um congressista
norte-americano disse: "Receio que as pessoas em Tel Aviv
percam a calma e se utilizem de uma das três bombas
atômicas que já possuem para repelir um' ataque árabe. Não
me preocupa o que possa acontecer aos árabes, mas receio
que qualquer explosão atômica ponha o mundo à beira de
uma terrível crise".

Nova,arma·do \terror:
carta com bactérias
Um professor de' química de 'Hamburgo, que fugiu em alta

velocidade num. au tomôvel de fabricação italiana, aparece como o

principal suspeito de uma extorsão de 8,2 milhões de dólares (50
rrilhões 'de cruzeiros), contra o Governo da Alemanha Ocidental,
sob a ameaça de enviar cartas com bactérias letais a personalidades
de destaque do Governo, segundo informou ,o jornal "Bíldzeítung".

O jornal acentuou também que o Governo, alemão e às
autoridades estatais tentaram na quarta-feira passada colocar o

suspeito sob 'custódia. ". Mas ele conseguiu escapar. num alfaromeo
verde de uma assistente de seu laboratório. Ela declarou as'

autorid�des que o professor provavelmente se dirigiu ao norte, runo
à Dinamarca. O jornal acrescentou (lue o cientista não identificado.
havia ameaçado, .em julho do ano passado, envenenar a água potável
do porto de' Hamburgo, ao norte do país.

PAlESTINOS

Por ou tro lado, informações não confirmadas em, Bonn

indicaram, que um, misterioso grupo-pró-.palestino
tentou conseguir dinheiro do Governo, exigindo-lhe "compensação"
pela morte de quatro guerrilheiros árabes de comandos palestinos
que sequestraram 11 atletas israelenses' nos jogos olímpicos de

Munique do ano passado. "

'

O porta-voz do Governo, Ruediger Von Wcht11!r, ao ser

perguntado se Bonn investigava o chamado "terror bacteriológico",
r e sp o nd.eu que em princípio, o Governo Federal não faz

'comentários ,sobre incidentes investigados por outros

Departimentos.
A declaração foi considerada uma prova de que as ameaças estão

sendo objeto de investigação. A polícia confirmou também que os
sistemas de águas das cidades mais populúsas estavam sob guatda
contra possíveis atentados com veneno;

'Quanto já custou

o caso Watergate'
O governo norte-americano investiu 4,8 milhões de

. dólares (29,5 milhões de cruzeiros) para investigar o caso

Watergate, e poderá chegar � gastar o dobro. '

Autoridades da Casa' Branca afirmaram à Associated
Press que os custos reais derivados do "affaire" eram

impqssíveis de ser.em determinados com exatidão, devido
aos gastos secretos do FBI, CongresSo e outros órgãos.

Pór outro lado, o presidente Richard Nixon interrompeu .

seu fim de semana em Camp David para realizar hoje uma

reunião no Capitólio, para discutir que medidas poderá
a � 'uantc a crise de energia. .'

I

se reunirá com seu principal assessor de energia,
Joh" L,ove, ex-governador do Colorado, e com o assessor de
assuntos domésticos, o conselheiro Melvin Laird.

.

,

. Se/gas: nem
bicicletas

motorizadas
As autoridades belgas es

tenderam ontem às bicicletas
motorizadas a proibição de cir-

'

cular nos domingos, em meio a

rumores de que existe um mer

cado .negro internacional do
petróleo' e de advertências por
parte dos proprietários de pos
'tos de que não terão mais ga
solina dentro de 10 dias.

As ,cooperativas de consu
mo protestaram também, de
nunciando que as grandes firo
mas petrolíferas estão forjan
do a escassez para majorar os
preços em' benefício próprio.

Le Libre Belgique é o segundo
jornal da' Bélgica a informar
sobre a existência de um mer

cado ne o.

Diz que corretores autôno
mos de petróleo ou "discretas
subsidiárias de grandes firmas"
comprararn entre 10 e 20 por,
cento da participação que os

"países produtores de petróleo
guardam normalmente como

reservas. Esse petróleo, que
não entra no circuito normal,
estava sendo transportado para

a Europa evários petroleiros já
aguardavam nas, costas da Ho- '

landa, para atender pedidos de
corretores em Londres e Gene
bra e zarpar com destino aos

portos europeus;

Inglaterra: ' a culpa
não é só dos árabes
O

-

governo britânico acusou ontem as companhias
'

petrolíferas internacionais de ter provocado, mais que os

países árabes, a escassez de combustível, que chegou a (

níveis perigosos,
Disse que as companhias de petróleo enviaram para

outros países parte do combustível que' deveria ser

destinado à Grã-Bretanha. Essas empresas, entretanto,
negaram que estivessem praticando qualquer
discriminação 'contra os interesses ingleses.

A escassez constituiu uma sirpresa nos círculos
gcvernamentais, onde se esperava um contínuo fluxo de
petróleo desde a guerra dó Oriente Médio. Durante o

conflito, a Inglaterra negou-se a respeitar os contratos

para o fornecimento de tanques e peças de reposição a

Israel, e os árabes, em resposta, colocaram-na entre os

países amigos, aos quais prometeram continuar
fornecendo petróleo.'

'

A maior parte do abastecimento atuá! da
Grã-Bretanha procede' da Arábia Saudita, Kuwait e os

emira(í� !do . Golfo Pérsico' de' Qatar e Abu Dhabi.
Todavia, .não está obtendo uma justa participação de

petróleo não árabe de lugares como Nigéria e Irã.
É esse petróleo, segundo. denunciou o governo, que

está sendo desviado pelas companhias internacionais a

países que não continuaram recebendo petróleo árabe.
Como consequência: as reservas brítânícas de
combustível que estiveram a um nível de perigo de 10
dias, há apenas 10 dias, baixaram novamente agora para
,65 dias. Se as reservas continuarem diminuindo: será
necessário implantar o racionamento.

.

O governo inglês havia mantido conversações com as

principais companhias petrolíferas, inclusive a Exxon,
. Gulf, Shell, British Petroleum, acusando-as diretamente
de, atuar "um pouco estranhamente" em relação ao

fomecímento à Grã-Bretanha,

GUATEMALA

Na Guatemala, o presidente Carlos Arana � Osório

pediu ao povo um auto-controle no consumo de
combustível e demais derivados do petróleo, dizendo ser

isto necessário para evitar que a crise afete a economia
nacional.

.

Recomendou' que se faça de forma limitada o uso dos

,automóveis, que se economize energia elétrica e que se' "
reduza a velocidade, para evitar o racionamento. A partir
de . amanhã, o relógio será adiantado de uma .hora,
medida que será adotada pela primeira vez no país.:

BULGÁRIA
A Bulgária tornou-se ontem o segundo país da Europa

Oriental a adotar medidas para economizar energia. O
Conselho' de Ministros daquele pais decretou uma

redução de 10 por cento no consumo de eletricidade, e

os horários de trabalho estão sendo ajustados para
reduzir o uso de energia elétrica, Também a população
foi solicitada a diminuir o consumo. '.

A Bulgâria'importa quase todo seu petróleo da União
Soviética, a exemplo da Romênia, que já decretou
racionamento da gasolina, limitando as temperaturas dos
sistemas de aquecimento e fazendo reduções drásticas na
iluminação pública.

Da direita até a esquerda" o

desejo de depor Papadopoulos
por' Victor L. Simpson, da AP

O s adversários do presi
'dente George Papadopoulos,
}�mbora unidos, da direita até a

esquerda, em seu desejo de vê
lo deposto, encontram-se tão'
'carentes de dirigentes como no

dia em que ele assumu o 'po
der,.há sete anos. Nem na Gré
cia, nem no estrangeiro, surgiu
um líder que pareça capaz ou

esteja disposto a dirigir os di-
,-- verso s grupos políticos do

país, num movimento de opo-'
sição ao regime.

Muitos polúícos oolicita
rarn o regresso de Constantino
Caramanlis, que foi primeiro
ministro grego de 1955 a 1963

, e que, ainda é considerado a fi

gura política mais influente do

após-guerra. Entretanto, Cara
'manlis não demonstrou até
agora sinais de que deseje par

ticipar :ativamente,', da poU
tica ou a abandonar seu ex Ílio

,

em Paris, onde reside desde'
1964. '

A situação não está perdida,
par'a o regime de Papado
poulos, que prócura capitalizar
os temores 'dos gregos com re

lação às desordens e à anar

quia, após os distúrbios da se-

mma passàda; pronDvidos pe-
los es,tudantes.

SI LENCIANDO POLI:
TICOS

Quando os tanques, do

Exército clrcularam pelas ruas

de Atenas, em abril' de 1967,
foi somente depois de meses

de agitações, promovidas, em
grande parte, por elementos

esquerdistas. Nos dois anos

que precederam à intervenção
militar, 'o país 'teve cinco mu-

I
'

danças de governo. A Grécia
era considerada madura para
urngolpe militar e muitos o re

.ceberam de bom grado.
Atualmente, o' regime tem

agido no sentido de silenciar
os políticos que apoiaram os

distúrbios da semaria passada e

disse que estes tinham aprova- '

do, as ações dos "anarquistas e
, criminosos", que foi CólÍ10 ca

racterizou os envolvidos 'nas

manifestações. O principal
porta-voz do governe, Spyni
don Zournatzis, disse aos jor
nalistas que três ex-políticos
tinham sido colocados sob de

tenção 'domiciliar, "para sua

própria proteção",

E acrescentou ': "Não-serão
capazes de escapar-à ira dos ci
dadãos amantes da paz, que
durante vários dias vêm conde--
nando as declarações destes,se-

nhores, de apoio aos anarquis
tas de sábado passado". Mui

tos dos principais políticos da'
época anterior ao golpe têm,
agora, de 60. a 70 anos ou

mais, e não parecem despertar
as simpatias dos ativos estu

dantes u fliversitários gregos.
'O ex-primeiro ministro Pa

nayotis Canellopoulos, um dos

que se encontram sob prisão
domiciliar, tem 71 anos, en

quanto Caramanlis está com

66.
- Os estudantes uniVersi

tários de hoje eram meninos

quando esses homens est;lvam
no pOder',' - disse um observa

dor es1'rangeiro dos problemas
gregos, acrescentando: "Os es

tudantes não estão identifica-

dos com muitos dos ex-polf
ticos".

FALTA UM LIDER.
Durante a greve do Insti

tu to Politécnico de Atenas, na
semana passada, alguns estu

dantes pronunciaram-se favo-'
ravelmente �o regresso à Gré
cia de Artdreas Papandreou,
exilado no Canadá • Mas Papan
dreou é socialista e não é pro
vável que sejaaceito por mui
to s po l ítieos conservadores

gregos.
O ex-rei Constantino, 'que

'liderou urra tentativa de golpe
'militar para derrubar Papado-:
poulos apenas oito meses após
o golpe deste, não parece exer

cer hoje 'qualqu er influência
entre os políticos ou entre os

jovens.
Quando Papadopoulos o

derrubou, a ,reação da Grécia
foi pequena. Constantino tam

bém não foi mencionado du
rante os últimos distúrbios. No
,entanto, a tensão parece ter

derrubado algulllJ.s barreiras
, existentes ha Grécia entre gru

pos p�IÍticos de esquerda e de
diréita. N> passado, os políti
cos conservadores e de tendêh
cia centrista l}aviam se oposto
a qualquer aliança com os co

munistas gregos. No entanto, o
último aveio do proscrito Par- .

tido Comunista a favor da for

mação de um governo de uni
dade racional não foi ,áiÜcado
até agora. Os o):lservadores
acreditam que atualÍnente o

objetivo principal de todos os

grupos da Oposição é o de in

tegrar' um a frente unida contra
Papadopoulos.
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DMinistro Adalberto de Barros Nunes encerrou

ontem sua visita a Santa Catarina. Falando
à imprensa referiu-se à possivel instalação de

uma base naval em São Francisco e talou sobre a.
transformação de SC em corredor de exportação.

Ministro daMarinha confirma os
) ,

.
.

estud�s pàra base naval�no Estado
o Ministro da Marinha declarou de grandes 'verbas para a sua manuten

ontem nesta Capital que ainda não tem ção, para não ser operativa. Por 'isso é
. os resultados definitivos dos estudos que estamos estudando cautelosamen
sobre a instalação d� uma base naval te, pa�a que possamos dar uma decisão
em São Francisco do Sul, acrescen- segura, dentro do futuro da Marinha.
tando que o assunto está sendo exami- O Almirante Adalberto de Barros
nado com a máximacautela, "a fim de Nunes concedeu entrevista coletiva à

"que poss�mos dar umadecisão segura, imprensa ontem de manhã no auditó-
dentro do futuro da Marinha". rio do 50. Distrito Naval, logo após a

.

- O Estado-Maior está estudando a
. inspeção que fez a essa unidade, encer

questão fia base naval de São Francisco rando sua visita de' cinco dias à região
como o faz no presente em toda a cos- Sul. Depois da entrevista seguiu viagem
ta brasileira. Acredito que num futuro para a Guanabara.

nãomuito longe teremos maiores uni- COR REDO RES

dades de apoio aqui na costa Sul. Mas Destacando que o assunto não é da

antes' temos que crescer em número de alçada \ de seu Ministério e dizendo que
navios, porque não adianta montarmos. falava como brasileiro, o 'Ministro

uma base que mensalmente necessita Adalberto'de Barros Ntines manifes-

/

tou-se favorável à inclusão de Santa

Catarina no sistema dos corredores de

exportação. '

- Vejo com muito entusiasmo essa

reivindicação catarinense - afirmou.

Inegavelmente, o Porto de São Francis

do do Sul tem' possibilidades para ser

•
um ponto de escoamento, da produção

. de Santa Catarina e do Paraná. Se exis

tem estudos sobre a inclusão' de Santa

Catarina como corredor de exportação
eu não posso dizer, pois foge à minha

área de ação. 'Como brasileiro, eu de

claro que aplaudo a iniciativa, desde

que ela tenha por finalidade precípua
o escoamento das nossas mercadorias

produzidas nesta área.

CAPITANIA DOS PORTOS

Após elogiar instalações da Esco-

la de Aprendizes Marinheiros e .eco

nhecer a necessidade de modernização
e ampliação do Hospital Naval, o Mi
nistro da Márinha referiu-se à transfe
rência da Capitania dos Portos para ou

tro local, tendo em vista o aterro hidráu
li�o da Baía-Sul.

- Com tristeza - declarou - eu ve- ,

jo o desaparecimento da.Capitania dos
Portos de Florianópolis, Unidade que
tem servido muito à Marinha e que se

, constitui num vivo elo de aproximação
com o povo desta magn ífica terra. Mas
temos que enfrentar os problemas téc-'
nícos,' temos' que enfrentar os proble
mas. Infelizmente o porto de Florianó-

polis, a não ser sobre ó aspecto de pes
ca, está desaparecendo e outros do li

t o r a I catarinense estão aparecendo
com maiores perspectivas de desenvol
vimento. A Capitania dos Portos tem

várias missões, mas 'o seu objetivo fun-
.

damental éo atendimento aos navios

qlje aqui chegam. A Diretoria, de 'por
tos de Costas está examinando, assun
to, estudando o local mais conveniente'
para a instalação da: Capitania. O que
eu posso afiançar é que Santa Catarina
continuará tendo a sua Capitania dos
Portos. O local eu ainda não sei, por
que os estudos ainda não .rne chegaram
âs mãos.. Çom tristeza vejo o desapare
cimento desta Unidade de Horianó

polis.

Severo da Costa deve assumir
a 'Prefeitura na quinta-feira

o novo Prefeito de

Horianàpolis reuniu-se ontem
a portas fechadascom
o coronel Âry Oliveira.

Fonte do Palácio do Governo ínfor-
!

mou que o Governador Colombo Salles já
assinou o ato de nomeação do Sr. Nilton
Severo da Costa para Prefeito de Floria

nópolis, devendo a posse ser marcada para
a próxima quinta-feira.

O novo Prefeito tem mantido sucessi
.vas reuniões com os que o assessorflram
na direção do Institudo Estadual de Edu

cação, com vistas à formação de seu secre-
.

tariado. Extra-oficialmente - sabe-se que
\ pelo menos 50% dos atmiis secretários se

rãe mudados, muitos deles Sendo substi
tuídos por aqueles que auxiliaram o Sr.
Nilton Severo da Costa no qm.

, .

FOntes ligadas ao Sr. Severo da Costa
disseram que se tem como certa a indica
ção dos professores Ney Viegas e João
Otávio Ramospara integrarem o novo ga
binete da Prefeitura.

Ontem o novo Prefeito reuniu se a por
tas fechadas com o coronel Ary Oliveira
com o objetivo de inteirar-se dos reais

problemas 'da administração municipal. dar uma entrevista coletiva à imprensa da

Nada foi transpirado sobre o encontro. Capital, o que poderá ocorrer nesta segun-
O Sr. Nilton 'Severo da Costa já está. da-feira. É possível' que na oportunidade

elaborando o seu discurso de }?osse, no anuncie os nomes daqueles que 'vão auxi
qual acredita-se que anunciará os seus pia- liá-lo diretamente na: administração muni
nos principais à' frente dos cipa!. Deverá, igualmente, dizer que pre-.
destinos do município. Antes da posse, a tende manter um estreito contato com a

realizar-se no Palácio dos Despachos, o su- imprensa e dinamizar o setor de relações
cessor do Prefeito' ,Ary Oliveira pretende públicas da Prefeitura.

MDB leva despedidas a Ary'
A bancada do MDB da Câmara Municí- deve unir os homens que, mesmo em cam

pal de Florianópolis apresentou ontem pos opostos, lutam com um mesmo obje
suas despedidas ao Prefeito. Ary Oliveira tivo.
em reunião informal, realizada às 14,00 - Na posição de primeiro mandatário
horas em seu gabinete. O vereador Pedro do Município, sempre preferi a atuação
Medeiros, líder do MDB, expressou os enérgica da oposição, na certeza de que os

agradecimentos da bancada ao Chefe do homens que a integram, assim como sa

Executivo, que encerra sua gestão. Disse o bem defender suas opiniões, também na

vereador: "A exemplo do que foi feito hora precisa dariam seu integral apoio 'na
pela bancada da Arena, o MDB não pode- defesa das causas do Município, concluiu
ria deixar de apresentar sua solidariedade o Sr. Ary Oliveira.

"

ao Prefeito Ary Oliveira, no momento de ARENA
sua saída do cargo". '

Os vereadores àrenistas esclareceram
.

O MDB - prosseguiu - está muito ontem que mio houve intenção da banca
agradecido ab Sr. Ary Oliveira, pois du- da em fazer a reunião d� despedida do
rante o tempo em que foi Chefe doM'.' Prefeito Ary Oliveira �m separado do

cípio, sempre convocou nossa bancaua MDB. Segundo esclarecimentos, a reunião
para reuniões. tendo aceitado nossas opi- de anteontem tinha como principal obje

niões. M�itas vezes o Prefeito esqueceu tivo a entrega do documento referente à

que eramos componentes da oposição, reportagem do jornal "O Estado de' São

mantendo um diálogo franco com o obje- Paulo". Entranto, no decorrer da reunião

tivo de prócurar a melhor solução para os e segundo os pronunciamentos de alguns
problemas do Município.

.

vereadores, a mesma tomou aspecto de
, O Sr. Pedro Medeiros' ressaltou que "as despedida e procedeu-se corno tal,

poucas
-

divergências havidas entre o Ex�- Segundo alguns vereadores; tal atitude

cutivo e o MDB foram consequência de não deve ser encanada como uma segrega
um único fato, opiniões diversas de vários ção à bancada do MDB, pois as duas ban,

homens que se reúnem em torno da mes-
\ caçlas em geral se entro�am muitá bem.

ma causa, na procura do bem estar co- "O ideal seria uma reuniã9 de despedida
mum". da Câmara Municipal de Florianópplis; ao

O Prefeito, Ary Oliveira agradeceu a Prefeito que atualmente se retira, mas

presença dos vereadores, ressaltando que· mesmo sem inhmção as circunstâncias de
"o Partido havia feito uma oposição atuan- terminaram o contrário", afirmaram ai-

te, ,mas sempre baseado na lealdade _q�Je guns vereador,es.

Oposição critica Governo e

Arena diz que vai respo!1der
Os líderes governistas

na Assembléia Legislativa
prometeram ontem escla-

.

recer nas próximas sessões

daquela Casa uma dúvida
levantada pelo Deputado
Luiz Henrique da Silveira,
a respeito da utilização dos
recursos do'Fundo de De
senvolvimento do Estado
de Santa Catarina. Citando

informações "de elemen

tos ligados ao próprio GO"
verno", o representante
oposicionista disse ter co

nhecimento de. que "em

função da receita estadual
não vir çorrespondendo
aos índices previstos, se es

tá transpondo recursos do

Fundesc para o Erádio es

tadual". Tais operações,
que atingiriam já a quantia
de Cr $ 50 milhões, foi
classificada pelo ISr. -Luiz .'

Henrique da Silveira como

ilegal, "porque trata-se de
recursos dos empresários
que deveriam ser destina
dos ao fomento industrial,
ao desenvolvimento da in
dústria e da agro-pecuá
ria". Tomando de surpresa
os representantes situacio
nistas, o parlamentar obte
ve o compromisso de que,
mantendo sua tradição de
considerar todas as ques
tões suscitadas pela Oposi
ção, que sejam proceden
tes, a bancada governista
procurará junto ao Gover
no os esclarecimentos ca

bíveis sobre o seu pronun
ciamento. Alguns tópicosI

tiveram resposta imediata.
O Depu tado Benedito The
rézio de Carvalho argu
mentou que não se pode
afirmar que a receita não

esteja correspondendo,
quando Santa Catarina

ocupa o 80. lugar entre os

Estados arrecadadores de,
I .

ICM no País. Por seu tur-

no, o líder Henrique Cór
dova considerou "insegu
ras" as afirmações sobre
possíveis transposições dos

recursos do Fundesc para a

caixa comum do Governo.
Já o líder do Governo, Tel
mo Arruda, embora acen-

!

tuando que "esta parece
rrais uma manobra da
Oposição para negar as rea
lid,ades! do Governo", ga
rantiu que, corno das vezes
anteriores, a intervenção
do representante do MDB'
não ficará sem resposta:

Não obstante, o próprio <,

I
Sr. Luiz Henrique da Sil-

.

veira se encarregou de soli
citar a o Governo, as ínfor-

.

'mações sÓbre o assunto.

Através de um "Pedido de .

Informações", que será jul
gado pela Mesa, ele preten
de que' o Governador do
Estado responda às seguin
tes indagações:

1. Se a contabilidade do
. Fundo de Desenvolvimen
to do Estado' de Santa Ca
tarina - Fundesc - é feita
na Contadoria Geral do Es
tado e pelo pessoal desta?

2. Se, pelo fato de a re

ceita não vir atingindo os

níveis previstos (ou por'
qualquer outra circunstân- .

;

cia) o Governo do Estado
vem lançando mãos do di
nheiro do Fundesc, para

_...-fazer frente à despesa orça
mentária?

3. Em quantas dezenas
de milhões (bilhões velhos)
de cruzeiros já importa
essa ilegal transposição de
recursos?

4. Em que proporção
essa evasão de recursos 110
Fundesc para o tesouro es

tadual vem provocando' a
redução da capacidade de

operações financeiras do

mencionado Fundo desen

volvimentista, relacionada
essa proporção com o total
do s recursos disponíveis
pelo órgão?

5. Há quanto tempo
vem ocorrendo essa ruino
sa transposição de recur

sos?
6.Existe conta-corrente

.
I
entre o Estado e o Fun

,

desc para o controle da
mencionada transposição
de recursos? ,

7. Essa conta-corrente
encerra uma contabilidade

paralela (a chamada caixa
2) ou as operações vêm
sendo devidamente conta

biliza/das pelo Estado?
!LI Tem havido retorno

ao Fundesc do dinheiro
,

(
que o Estado vem toman-
do para equilibrar seu or

çamento ou sua evasão

para o Erério estadual vem
sendo paulatinamente pro
gressiva?'
TRAQUE.

Para o Depu tado Gentil
Bellani, a. preocupação do
Sr. Luiz Henrique da Sil
veira é confundir, com
um crítica velada, a ima

gem do Fundo de Desen
volvimento do Estado de
Santa Catarina. "O Depu!
tado Luiz Henrique" -

disse ele - "traz ao conhe
cimento da Assembléia um
fato que' despertá em to
dos nós o desejo de vê-lo
esclarecido. Espero que ele
não se some a' tantos ou

tros fatos que se considera
ram bombas, na área da
Oposição, e que tiveram a

devida resposta nesta Casa,
resumindo-se erri pequenos
traques".

- O objetivo - acres

centou - é criticar o Fun
desc, o que foi confinriado

pejo aparte do Deputado
Dejandir Dalpasquale, que
'disse que o Fundesc não
vem distribuindo equi tati
vamente os seus recursos,
Nós devemos inicialmente
dizer, alto, e bom som, que
o Fundo de Desenvolvi
mento de Santa Catarina, é
o único existente no Pais,
no .gênero. Não há ou tro

Estado que tenha um fun
do de desenvolvimento, e

nunca vi a Oposição- reco
nhecer isto. ,E eu poderia
alinhar umcem número de
firmas e empresas que fo-'
ram beneficiadas .pelos re

cursos do Fundesc na nos

sa região, o Oeste catari

nense, mas .aguardareí que
este assunto que a 'Oposi-

_ ção apres en ta com a in

tenção .de gravidade seja
esclarecido, para tranquili
dade dos catarinenses.

�BESC
. r..: Banco do Estado de Santa Catarina S.A.

TESTE PARA ANALISTA E,' PROGRAMADORES

Comunicamos aos candidatos inscritos para o' teste de seleção, para a área' de
Processamento de Qados, que' o mesmo será realizado no dia 24 do corrimte, às
14,00 horas, no Centro Sócio-Econômico, sito à rua Alm. Alvim, 'no. 19':_
NESTA. ..J

Adalberto: Capitania deve sair da Ilha.

Novo sistema para o

servidor em análise
O Secretário da Administração, Evaldo Amaral,

informou que se encontram em fase final os trabalhos de
implantacãó �o novo sistema rJe pessoal do Pstado.
Esclareceu que até o presente foram concluídas quatro
das cinco fases.

o ,

Na primeira fase, iniciada em 1971, foi realizado o

censo dos Servidores públicos do Estado com a

finalidade de se verificar os' valores quantítatívos e

qualitativos do funcionalismo. A segunda fase, concluída,
num per iodo de quatro meses, constou da transposição

'

das fichas funcionais para linguagem de computador,
enquanto que a posterior referiu-se à confrontações de

regularizações das fichas funcionais com as fichas finan
ceiras dos servidores, para se saber se o vencimento 'do
funcionário está de acordo com o cargo ocupado. A quar-'
..,ta etapa do processo de implantação do sistema de pesso
'al é a de micro-filmagem de 'todos os atos do pessoal do
Estado. A quinta e últirnaetapa, atualmente em fase de
estudos, diz respeito a estruturação adminístrativa.

Coordenador do Rondon

segunda-feita em �C
O coordenador geral do'

Projeto Rondon, Sérgio
Pasquale, estará segunda
feira em Honanôpolís,
cumprindo �rograma de
permanência lie dois dias
no Estado. Chegará no pe
ríodo da manhã e à tarde
estará reunido com o Rei
tor Roberto Lacerda, pre
sidente do Conselho. de
Re pre sentantes do PR
Posteriormente manterá

encontro com autoridades
'universitárias, para avaliar
os trabalhos desenvolvidos
pelos "campi" avançados

, de Santarém eltaituba. Na
terça-feira o coronel Sérgio

Pasquale presidirá nova

reunião, desta vez com re

presentantes
.

das unidades
de ensino superior catari
nense que atuam no "cam
pus" de Itaituba.

.

Operação veraneio 'é
debatida por Carvalho
o Secretário de Segurança e Informações, P�ul? Mendes de Carvalho, reuniu-se ontem com seus assessores

encarregados de supervisionar o trabalho a ser deslj:mvol
vida pela "Operação Veraneio", que deverá iniciar-se em

janeiro.
'

A operação terrt por objetivo oferecer maior seguran
ça aos veranistas e abrangerá as principais praias do lito
ral catarinense. O esquema de trabalho continua sendo \
elaborado pela' Secretaria de Segurança e Informaç9\es,
devendo ficar definido possivelmente até q final Ida
próxima semana..

.

MINISTÉRLO DOS TRANSPORTES
DEPARTAMENTO NACIONAL! DE ESTRADAS
DE RODAGEM
16 º DISTRITO RODOVIÁRIO FEDERAL

CONCURSO DE ENGENHEIROS
I

AVISO
A Chefia do 160. Distrito Rodoviário Fede

ral leva ao conhecimento dos candidatos ins
critos ao Concurso no. 2/73, para seleção de
Enqenheiros Civis e Mecânicos, que as provas
serão realizadas no próximo die 2 de dezem
bro, às 9,00 horas, na sua sede, à Praça do
Congresso sino., nesta Capital.

. Os candidatos deverão comparecer 30 mi-
nutos antes do início das provas, munidos de

.

identidade, documento de· insericão caneta

esferográfica àzul, lápis, régua simples, esqua
dro, çompasso e régua de cálculo ou calcula
dora eletrônica.

Rorianópolis, 23 de novembro de 1973
I

. Altamiro Veríssimo dól Silveira
ENGO. CHEFE DO 160. DRF

. ,

CLUBE 6 ,'DE JA�EIRO • ESTREITO
\. I"""" \

Volta a apresentar o consagrado Show TURBILHAO ,DE SUCESSOS com danças típicas de vários paises.
TURBILHÃO DE SUCESSOS � ser a�resentado no dia '/'2/73 i.s 23 horas. Conjunto: STAGIUM 'o.
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o oleoduto

do Alasca
Juneau, Alasca - Segundo os cálculos atuais, talvez

em meados de 1978 poderá começar a funcionar o proje
.

tado oleoduto trans-Alasca.
No entanto, as empresas petrolíferas que anterior

rneríte haviam dito que a construção do caríssimo
oleoduto iria demorar três anos, afirmaram agora que o

tempo necessário se aproxima mais dos quatro anos.

O oleoduto se extenderá por 1.263 quilômetros desde
o vale norte do Alasca ao Porto de Valdez, na Costa Sul;
do Estado, onde os petroleiros transportarão o petróleo
bruto a refinarias nos 48 estados continentais da nação
norte-americana.

Para a execução desse projeto, o consórcio de sete

empresas petrolíferas deu conta de que serão necessários
13 mil homens e mais de 5 bilhões' de dólares (30,8
bilhões de cruzeiros). Algumas autoridades afirmaram
que um período razoável de construção levaria entre 36
e 42 meses, além de outros seis meses antes que corre

çasse a jorrar petróleo em Valdez, porto que' não é

interrompido pelo gelo durante o ano ínteíro.

A s exigências dos protetores do meio-ambiente
tomarão obrigatória a construção do oleoduto sobre o

nível do solo. Este método é mais caro e lento elo que sé
as tubulações fossem simplesmente .enterradas, mas vé

considerado mais seguro tendo em vista as partícula-
ridades do solo gelado. ,

Quando foi descoberto o petróleo na costa seten

trional do Alasca em 1968, calculou-se o custo "do
oleoduto em 900 milhões de dólares (5,5 bilhões de

cruzeiros).

Atualmente, seu custo é calculado entre 4 e 5 bilhões
de dólares (24,6 a 30,8 bilhões de cruzeiros). I

.

Uma das primeiras obras a serem realizadas será a

construção de uma estrada de 576 quilômetros entre o

Rio Yukon e a baía de Prudhoe, na costa norte. do

Alasca. A estrada correria mais ou menos paralelamente
ao oleoduto e custaria entre 150 a 300 milhões de

dólares (entre .924 milhões a 1,84 bilhão de cruzeiros).
Esta seria a primeira estrada de importância a ser cons

truída ao norte do rio Yukon.

O oleodu to deverá cruzar três cordilheiras de
montanhas e 70 rios.

Os trabalhadores deverão evitar construir o oleodu to
sobre o rio quando a faunaictiológica estiver no período
da desova. As canalizações ficariam sob o leito dos rios

que devessem ser atravessados, a exceção do rio Yukon,
sobre o qual será construída uma ponte de 800 metros
de comprimento.

O oleod�to deverá em algurms regioes sismicas

permanecer elevado 'sobre a superfície da terra, em

alguns casos sobre pilares de três metros, aproximada-
-'

mente. Os engenheiros estão pensando no emprego de

um desenho especial de pilares, 'capazes de resistir a

terremotos de até 8,5 graus de intensidade na escala
Richter.

O oleoduto estará envolvido, de ponta a ponta, de 10
centímetros de isolante térmico que terá duas funções:
permitirá a deslocação do petróleo bruto esquentado
sem que- se esfrie e evitará que o calor do petróleo
produza degelos e lama na área que atravessar.

Paralelamente, serão construídos sete aeroportos, seis
alojamentos de trabalhadores e uma grande rede de

comunicações. ,

Os trabalhos de construção poderão ser realizados

principalmente entre os rreses de março e meados de

novembro. O intenso frio do Alasca impedirá a reali

zação de trabalhos entre a segundametade de novembro
e fevereiro; segundo os especialistas,

por John Greely da AP
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Terminal do Progresso
Enquanto as autoridades de dois tanques de 150 mil barris

São Francisco do Sul tentam sen-' destinados às operações finais de,
sibilizar as autoridades pará fazer . descarga, o objetivo futuro
Santa Catarina ingressar nos Cor- • abrangerá o ,emprego de tanques
redores de Exportação, prosse- C?m capacidade para cerca de 8
g'uem as obras de construção do milhões de barris, numa área de
terminal inarítimo que a Petro- 1.500.000 metros quadrados.brás implanta naquele porto cata- Como se vê, essas obras, que a
rinense. De uma parte, reina ex- Petrobrás concretizará sem de-
pectativa quanto a.: inclusão de'

mora, constituirão para São
São Francisco como uma das saí- Francisco do Sul um impulso.dedas dos corredores e de outra, a. .

incalculável expressão econômi-
Petrobrás tranquiliza aqueles que ca, mercê do qual aquela região,
se inquietavam e até duvidavam até há pouco relegllda às própriasda realização do empreendimen-. esperanças sempre prolongadas,
to, cujos resultados futuros irão terá a sua hora de compensação.
coroar os esforços que o Estado É portanto chegada a vez de São
vem dispensando para alcançar o Francisco do -Sul, região para a
desenvolvimento nãosó da região qual já se volvem as atenções do
Norte, mas igualmente de toda empresariado, por. efeito das am-Santa Catarina e do Brasil, 'pias e claras perspectivas .que jáDevendo abastecer a Refinaria

se abrem ao desenvolvimento re-
de Araucátia, nas vizinhanças de
Curitiba, através de um oleoduto gional.
'de 125 quilômetros; o terminal Existe contrato entre a Petro-::
de São Francisco do Sul utilizará brás e a CELESC para o sup?i-
um sistema portuário com capa- mente de energia elétrica ao Ter-
cidade para a atéacaçâo de navios minai, enquanto o Paraná o fará
de até 200 mil toneladas, em lã- à estação intermediária localizada
mina de água mínima de 22 me- no seu território. Não é difícil
tros, num raio de um quilômetro. perceber o que significa, para to-
Uma complexa aparelhagem da a Região de São Francisca.do
transformará a fisionomia daque- Sul, o funcionamento do termi-
Ia área, com a construção de dois nal, movimentando o grande por-
oleodutos de descarga, numa ex- to, que enfim encontra o seu des-
tensão de 11 quilômetros, até o tino entre os melhores portos in-

parque detanques, os quais serão ternaciónais do Sul do País. A
instalados numa área cuja terra- demanda dos produtos que serão.
plenagem já está sendo executa- utilizados ali, como materiais e

da. equipamentos para indústria pe-
'Se bem de início apenas 5 uni" . sada e.de base: as indústrias sate-

dades sejam suficientes para reter lites e 'Os novos em que se abrirão
541 mil barris.cada uma, além de. à capacidade do potencial hurna-

A terraa seu 'dono

no da região, tudo isso beneficia
rá de maneira direta e imediata a

situação de existência e a expan-
-' 1-.

'

sao da economia geral.
É· preciso ainda pensar no que

terá· de afluir, em contingentes
técnicos e em financiamentos,
para São Francisco, visando a

prover a área portuária de estabe
leclrnentos educacionais: hospita
lares, comerciais. É o progresso
que convergirá para lá, redimin
do-se do longo desinteresse a que
esteve submetidoo antigo porto
catarinense.

Certo, as obras, agora em co
. meço, terão de continuar através
de. tempo mais .ou menos dilata
do, estando prevista a suaconclu
são para meados de 1975. Até lá,
porém, já não terão sido poucas
as demonstrações do interesse
das grandes empresas, ante a pre
vísâo da grandiosidade do empre
endimento, a que se seguirá um

extraordinário surto de, iniciati
vas privadas, atrafdas, evidente
mente, pelas imensas 'possibili
dades que o terminal "da Petro
brás abrirá para investimentos
compensadores.
O que é fora de dúvida é que

São Francisco do Sul está vendo
aproximar-se uma etapa de decio.
siva influência nos destinos que a

natureza lhe fixou pelas condi
ções de um porto de tais propor
ções e característicos amplamen
te exploráveis. O terminal lhe as

:iegurará, desde já, a valorização
que potencialmente' já tinha e

que se dinamiza tão auspiciosa
mente.

o BESC deu início ontem à pro

L Coordenador Geral do Incra em
.

gramação curricular do semipário de

J-
. A:,csucessio

As' observações mais recentes -dos .

comentaristas políticos nacionais so

bre a sucessão nos Estados no próxi
mo ano dão conta de que o-General
Ernesto Geisel não adotará um críté
'rio -único para a escolha dos futuros
-Governadores. 'Estes tanto poderão
ser técnicos como políticos, depen- ,

dendo da situação de cada Estado, a
qial será examínada caso a caso. ÀS-,.
sim, o próximo Goventador do Ama

zonas poderá ser um político, da
mesma forma que o sucessor do sr.

Emílio Gomes.no Paraná poderia ser

um técnico. Só sé sabe que Q General
Geisel é um homem que conhece per
feitamente a situação política e admi
nistrativa de cada unidade da Federa- .

ção e a decisão que tomar será fruto
do seu conhecimento e da sua avalia-

.

ção.,

ICM
o Secretário da Fazenda, Sr. Sér

gio Uchoa Rezende, ultima neste fim
de semana nas termas do Gravatal os
estudos com que éomparecerá na

próxima segunda-feira à reunião do
Ministro Delfim Neto com os' Secre
tários da Fazenda de todos os Esta

dos, na qual será examinada a mu

dança da sistemática do ICM. En->

quanto isto, técnicos e assessores da
Secretaria estão já há alguns dias em
São Paulo, debatendo o assunto com

seus colegas daquele Estado.

mente, até a próxima sexta-feira. Par

ticipam todos os funcionários' de
. nível técnico com posições de chefia

A Colônia Agrícola de Papuã foi
'na direção geral do BESC.

fundada há 40 anos pelo Ministro '

austríaco Andreas Thaler, que trouxe
80' famílias do Tirol, estabelecendo
-as no Vale do Rio do Peixe em
1933. -

Prêmio S. Dumont

Informação Geral
. ' {'

Santa Catarina, Sr. tArnaldo,Selimídt
Junior, presidirá hoje em Treze TÍ
lias, no Vàlê do Rio doPeixe, a sole
nidade de entrega de 80 Títulos de
Posse definitiva a agricultores do Nú
cleo de Papuã, emancipado pelo In
cra. A cerimônia se realizará no Clu
be Municipal de Treze Tílias e' conta
rá com a presença dos Srs. João Men

donça, Diretor de Recursos Fundiá
rios do Incra, e Aldir. Maia, Coorde
nador da Comissão de Discriminação
de Terras Devolutas: Ambos vem de
Brasília para prestigiar o ato, que é

,

pioneiro em Santa Catarina.

o nosso companheiro Paulo da

Costa Ramos recebeu ontem �ma
boa noticia: tirou,_o primeiro lugar no
:x>QCUl-sO instituído pela Comissão

Istadual dos Festejos do Centenário

de Santos Dumont. No próximo dia

29 receberá o prêmio de cinco mil

cruzeiros, durante sessão solene dai

Academia Catarinense de Letras.

PCR concorr-eu com um trabalho de

quatro mil palavras: intitulado "San

tos Dumont e a Conquista do Espa
ço".

Seminário

I'

avaliação do desempenho dos diver-
sos organismos que compõem a sua

direção geral, com uma palestra do

professor Antenor Naspolini e com
uma exposição do Consultor Jurídi
co, o advogado J.,uiz Reinaldo de Car
valho Júnior.t) seminário está se rea

lizando no' auditório da reitoria da
Universidade Federal, no campus da

Trindade, em sessões que vão das 8 às
I 2 horas, e das 19 em diante, diaria-

Sucesso de Lázaro

Revestiu-se de, grande sucesso a

noite de autógrafos do jornalista Lá
zaro Bartolomeu, ontem, na Assem
bléia Legislativa. O livro "Grande Ga
la" foi adquirido em grande número

por todos quantos lá compareceram e

que representavam todas as áreas: go
..emamentais, militares, sociedade e

imprensa.

Posse
O Secretário. de Educação do Esta

do de Goiás, Sr. Hélio Mauro Umbeli
no, chegará a Florianópolis na próxi
ma segunda-feira, acompanhado de
seus assessores Roberto Gondim Maia
e Wilmar da Silva Rocha, do Conse
lho de Educação. Permanecerão em

Florianópolis até o dia da posse do
novo Prefeito, professor Nilton Seve
ro da Costa, cujo ato fazem questão
de prestigiar.

1 I
t
!
I

I
I
�

I
i

I
I

Mudança,,"
Prefeitura

O Coronel Ari Oliveira deixa o exerctcio do cargo de Prefeito
do Município de Florianôpolis sob as mais expressivas
'manifestações de reconhecimento público, além de haver sempre
contado com a inequivoca estima pessoal' e com o prestigio·
aliciai do Governador Colombo Machado Salles.

A atitude dos vereadores arenistas, que lhe foram apresentar
despedidas, confirma. a solidariedade que, durante toda a sua

gestiio, o Prefeito Ari Oliveira mereceu da Câmara Municipal,
solidariedade concretizada na unanimidade do apoíomajoritario
daquela Casa ao dinâmico e ilibado governante do Municipio de
Flor ianó polis., A, perfeita harmonià que prevaleceu nos

entendimentos da bancada da Arena, em maioria, com o Prefeito
justificava, aliás, não apenas a excelente expectativa.popular em
\torno das atividades administrativas da Munictpaliiade, ma/)

também a honrosa confiança com que o Chefe do Executivo
Estadual acompanhava os atos do Governo Municipol..

De sorte que essa visita de despedidas da representação
maioritária da Câmara ao Prefeito que se retira possui elevada
significação, que também confirma a' feliz convergência de

pensamentos voltada para os intere/ses do desenvolvimento da

Capital catarinense, De sua passagem pela administração do
. Munictpio à Coronel Ari Oliveira deixa vincos profundos de

dinamismo, em obras que estão à vista de todos no aspecto que a

cidade apresenta em termos de iniciativas modernizadoras, não
somente visando ao aprimoramento estético de todas as zonas

urbanas, mas também ao objetivo de melhoria das comodidades e

do bem estar da população, como o alargamento de antigas ruas
e abertura de outras, estas ,e aquelas dotadas de magnifico,
calçamento. J

Mas é ainda preciso ver o que, ao encontro do bem estar das

populações distritais, o Prefeito Ari Oliveira igualmente realizou
no setor da educação e da assistência sanitária. E, finalmente, as
finanças municipais, em airosa ordem e' equiltbrio, não
constituem pouco a acrescentar aos méritos pelos quais ele fez
jus ao reconhecimento dos florianopolitanos.

Quanto ao seu continuador, o novo Prefeito Nilton Severo da
Costa; não é jâ agora uma simples experiência de capacidade
jovem, mas haverá de ser o beneficiário de uma feliz
oportunidade oferecida ao administrador moço, como desafio à
capacidade duma geração da qual Santa Catarina tanto espeta. Os
problemas da administração pública de Floríanôpolis devem estar

esquematizados em plano a que o Conselho de Desenvolvimento

Municipal vem dando amparo específico. Ao Professor Nilton
Severo da Costa se deparam amplos perspectivas. de ação, para a

qual não lhe minguam energias morais e físicas, além de grande
discernimento acerca dos interesses municipais e dos imperativos
do momento estadual, que convocam à· união de esforços, pelo
Ação Catarinense de Desenvolvimento, todos os setores de
atividades públicas e privadas.
No instante, pois, em que assistimos, no quadro' da

.

administração do Municipio, ao processo da substituição do
Prefeito, ·08 testemunhos de .agradecimento ao homem que
cumpriu galhardamente o seu dever refletem, sem dúvida, a

esperança de que o seu sucessor nos negôcios da administração
municipal e.na honrosa confiança do Governador do Estado não
será menos digno da expectativa simpática, que o recebe, no

consenso da opinião popular, que lhe prestigiará, com otimismo,'
as atividades construtivas.

FINANCAR
A Finançar Ltda e Grupo Financeiro Independência,

.tem o prazer de informar a V. Sa. que estão unidos na

independência' econômica de Santa Catarina, Agora tudo
é' mais fácil: Fundo de Auto Financiamento

Popular-FAP, investimentos, seguros em geral,
consórcios, �istema previdenciário') letras de câmbio,
fundo 157, financiamentos a grandes e médias empresas
emuito mais ainda. I} Financar e o Banco Independência
Decred, pertencente a um dos mai�res grupos financeiros
do Brasil, agora também no Vale do Itajaí.,
Atencíosamente.Ross, diretor da Financar Ltda.

,

.

\

GustavfI Neves

[_'>__c_a_r_t_"_�__,J
AGRADECIMENTO

A Associação Brasileira de Odontologia - Secção de
. Santa Catarina, cunpre o indeclinável dever em vir à

presença' de V. Sa. _agradecer sensibilizada pelos
relevantes e inestimáveis apoio e colaboração prestados,
quando da realização da IV Jornada catarinense de

Odontologia, efetivada de 18 a 20 de outubro.
Sem mais; renovamos os protestos de admiração e

respeite, nos colocando a inteira disposição de V. Sa. na
certeza de uma retribuição justa e merecida. Dr. Jorge
Seara Polidoro, presidente, e dr. Paulo Renato CiGlavan,
10_ Secretário. .

NOVA INDÚSTRIA
Santa Catarina reúne todas as condições para sediar

uma indústria automobilística, mais do que Minas

Gerais, onde deverá funcionar a partir 1e '1975 uma
, subsidiária' da Fiat. Se nenhum empresário demonstrou

até agora interesse pela instalação de uma indústria
automobilística neste Estado é porque, certamente, o

Governo não o procurou, como fez o Rio Grande do Sul,
mil e.uma propostas à direção da Fiat, embora esta tenha
decidido por Minas.

Além da matéria· prima,. Santa Catarina possuí
indústrias de acessórios que sustentam, em grande parte,
os parques industriais de São Paulo_ Segundo essejornal,
a General Motors irá também instalar uma fábrica de

peças de caminhões em Joinville. O que. está faltando?
Se o Governo de Santa Catarina entrasse na parada junto
com Minas Gerais e Rio Grande do Sul, com o intuito de
trazer para cá a subsidiária da Fiat, não há dúvida de que
este Estado estaria a partir' de 75 lançando carros no

merc�do nacional, É uma pena. Lourival M. Pompeu,
F1C\Ti�nllnC\li�
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Ogeneral Geisel recebeu ontem a

visita de Carvalho Pinto e Célio

Borja. Os dois sairam satisfeitos

Deputado vê com otimismo
.

as perspectivas'políticas
Ao sair ontem do escritório do general

Er ne sto Geisel .. o senador Carvalho Pinto

(Arena-Sê), indagado sobre o seu encontro com

o futuro Presidente da República, só aceitou

escrever por escrito. O depu tado Célio Borja
. (Arena-Gê), esteve também reunido com o can-

.

didato e terminado o encontro afirmou que o

general Geisel "sabe perfeitamente que entre os

pol íticos existem elementos de alto gabarito.
patriotas e de formação democrática. dispostos
a colaborar como quaisquer outros".

OTIMISMO
O deputado Célio Borja, por sua vez saiu do

encontro com o cand idato governamental bas
tante otimista c classificou como "muito boa"
sua conversa com o general Geisel: "Boas tam

bém - disse de - são as perspectivas políticas
'do futuro pois o general] Geisel irá assumr nu

ma época menos .conturbad a que a do presi
den te Médici". O Sr. Célio Borja acredita, entre
tanto que "desde 1969 vem sendo posto em

prática uma convivência harmônica entre a pre-
sidência e o Congresso. Disse que o diálogo do

A conversa entre o general Geisel e o sena- candidato com os polúicos "ti um bom começo,
dor Carvalho Pinto durou exatamente l lhlOmin, pois permite a ele ouvir diferentes análises sobre
O parlamentar recusou-se a fazer qualquer co- problemas políticos, econômicos e sociais e a

mentário sobre a situação política de São Paulo. partir daí formular suas conclusões. E é 'fato
�'pois fica deselegante tratar de ou Iro assunto"! positivo como o general encara os políticos. Ele
e sobre sua reunião com o candidato acentuou sabe perfeitamente que entre os políticos exis

que "no desempenho da representação política tem elementos de alto gabarito patriotas e de
de que sou titular, entendi de meu dever trazer formação democrática dispostos a colaborar
ao �eneral Ernesto Geisel meu testemunho pes- como quaisquer outros".
soa! acerca dos assu ntosde interesse do país e Defendeu ainda a manutenção do voto de
do meu Estado, a exemplo do que há algum liderança. afirmando não ser o fato "nenhuma
tempo fiz com o Presidente Médici. Apraz-rreie novidade. pois quando eu era líder de Lacerda
dizer que a au�iência com que fui honrado veio na Assembléia Legislativa da Guanabara. eu já
robustecer a minha convicção de que o país votava em nome da bancada. É claro, que se

pode aguardar com justificada confiança a ação faça uma consulta quando todas as' divergências
do fu turo Governo, na. certeza de que ela saberá devem ser' resolvidas. Na hora da votação. po
corresponder com seriedade, grandeza e espírito rérn, deve prevalecer a coesão". Sobre a reforma
democrático, as suas necessidades e aos seus an- do regimento interno da Câmra dos Deputados.
seios dentro dos planosde continuidade adminis- disse ele não haver condições no momento de se
trativa e de consolidação e complementação da discutir o assunto. pois a legislatura está encer-

obra revoíucionãria". rando,
.

.

Candidatos presidenciais
do MDS estão na Amazônia

Os candidatos do. MDB à presidência e vice

presidência da República, deputado Ulisses Gui
. marães e professor Barbosa Lima Sobrinho.che
garam ontem a -Manaus "dando continuidade à
campanha cívica oposicionista", segundo nota

distribuída pelo Partido da oposição na capital
amazonense. \

Todavia, os líderes emedebistas amazonenses

informaram que a visita'dos candidatos sê restrin

girá apenas a uma sessão pública na Assembléia

Legislativa do Estado e um entrevista coletiva a

imprensa, além dos naturais contatos com os seus

líderes pol íticos, Não haverá comício, como

chegou a ser noticiado, porque os dirigentes opo
sicionistas chegaram a conclusão da absolu ta falta
de condições.

Também os pronunciamentos de Ulisses
Guimarães e Barbosa Lima Sobrinho não serão
irradiados ou televisados porque o MOB não con

seguiu realizar as devidas contratações. Alguns
líderes oposicionistas locais, dentre eles os verea

dores Aloísio Oliveira, presidente da Câmara Mu

nicipal de Mtnaus, e Fábio Lucena líder da maio

ria daquela' Casa, 'decidiram ficar afastados da

programação e chegaram até a cogitar do lança
mento de um manifesto definindo ,sua posição.
Aconpanham os candidatos do MDB o Senador

Nelson Carneiro e o deputado Júlio Viveiros. E

enquanto o MDB amazonense parece mo se en,
tender, a Arena vai realizar a partir de segunda
feira o primeiro curso de formação política; com
o encerramento previsto para o dia 14 de dezem

bro. A iniciativa do Partido Governista, segundo
o presidente da Assembléia Legislativa, deputado
João Bosco Ramos de Lima, e para atrair para a

vida pública elementos que a renovem e a valori-

. zem_:._J

HORÁRIO GRATUITO
O MDB poderá solicitar ao órgão encarregado

pela Constituição de dirigir o pronunciamento de

s sucessão do Presidente da República - a Mesa

do Senado - que determine às emissoras de rãdio
e televisão a cessão gratuita de horário destinado

à propaganda eleitoral de seus candidatos.

Dirigentes oposicionistas lembraram ontem

que os quatro votos contrários do rse à pre

tens\i:o de utilizar os meios de comunicações tive
ram dois fundamentos: a justiça eleitoral não tinha

corrpetência sobre a matéria e, apreciando o

nérito da questão, o Tribunal entendeu que em

eleições indiretas não há propaganda gratuita. A
decisão contraditória abriu nova frente de luta

pelo direito, ao uso da propaganda,

O secretário-Geral Tales Ramalho, por exem
plo, 1cha que o MDB, face à decisão do TSE pelo
voto de "rn inerva", ficou na 'obrigação de percor
rer todas as vias recursais" além do Supremo Tri
bunal Federal, antes de se considerar definitiva

mente vencido. A mesa do Senado ficou com a

competência de dirigir os trabalhos do Colégio
Eleitoral, inclusive o de registro de candidatos,
embora o TSE tenha baixado instruções sobre o

assunto, "que foram além do texto legal, impe
dindo o entendimento partidário na escolha dos

delegados das Assembléias".
No que diz respeito à desnecessidade de pro

paganda em eleições indiretas sobre a alegação de

os votos dos integrantes do Colégio Eleitoral são

previamente conhecidos, acha o MDB que o

próprio ministro relator, Márcio Ribeiro, mostrou

que o princípio da fidelidade partidária não tem

força coercitiva. A fidelidade exige-se em torno

de princípios e diretrizes, não de nomes.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO AUTÔNOMO DE EDIFICAÇÕES
TOMADA DE PREÇOS Nº 08/73,-_

.

AVISO
O Departamento Autônomo de Edificações torna' público para conhecimento dos

interessados, que se acha aberta a Tomada de Preços no. 08/73, para a construção do POSTO

DE FISCALlZAÇÃO DA FAZENDA, bem como pavimentação dos acessos, na BR-l0l, entre

as estacas 799 e 807, município de Garuva,
O Edital, bem como quaisquer esclarecimentos poderão ser obtidos na Sede do

Departamento Artônorno de Edificações, no 100. andar do Edifício das Diretorias, à Ru·a

Tenente Silveira, em Florianópolis, de 2a. a 6a. feira, no horário das 14:00 às 18:00 horas.
,

Florianópolis, em 23 de novembro de 1973.

Engo. Hélio Costa

DI RETO R GE RAL

(

ESTADO· DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁG�AS E SANEAMENTO - CASAN -

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 105/73.
A' COMP ANHIA CATAFÚNENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CA'3AN

sociedade de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no.

34,438, C.G.C. do M. F. no. 82.508,433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em

Rorianópolis - S.C., comunica que se encontram a disposição dos interessados, no endereço
acima mencionado, os elementos da Tomada de Preços no. 105/73, destinada a selecionar'

propostas para aquisição e instalação dos EQUIP .AJVlENTOS destinados a. ESTAÇÃO DE

TRATAMENTO do Sistema de Abastecimento de Água da cidade de BALNEÁRIO DE

CAMBORIÚ - S.C.
O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, no endereço

acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas do

dia 11 (onze) de Dezembro de 1.973.
.

Rorianópolis, '23 de Novembro de 1973.
A DIRETORIA.

Se houver uma retenção crnm

nosa do boi pelos pecuaristas, o go

verno agirá com rigor; podendo in

clusive confiscar o gado nas fazen

das, como medida para assegurar a

normalidade do comércio da carne

e a estabilidade dos preços .

A informação foi prestada on

teI'n por técnicos dos Ministérios da

Agricultura e Fazenda, os quais des

me�tiram as notícias sobre a cria

ção da Carnebrás, organismo estatal

que ficaria responsável pela comer

cialização e distribuição da carne

em todo o país.
Á desistência de alguns produ to

res e as dificuldades que o governo

vem enfrentando para a compra de

carne na Argentina c Uruguai, po
derá ocasionar irregu laridades na

oferta até março do próximo ano,

quando o boi entra em seu peso
ideal.

O
.

ministro Moura Cavalcanti
assinala que não há prazer, por par
te do governo, em intervir no mer

cado da carne, porém a decisão será
/ .

levada a té as últimas consequências,
para que o consumidor não seja le

sado em seus interesses.

O setor' agrícola, 'destacam técni

cos, foi vítima, nos últimos dois

anos, de desníveis setoriais, come

çando com. a frustração da safra tri-

da normalização do mercado da car
ne' sem precipitações, depois de
análises objetivas do comportamen
to da safra que, ora entra em seu

período final. Com base nisso, serão
dados incentivos especiais para o

feijão, algodão, arroz, leite e carne.

tícola de 1972, agravado pela subs

tituição do feijão pela soja, nos Es-
tados do Sul, e a baixa produção de

leite.

O s responsáveis pela política
econômica mostram-se aborrecidos
coma divulgação de notícias inverí

dicas sobre a reorganização do sis

tema de abastecimento no país. Di
zem eles que existem erros na estru

tura, mas não afetam a produção
agrícola como um todo. As distor

ções deverão ser corrigidas a partir

TABELAMENTO

O tabelamento da carne, apesar
das críticas dos pecuaristas, é consi

derado como uma medida técnica

perfeita, pois ,o governo dispõe de

todos os mecanismos necessários

para garantir a oferta. Além disso,
afirmam os técnicos, o preço da
arroba no mercado interno está'

equiparado ao externo, não justifi
cando as reclamações dos produ to
res.

Populares agridem
Jornalista gaúcho

Sem perigo, os mariscos vão
voltar à mesa dos santistas

Graças à cobertura de quatro vereadores que lhe serviram
de guarda-costas, o jornalista Carlos Terlera, da "Folha da
Manhã" de POrtOI Alegre, conseguiu sair ileso de um
incidente em que se viu envolvido na localidade de

Camaquã, onde um grupo de populares, aparentemente
instigado pelo prefeito Belchior dá Costa (Arena) ameaçou
agredir o profissional de imprensa, em revide à cobertura
que vem dando sobre um problema polêmico do município.

- Pensei que iam me lirichar, comentou o jornalista ao

recordar asua passagem em meio ao grupo que o hostilizara
com palavrões, ponta-pés e safanões, quando custodiado
pelos vereadores buscava alcançar a condução do seu jornal
para escapar da ira dos manifestantes.

. O incidente se originou do noticiário que o jornalista,
vem divulgando na "Folha da Manhã" a propósito da cessão
de máquinas rodoviárias do nunicípio de Carnaquã para
uma empreiteira, a Construr, que está realizando a

recapagem da BR-116.
. Para aconpanhar os trabalhos da Câmara Municipal na
noite em que a bancada do MDB pretendia solicitar uma
CPI para esclarecer a cessão' das máquinas, João Carlos
Terlera se deslocou para 'Camaquã - a 123 quilômetros. da
capital gaúcha.

.

A Secretaria da Saúde de São Paulo, in- .amostras analisadas satisfazem aos requisí
fom.lOu ontem, com base em conch�sões do

/
tos legais em vigor, não apresentando qual

Ins�:tuto Adolfo L�tz, '!?� os mat�scos da quer perigo para a população.
regiao de Santos nae estao contaminados e O comunicado da Secretaria informa

p'o�em ser co�surridos pela popul�ç�o. que "nós não temos interesses em manter
. Fl��U evidenciado �e ?s quatro ob�tos qualquer polêmica" e diz ainda que as cri
ocorndos em consequencia do lamentavel anças que até a última quinta-feira estavam
caso se deveram tão somente ao fato de as internadas na Santa Casa de Santos envol
vítimas terem ingerido os. que caírapt na vidas na intoxicação pelç marisco contami
valeta de esgoto altament� co�tammada nado, -já receberam alta; permanecendo no

c?m toda a gama d� bact�fl�, alem. �e re- hospital apenas um adulto, mas cujo esta
síduos de substâncias quirrucas utilizadas do' entretanto é bastante satisfatório. -'A
pelas donas d� c�sa_da área"., '.

medida que pro'ibiu a venda de mariscos na

A Sec.retarla mformou. tambem que exa- região de Santos será levantada tão logo o

mes re�lZados pelo Instituto A_?olfo Lu�z Instituto médico legal, em São Paulo, en

em ma�l�cos apanhados n? �ostao da pr.rua tregue laudo final comprovando a evidência
�e Guaruva e outros �dqulfldos �UIl1l fe��a do fato, já bem claro em termos epidemio
hvre de Santos permitem concluir que as lógicos concluiu o comunicado.

FORNECIDO PELA AJBNOTICIÁRio NACIONAL

•
•

Desde 20.11.73 .

Estado doo

�onta
Paraná

�ODl'

8 agên�ias.
EM CURITIBA:

'\
João Negrão: Rua João Negrão, 717

Po rtão: Av Presidente Kennedy, 4080

Vila Parolin: Rua Marechal.Floriano,·3781

•

maIs

Assis Chateaubriand: Av. .Tupassi. esq. Rua Progresso. s/n,�

Marechal Cândido Rondon: Rua D. João VI. 498

Pa'latina : Av. Presidente Kennedy, esq. Rua 25 de Dezembro, s/n (j

Pato Branco: Rua Guarani, 521/525
•

Toledo: Av. do P�sseio, 1144/6/8
I

São 54 agências no
Estado do Paraná
e 719 em todo o Brasil
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uros

,

maior o índice percentual que incide
sobre o valor inicial do débito. Não
foi instituída em caráter geral para
todas as dívidas em dinheiro. De-

I pende de lei expressa, Receíaram as

autoridades monetárias que sua gene-:
ralizaçãó refletisse negativamente no

esforço governamental de combate à
_ inflação. E um critério sem dúvida in
justo esse de beneficiar apenas alguns
setores, como ocorre, por exemplo,
com os débitos fiscais e os trabalhis-
tas. Outras áreas importantes, como a

das indenizações judiciais, não foram
contempladas, o que transforma a vi-
tória nos pleitos judiciais em logro, se
houver demora no' julgamento do
feito, como acontece na maioria dos
casos.

Eis porque vem os tribunais do'
País entendendo que deve ser aplica
da nos débitos que-visam assegurar ao
credor umquid, ou seja, determinada
situação patrimonial e não umquen
tum, um' certo número de unidades
monetárias. Em outras palavras, as

dívidas de valor são corrigidas tam
bém. Nas dívidas de valor, segundo o'

nagistério de -Arnold Wald, a quantia
em dinheiro é apenas a. representação.
ou tradução.: em determinado mo

mento, de valor devido. Variando o

poder 'aquisitivo da rmeda, o valor
necessário para alcançar a finalidade
do débito sofre una modificcação no

seu q'uantum monetário, devendo,
pois, haver um reajustamento (Teoria
das Dívidas de Valor, pago 17). E o

que se verifica, por exemplo na pen
são alimentar que tem por fim asse

gurar ao beneficiário um certo nível
de vida, segundo suas necessidades.

Observa-se todavia, a tendência
dos tribunais, tendo à frente o Supre
mo Tribunal Federal, de considerar
as indenizações por morte da vítima
corm dívida de valor, equiparada à
pensão alimentar, Chegam alguns tri
bunais a' forçar o entendimento, con
cedendo também a correção monetá
ria às indenizações por danos mate

riais, Mas o Supremo Tribunal Fede
ralvem resistindo, como se vê na se

guinte ementa de Julgado recente:

"Ação de indenização por ato ílícíto..
em que houve danos exclusivamente

apenas o que há de essencial e durá
vel nas normas de vida de um povo.
Não tem ó caráter versátil das leis
extravagantes 'que atendem a situa-
ções de emergência. Por isso apre
sentam-se as codificações na história
do direito I ensina Clovis - corm

:

fase normal tia evolução, que, partin
do da fluidez inicial das ordens mais
ou menos arbitrárias, das sentenças
de vária inspiração, e dos costurres,
vai em busca de formas definídas, fir
mes. e lúcidas, que traduzam, melhor,
as exigências, cada vez mais apuradas,
da consciência jurídica, e melhor, dis
ciplinem os interesses dos indivíduos
e dos agrupamentos sociais (Código
Civil, VoI. I. Preliminares).

Ora, o princípio da correção mo

netária é transitório, corno transitória
é a inflação que ainda perturba nosso

desenvolvimento econômico, Não
devia merecer as honras' de una codi
ficação, dando a impressão de que
estamos dispostos a conviver por lon
go tempo com essa horrível moléstia
que assola muitos países, principal
ménte os subdesenvolvidos.

Merece, pois, aplausos a sugestão
do Institu to de Resseguros do Brasil
no sentido de suprimir o artigo, assim
justificada: "Tendo em vista que a'

aplicação da correção monetária às
obrigações do segurador é -problema
técnico, envolvendo a fixação de prê
mios e constituição de reservas neces

sárias para fazer lace aos encargos,
julgou-se preferível retirar a determi-

.

nação do Código Civil para que seja
fixado um meio especial, se cabível, .

. onde todos os aspectos relevantes da
'

matéria sejam abordados, A lei deve
constituir-se de preceitos perrna-

. nentes e correção monetária só tem
cabimento ocasionalmente, justífí
cando-se sua regulamentação em nor

. mas especiais, Aderraís, não há esti
pulação rígida de correção monetária
em outros passos do Anteprojeto.
Seria admissível, por exemplo, ins
tituir a correção para os inadímple
=r= das obrigações, regulados nos

artigos 383 e 416 (Título IV do Li
vro I). Não fazendo, definiu sua dire
triz: a correção monetária não seria

cogitada nem vedada pelo Código"

materiais. Desde que não se trata de.
reparação de caráter alimentar,
sonante é admissível' a correção mo-.

netária amparada por lei".
Segundo a lei n. 5.488, de'·

27.08.68, a indenização de sinistros
cobertos por contratos de seguros de
pessoas,' bens· e responsabilidade,
quando não efetuada nos prazos esta
belecidos, ficará sujeita à correção
monetária, no todo ou na parte hão
paga. Essa lei depende de regulamen
tação que ainda não saiu, por isso
nossos tribunais judiciários têm nega
do sua aplicação, de acordo com a.

orientação adotada peloSupremo'Trí
nunal Federál, como consta da se

guinte ementa: "não respondem as,

seguradoras, nem o ressegurador, pela
desvalorização da moeda, motivo
pela qual não se aplica à execução do
contrato de seguro o princípio da
correção monetária, que não pode ser

confundido com a mora solvend] e
as obrigações dela resultantes". Mas o
Tribuna! de Justiça de Minas Gerais,
em julgado recente, por maioria de
votos deu um passo à frente, impondo
a correção monetária no seguro de
responsabilidade civil obrigatório so-

.

bre veículos automotores, sobre o,
fundamento de

.

que a lei n. 5.488,
acima citada, já foi regulamentada
para esse tipo de seguro pela Resolu
ção 11/69, de 17.08.69).

-

O Proieto de Código de Obriga
ções, de 1965, omitiu 'qualquer dis
positivo. sobre, correçãomonetária em

. seguro, porém o Anteprojeto do CÓ
. digo Civil, inseriu ne seu texto o se-

guinte: .

"Art. 799. A mora do segurador
em pagar o sinistro obriga à correção
monetária da indenização devida,

. sem prejuízo dos juros moratórios".
i

.

Louvou-se a douta Comissão Revi
sora no trabalho do prof. Fábio Kon
der Comparato que nada mais fez
que aceitar a medida já imposta por
lei especial, como vimos acíma..
Acontece, porém,' que as codifi
cações jurídicas têm a vocação'das
coisas que perduram, sobretudo a das
leis civis. Um código civil deve ser um
monumento de sabedoria contendo

Prosseguindo a, sua série
de comentários a respeito do sequro no

anteprojeto do novo Código Civil,
Pedro Alvim focaliza a mora do.

,

segurador e a correção monetária.

Mora do segurador e correção monetária
por Pedro Alvim

-Nem todos os segurados são atin
gidos pelo, sinistro, razão porque a

responsabilidade do segurador se tor
na efetiva para urra minoria de con

tratos. É de toda conveniência que
ela seja cumprida imediatamente.
Resulta em benefício do segurado ou

de seus dependentes que podem re

mediar C0m a quantia recebida do se-
.

gurador os transtornos e os contra
tempos do sinistro. �epercute tam-

. bém de modo favorável na opinião
pública, resguardando uma .boa ima
gem da instituição do seguro, pois o

pagamento rápido de uma indeni
zação atende sobretudo à finalidade
do contrato que é dar ao segurado os

meios necessários a refazer o equíh
brio rompido pela ocorrência inespe
.rada do evento nele previsto. Eis por
que não é recebida com simpatia a

mora do segurador, sobretudo quan
do se vale de uma burocracia irritante
para delongar o cumprimento de suas

.

, obrigações. (

Depois de recebido o aviso do
sinistro, o segurador deve tomar pro
vidências rápidas para colher os ele
mentos necessários à elucidação da
ocorrênciá e efetuar, em seguida o

pagamento da índenízação.r, Se tiver
. algurra restrição quanto ao compor
tamento do segurado -em relação à
causa do sinistro, deve esclarecê-la
sem demora para que não paire dúvi
das sobre sua lealdade. Infelizmente, :

ainda existem alguns maus segura-
. dores, em número muito reduzido,
que não se identificaram com sua re

levante missão no meio social. Abu
sam da boa fé do segurado e desgas
tam a confiança do público, base da

instituição dó seguro, usando de pro
cessos condenáveis para fugir ao eum-

primento de seus deveres.
A mora do segurador, além fios in

convenientes apontados, agrava os

prejuízos do segurado que recebe
uma moeda depreciada pela inflação,
cujos efeitos persistem, não obstante
o empenho do Governo na lu ta con
tra essa terrível doença que aflige
nossa economia.

Já houve época em. que o signifi-
. dado da inflação 'ela' privilégio dos
iniciados em estudos \ecõnôrricos .

Discutia-se nas cátedras universitárias
se uma ligeira tendência inflacionária
era ou não. favorável ao desenvolvi
mento do País ou se era possível fi
nanciar esse desenvolvimento à custa
de emissões de dinheiro papel. Surgiu
até mesmo um Governo cujos arautos
defendiam ardorosamente as virtudes
da inflação. A razão, todavia, estava
com Abba Lemer ao afirmar que a·

inflação deve ser julgada segundo a

regra dos Evangelhos: "conhecei-as
pelos fru tos". E o povo brasileiro
conheceu por -muito tempo o sabor'
amargo desses frutos. Seus primeiros
efeitos são de euforia, comparável à

'do princípio da embriaguez, escreve'
J. Guírrarães Menegale, que acres..

centa: alteiam-se os preços, mas o

crédito torna-se fácil e multiplicam-se
engenhosamente todos os meios de
facilitar ao comprador que disponha
de dinheiro em seu poder, Os comer
ciantes rejubilam;\ as indústrias
agitam-se, para dar vasão às enco

mendas. Com a depreciação 'da
moeda crescem as exportações, fica
mais fácil ao Estado pagar juros e

amortizações da dívida pública, pelo
aumento das rendas tributárias. So
mente os que vivem dos salários, ou

.

,
.

,

ordenados e vencimentos, ou de
pequenas rendas, ou de créditos hípo- .

tecãríos, sofrem os efeitos da asfixia
inflacionária. Tal é, porém, a intensi-.
dade da febre geral que mal se lhes
nota a angústia ou o sacrifício. Não
tarda, enfim, que o quadro se subver
ta: Majoração anormal ou artificial da
capacidade da renda nacional, a infla
ção é como um transe maligno. Só
enganoso enquanto perdura o delírio
febril; cessados os efeitos de aparente
prosperidade, a moeda aviltada, o

crédito corrorrpido ou arruinado, o
enca-ecimento da vida extremada a

um grau absurdo impõem esmagado
ramente um movimento de reCUIJ,
sob pena de perdição total de todos
os valores e até no sentido da Vida
econômica do País.'(Repertório Enci
clopédico do 'Direito Brasileiro,
verbete "Inflação"). '\

Quando, Já
.

estavam ameaçados
peta desordem social os valores da se

gurança nacional, '0 Movímento Re
volucionário de 1964 tomou diversas
rredidas para coibir a marcha avassa
ladora da inflação. Surgiu então a

correção rmnetária corro meio de ,

siavísar seus efeitos; É a atualização
do valor de um débito "de modo que
o dinheiro relat�vo ao paramento que
deixou de ser efetuado opportuno
tempore, isto é, no prazo do venci
mento .da Q.brigação., tenha o mesmo

itàlór, 'ou poder aqUiSitivO, que pos.
suía à época em que se venceu a dívi-

•

da (A.A. Contreiras de Carvalho; in
Doutrina e Aplicação do Direito Tri
butário, página 259) .

.

O cálculo da correção é feito com.

base em índices publicados regular
mente pelos órgãos oficiais da União.
Quanto maior a mora do devedor,

- /

Cosep debate seguro ESTADO DE SANTA CATARíNA
SECRETARIA' DOS SERViÇOS PÚSLlCOS
COMP-ANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

,

AVISO
EDITAL :YTOMADA DE PREÇOS Nº 101/73

J'
"

ACOMP AN�IIACATARINENSE DE' AGUAS E SANEAMENTO - "CASAN" -, sociedade.
de economia misto. estadual, C.G.C. do M. F. no. 82.508.433/001, registrada na Junta Comercial
do Estado sob o no. 34.438. com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Horianópolis, S.C., torna
público que fará realizar no dia 12 (doze) de Dezembro de 1.973, as 1 ?:OO (quinze) horas, entre
firmas previamente cadastradas, 'em sua sede social, no endereço acima mencionado, TOM flDA
DE PREÇOS para contratar a execução das Obras de: REFORMA DA ESTAÇÃO DE

RECALQUE AGUA BRUTA, ADUTORA DE AGUA BRUl'A (RECALQUE), flDUTORA DE.
AGUA TRATADA, SUB ADUTORAS, REDE DE DISTRIBUiÇÃO do Sistema de

Abastecimento de Água da, cidade de C RICIÚMA - S,C.
.

Um conjunto de especificações, detalhes e demais elementos sobre a Licitação, denominado
P A<>TA DE LICITAÇÃO, poderá ser adquirido na sede da CÀSAN, mediante o reembolso das

despesas de reprodução, no valor de Cr$ 200,00 (duzentos cruzeiros).
Rorianópolis, 21 de Novembro de 1.973.

ADIRETORIA.

a nível continental
Com a participação da Companhia de Seguros do

Estado de São Paulo (Cosep), acaba de ser 'realizada em

Buenos Aires a XIV Conferência Hemisférica de Seguros, que
reuniu representantes das maiores empresas de todos os países da I

América Latina visando a troca de experiências no setor, para a

melhoria, de técnicas de. sistemas e a dinamização da

comercialização, com destaque para aspectos do ramo incêndio,
tarifação e apólices, consôreíos nacionais e multinacionais, roubo
e sinistralidade, Os delegados da Cosep no conclave foram seu

superintendente, Waldemar L Martinez, e Sl':U diretor-secretário,
Augusto Ferreira Brandão.

O ternário geral da XIV Conferência Hemisférica de Seguros
(oi o seguinte: 1 - Os Seguros de Vida como Poupança e Fonte

de Inversões Privadas (Brasil e Colômbia); 2 - Intercâmbio de

Resseguros no Hemisfério (Brasil, Colômbia e Venezuela); 3 -

Seguro de Automóveis; Tendências Deficitárias; Relações com as

Co b erturas e Sistemas Tarifários (Argentina); 4 - Dano

Intencional; os Atos Coletivos e Individuais de Violência ;

Possibilidades de Cobertura e Problemas de Tarifação; 5 -

Criação de uma Comissão Permanente para 'Coordenar os

Sistemas Adequados a uma Justa Imagem do Seguro.
A organização do certame esteve a cargo da Associação

Argentina de Companhias de Seguros, tendo ,a participação
brasileira sido coordenada pela Federação Nacional das Empresas
de Seguros Privados e Capitalização (Fenaseg).

.

l�

IIS
...._".

Centrais Elétricas do Sul do Brasil S.A.
ELETRO.SUL

.Subsidiària da ELETROBRÃS
. Comunicamos o n�vo número de nossá

'mesa telefqnica

CINEMA NOVO - AVENIDA MAURO RAMOS
CUPOM PARA SUGESTÃO

Em min�a opinião, o novo cinema deverá chamar-se: '

S,eguro no Ceárá é
Nome do participante. .

,

com uma 50 emprese Endereço. . , . . . . . .

Todos os seguros do Estado do Ceará'deverão ser entregues a

uma s6 empresa,' escolhida através de concorrência pública ou

sorteio, segundo o estudo que está sendo realizado por um grupo
de trabalho designado pela Secretaria de Adrrinistraçâo.

Dezenas de companhias seguradoras estão sendo utilizadas
pelo Governo desde muitos anos e isso tem acarretado

problemas, notadamente com os veículos, pois muitas vezes é
difícil saber a quem se dirigir quando umcarro é acidentado, tal
a diversidade de empresas.

'

.

A idéia de entregar a s6 uma empresa os seguros do Estado
tem também a finalidade de moralizar as transações dessa
natureza.

Participe desta promoção, com a chance de ganhar perma
nentes ou ingressos para o Novo Cinema da Avenida Mauro

Ramos

Remeta O cupom preenchido para: Jornal O ESTADO -

Promoção Cinema Novo 242-4000
Rio de Janeiro - GB

novo HAmBURGO elA. D€ S€GUR·OS GeRAIS
.'

. ,.

Sucursal de Sta.Catarina: Tubarão Rua Lauro Muller, 30 - 10. andar - Fones 1028 e 1334 -

,Inspetorias em: Joinville - Criciuma � Florianópolis - -Lages e Timbó.
-------��__

. -�----'�---� ____ . -'- "'"_ ___L_
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Para a partida de hoje à tarde 'com o

Comercial, .o CEUB estreará o meio de

campo Douradinho, considerado pelo
treinador Cláudio a grande revelação
do time, este ano. O' Comercial, que
dos dois é o único que ainda tem possi-'
.bilidade de classificação, está em crise

porque o técnico Nestor Alves agrediu
um torcedc que quis saber por que
deixou' fora do treino os jogadores
Luis Carlos, Didinho e Adãozinho, que

foram cortados da delegação que via

jou ontem à tarde para Brasília.
,

O juiz será Benedito Gonçalves da

Silva.

O CEUB com Valdir; Adevaldo..
Claudínho,' Emerson e Pedro. Douradi
nho e Alencar; Gilberto, Dario, Jadir e

Xísté, O Conercial com Careca; Bira,
Moraes, Alvaro e Luiz Carlos; Da Silva

'

qvo Sodré) e Gole; Copeu, Gil, Laci e
Jurandir.

Santos quer, Pelé
e Clodô para
quebrar o ,tabú

Brandão desmente convite da CBD
mas confirma saida do Palmeiras

Campeonato Nacional'

Com a presença do goleiro Neneca
assegurada, mas sem poder contar com
o zagueiro Nelson Torres, que será
substituído por Luiz Alberto, o Améri
ca Mineiro enfrenta o Fluminense hoje
à tarde, no Estádio Minas Gerai.s, nUIlR
partida importante para as possibili
dades de classificação das duas equipes
que' estão com 25 e 24 pontos ganhos,
respectivamente.

No Flurrinense, Cleber não passou
no teste feito ontem pela manhã, nas
Laranjeiras, e não seguiu com a delega
ção para Belo Horizonte. Duque esca
lou Marquinhos em seu lugar; forman
do o meio de campo com Gerson, que
seguiu ontem cedo, de carro, para a

capital mineira pois, como se sabe, o
jogador tem pavor de avião. Félix, que
não se recuperou da contusão no om

bro, continuará de fora, com. Roberto
sendo mantido no gol

O juiz será o paulista Sebastião Ru
fino, auxiliado por Jeferson Freitas e

Almir Laguna, ea partida começa as

,
16 horas:

Os times: o América com Neneca,
Luis 'Carlos, Vander, Luis Alberto e

, Cláudio; Pedro Omar, Juca Show e

Spencer; Eli, Cândido e Edson.
O Fluminense pelo seu lado vai com

Roberto, Toninho, Assis, Brunel e

Marco Antonio; Gerson, Cleber e Ru-

Gerson, com medo do avião, não viajou com delegação. Foi de carro paraMinas bens; Dionisio, Manfrini e Lula.

Coríntians e Santos jogam hoje à tarde, no Pacaembu,
uma partida que poderá ter muito empenho dos jogadores
porque os dois times estão classificados para' a fase final e a

rivalidade é o que estará mais em jogo. Para o Coríntians, a
ausência provável de Pelé, tem Um significado especial e se

soma ao fato de que o Santos não ganha do Coríntians há,
sete partidas.

Além de Pelé, que ainda sente a contusão que o tirou de

campo na decorrer do jogo com o Coritíba e o impediu de
ir a Santiago, o técnico Pepe talvez não possa contar com

Clodoaldo, que não melhorou da crise de sinusite, e por isso
deverá lançar Brecha ao lado de Leo.

,

'

,

O juiz será Armando Marques, auxiliado por Rubens
Pauli e Abel Barroso Sobrinho.

,

O' Santos com Cejas, Hermes, Carlos Alberto, Vicente e

Roberto; Clodoaldo (Brecha) e Leo;Mazinho, Cláudio, Pelé
(Ferreira) e Edu. ,

O Coríntians com Ado, Zé Maria, Laércio, Vagner e

Vladimir; Tlão e Rívelíno; Paulo Borge (Lance); Roberto,
Vaguinho e Adãozinho.

'

Ele sentiu a contusão que o afastou do jogo contra oChile

Neneca, garantia para o América

',e intranquilidade para o Flu

.1
I'

Botafogo ataca de Fischer e Tuca
contra o Atlético no Maracanã

Com a suspensão automática de Jairzinho, Fischer terá nova oportunidade de se firmar no ataque do Botafogo
Com Fischer e Tuca na dupla de Márcio na lateral esquerda em lugar de 'França.

ponta de lança, o Botafogo joga h'oje à Cláudio, que cunprirá suspensão auto- O Botafogo com w'ndell, Valten
noite no Maracanã, com o Atlético Mí-. mática de .urn jogo. O ex-juvenil rece- cir, Brito, Nilson Andrade e Marinho;

beu instruções para colar em Zequi- Carbone e Carlos Roberto; Zequinha,
Ilha, o que é uma das evidências de que Fischer, Tuca e Dirceu.
o time mineiro' jogará na defesa e ten-

'

tará surpreender' o' Botafogo na base
do contra-ataque.

Agorrar Martins será o árbitro auxi
liado por Braulio Zanotto e Clinamute

neiro, que precisa da vitória para conti
nuar entre os vinte primeiros classifi
cados. Entre os cariocas, Valtencir será

mantido na lateral direita, porque Mi
randa ainda sente dores no peito.

No Atlético, Telê decidiu escalar

Douradinho, esperança do CEUB

contra o Comercial em Brasília

o Atlético Mineiro com Mussula,
Antenor, Gapete, yantuir e Márcio;
Vanderlei, Fausto e Bibi; Arlém, Cam- ,

pos e Paulinho.

Quando terminar seu contrato'com o Palmeiras, Brandão pretende descansar durante noventa dias com i:z fam tlia
,

,

\

O técnico Osvaldo que eu sei, não houve nem mar que não continuará no verdade, pois minha decí-
Brandão disse .ontem que sondagem. Mas, se for con- Palmeiras após o término são será mantida. Não te-
não recebeu nenhum con- vídado pela CBD, seráuna 'do seu contrato com o clu- nho nenhum problema
vite para treinar a seleção graride honra, pois servir à be. Apesar da insistência com o clube, desfruto de
brasileira que disputará o seleção brasileira é impor- do -presidente Pascoal Giu- bom ambiente no Parque

, mundial de i974, não ten- tante para qualquer pessoa liano, dos apelos feitos pe- Antártica, mas, nas férias
do sequer tomado conheci- ligada ao esporte. Por en- los jogadores e da torcida, coletivas vou arrumar as

meI_lto de uma reportagem 'quanto, sou apenas técnico o técnico ficará .afastado malas e viajar com a famí-
• publicada recentemente do Palmeiras, clube com do futebol durante cerca lia durante três meses. So-
, numa revista alemã, dando quem tenho contrato atéo de 90 dias, viajando com a mente depois é que volta-
corro certa sua convoca- dia 31 de dezembro próxi- família, retomando depois rei ao futebol, em qual-
ção para substituir Zagalo. mo. Minha preocupação aosmeios esportivos.

'

quer clube. Se a CBD me
....:... Até o momento nin- atualmente é o campeona- - Miita gente tem pu- chamar, repito, atenderei

guém me procurou para to nacional. blícado que eu continuarei ao convite com muita hon-
tratar desse assunto e, pelo Brandão voltou a afir- no Palmeiras.lsso não é ra,

Moises não iogará,
contra' o 'Flamengo

Da Agricultura para
o Inter: Cirne Lima

'" o ex-Ministro da Agricultura, Luis Fernando Cirne Lima,
será convidado para concorrer à vice presidência, doMoisés não passou no teste a que foi submetido ontem Internacional, na chapa de Rafael Estrougo, candidato da

pela manhã e não jogará contra o Flamengo, amanhã, no" oposição.
Muacanã. O Zagueiro treinou entre os reservas e voltou a Apesar do sigilo em -que se processa a lu ta política no
sentir dores no joelho direito, sendo vetado pelo Internacional, Estrougo não esconde o fato de que o

departamento médico. " ex-ministro reforçaria suas chances de concorrer com o
O técnico Mário Travaglini ainda não escolheu o candidato da situação, Heraldo Hermann: "eu ainda não

sibstítuto, pois tem esperanças de poder contar com Renê, formulei convites a ninguém, o que só farei na próxima
que depende do resultado do julgamento do efeito semana, Círne' Lima é um grande colorado e não está
sispensívo de sua punição apresentada pelos advogados do afastada a possibilidade de que conversemos corri ele".
clube ao tribunal especial da CBD. Caso Renê não possa 'Luis Fernando Cime Lima é sócio e conselheiro do
jogar, Travaglini lançará o ex-juvenil Marcelo. Para o lugar Internacional e nas últimas eleições, ele votou abertamente
de Alfinete, expulso no último jogo do Vasco � que contra a atual direção, mas poucos acreditam que desta vez
cumprirá a suspensão automática de uma partida, Travaglini vá participar diretamente na luta política, como candidato à
'escalará Fidelis. vice presidência;

Maveric'k sedan será'

·lanf}ado 20. feira no·LIC

c o m um coquetel oferecido a autoridades e

convidados será lançado em Florianópolis, na próxima
segunda-feira, no Lagoa Iate Clube, o mais recente mo

de(o da Ford, o maverick sedan com quatro portas.
,

o CARRO
Com as mesmas linhas básicasdo Maverick cupê -

duas portas - o .sedan é um novo automóvel, com ca

racterísticas, próprias, com 18 cm de comprimento a
mais em relação ao cupê e sua .distância entre eixos
surrento 17 cm.

Prnletado para oferecer maior conforto, o Maverick
com quatro portas é um carro de I inhas esportivas, pelo
seu estilo, pela boa qualidade - em vista do baixo cen
tro de gravidade e bitola larga - e também pelo seu
motor V8 opcional de 197 CV, Que permite aceleração
mais rápida.

O novo Maverick, embora semelhante ao modelo cu

pê, parece mais elegante e sóbrio, em função do com

primento maior e traseira mais reta, sem a aba saliente
na parte s';perior da tampa do porta-malas.

Este modelo oferece, ainda, novas opções, como ar

condicionado, ventilação, interna com ar quente, dire
,ção hidráulica, transmissão automática e uma caixa de
três marchas com alavanca na coluna da direção. Estas
opções também poderão equipar os modelos de duas
portas a partir de 74.

Outros fatores que contribuem para o maior confor
to dos ocupantes: o bom isolamento acústico - idênti
co ao do Galaxie - e a ausência de vibrações, que são
evitadas tanto nos motores Gomo pelos componentes
da suspensão, articu lados à carrocer ia por meio de bu
chas revestidas de borracha.

O carro será produzido tHT1 maior quantidade com o

motor 184 de seis cilindros em linha e 112 cV., que,
além de boa economia de combustível, tem força sufi
ciente para um bomdesernpenhn (ao redor, dos 150
krnh), Para aqueles que apretiam um cano com de
sempenho ainda melhor, a Ford oferece para o Maveri
ck sedan Super Luxo a opção do motor 302 V8 de 197
cv, cuja alta perfomance se faz notar nas arrancadas
mais rápidas e maior segurança nas ultrapassagens.
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Souza pode jogar, no
meio campo e Jaico
na lateral direita

o Ava í tem uma única dúvida para o jogo de hoje à noite

contra o Caxias, em Joinville. Zenon contundiu-se no

treinamento de quinta-feira e está sujeito ã fícar fora do

jogo. O meia-cancha vai fazer um .teste as' duas horas em

Joinville e depois d�. avaliada sua condição pelo
Departamento �édico é que Jorge Ferreira dirá se ele joga
ali não.

Caso ,Zenon não possa jogar, Souza será deslocado 'para a

meia cancha e.Jaíco entrará na lateral. O resto da equipe
será a mesma que vinha jogando o terceiro turno.
TREINOS

'

Todos os trabalhos da semana foram dirigidos para este

jogo, pois a direção esperava que o campeonato tivesse'

prosseguimento neste fim de semana, conforme declaração
do presidente da FCF. Jorge Ferreira passou a malar parte
do tempo procurando conscientizar os jogadores para a

responsabilidade e não se descuidou da preparação física,
pois os jogos serão seguidos, fazendo com que o desgaste
seja maior agora no final do campeonato.

Os pagamentos atrasados foram colocados em dia e tudo

ficou mais fácil para o treinador. Se não fosse a contusão, de

Zenon, o plantel estaria em condições de iniciar o certame,

pois Vilela e Oivaldo que estavam lesionados voltaram aos

treinamentos.

Para completar o plantel, o treinador do Avaí.passou a

assistir os jogos dos juvenis e suas observações serviram para
que Enilson, Beta, Gesser, Edinho, Hercílio e Jean

pudessem se integrai aos titulares.

Campeonato Estadual

A primeira rodada da fase final do certame

catarinense será disputada hoje,
com Caxias x Avaí, em Joinvllle. O Juventus

joga no Orlando Scarpelli

Com a provável ausência de Zenon, Souza pode ser deslocado da lateral direita! indo para o meio campo'
.

,

Ontem pela manhã, quando dirigia uma recreação, Jorge
Ferreira afirmou que a sua equipe está preparada para

disputar o título e ninguémno clube pensa em outra coisa..

Depois dos exercícios ele conversou com os jogadores
pedindo responsabilidade e empenho a todos. A equipe
ficou definida com uma única dúvida: RJbens; Souza

(

(Jaíco), Ari Prudente, Vilela e Orivaldo; Balduíno, Zenon
.

(Souza) e João Carlos; Paulo Roberto, Rogério e Toninho

O Avaí levará ainda para Joinville hoje de manhã os

seguintes jogadores: Joceli, Jàíco (Aílton), Amilson, Eli e

Beta. Os jogadores estão concentrados desde. ontem no

Hotel Brüggemann e a viagem será hoje pela manhã
..

...---------------Amadorismo-----------.,..-----
,

Escola Técnica Federal
constroi parque esportivo
A Escola Técnica Federal de

Santa Catarina, localizada na

avenida Mauro Ramos, também está

preocupada com o desenvolvimento'
.esportivo de Florianópolis. Aprovei
tando o excelente espaço físico
existente naquele colégio, a Escola
elaborou um projeto urbanístico do

setor, para a construção de umpar
que esportivo.:

- l'ião tínhamos local apropria
do .para os nossos alunos praticarem
esportes

-

- diz Aloysio Dobes, se'"

cretário geral da escola - e diante
dos bons resultados nos campeona... ·

tos estudantis que temos partici-
'. pado e, atendendo interesse dos
nOSSOS alunos, tivemos que tomar a

iniciativa.
Do local planificado já foram

construídos 2.200 metros quadra
dos, sendo três canchas conjugadas,
divididas através de alambrados, pa
ra a prática do volei, basquete e fu
tebol de salão. Estas canchas já se

encontram totalmente concluídas,
devendo receber o sistema de ilumi

nação nos próximos dias.

A Escola conta ainda com um

perfeito serviço de drenagem em

todo o conjunto, cuja construção
custou 450 mil cruzeiros, um cam

po de futebol com medidas oficiais
e pista de atletismo..

Parte da construção foi feita
com recursos do colégio no vaiar de
270 mil e o restante através de au

xílio fornecido pelo IEF e MJ::.

Orçado em 180 mil, vão ser inicia-.
dos os serviços de alambrado, ves
tiários, plantação da grama e ajardi-

DEF entrega
A •

premros aos.

estudantes
A Divisão de Educação Física

programou para hoje, às. 15 horas,
uma confraternização entre os colé

gios participantes dos Jogos Estu.'

dantis, com a entrega de medalhas,
troféus e diplomas aos atletas parti
cipantes.

As solenidades serão efetuadas
.no Ginásio de: Esportes da Secreta
ria da Educação, em Capoeiras, com
a presença do Diretor da Divisão de

Educação' Física, Heber Lebarbechon
Poeta, Professores e alunos participan-
tes das competiçõesde atletismo, na -

tação, basquetebol, voleibol e hande
bol da primeira, segunda, terceira e

quarta categorias..
Segundo informou a Divisão de

Educação' Física, aproximadamente
500 atletas estarão sendo, homenagea
dos no dia de hoje, numa festa que
deverá refletir positivamente na orga
nizaçã o das competições.do próximo
àno e que contará com uma 'maior ex

periência dos atletas participantes des
te ano ..

namento de todo o conjunto.
GINÁSIO
Segundo Dobes, a Escola progra

mou para março do próximo aIJO a

construção 'de um ginásio de espor
tes, com orçamento previsto de 860
nil cruzeiros, O ginásio será cons
truído com recursos do DED. Uma
outra idéia é a construção de urra
piscina, mas "vamos tratar disso 80- •

mente depois do ginásio concluí
do", 'afirma Dobes.

O tNTÉRESSE
Para o secretário do colégio, há

nuíto existe uma consciência 'espor
tiva na ETFSC. "Interesse de nossa

parte sempre existiu na parte espor
tiva, mesmo porque nossos alunos
têm conseguido bons resultados nas

competições que participam. Por

exemplo, o Ciclista Milton Della
Giustina estudou aqui, Anselmo'
Franzoni, da seleção de basquete e

Serjão de vôlei também".
Afirma o dirigente que só depoís

dos trabalhos de construção con

cluídos "é que vamos entrar com a

força toda".
.

.

Uma outra preocupação da Esco
la é com relação aos futuros treina
dores: "Não pretendemos contratar
técnicos famosos nas diversas moda
lidades. O nosso interesse é trazer

atletas experientes para transmitir
.

seus ensinamentos aos alunos".
DiFICULDADES
A maior atenção da ETF'sC mi

cia1mente será ao basquete,. vôlei,
atletismo, handebol e futebol de

salãQ,. "O maior problema que en

frentamos é toma origem dos aluo.

nos, Em sua maioria vêm das cída-

Uma Olimpíada
'0'0 Ginásio

Aderbal Ramos
Organizado pelo Departamento de

Práticas Educativas e com assistência téc
nica da Divisão de Educação Física, as
VIII Olimpíadas "Padre José da Graça
Simões" do Ginásio Moderno Aderbal

Ramos da Silva, serão iniciadas hoje, pro
longando-se até o dia lo.de dezembro.

.

O cerimonial das Olimpíadas constará
da seguinte programação:

Hoje, 8h30min.- Desfile na Avenida

'Santa Catarina; formatura dos alunos na

quadra de esportes do colégio; hastea

rnento das Bandeiras Nacional e do Esta-.

do; Hino Nacional, acendimento da to

cha olímpica, declaração de abertura das

olimpíadas e juramento dos atletas.

Segunda-feira, com início às 7h45min
- competições de futebol de campo; fu- ,

tebol de salão, handebol (masculino e fe

minino) e voleibol (masculino. e femini

no).

Os jogos de salão serão disputados nas

modalidades de dominó (masculino e fe

minino); dama (masculino e feminino);
xadrez (masculino) tênis de mesa (mas
culino e feminino); moinho (masculino e

feminino) e futebol de mesa (masculino).

des do interior e sem nenhuma pre
paração esportiva, e isso nos causa

d íficuldades. Principalmente pelo
fato deles ficarem somente três
anos aqui no colégio - período de

duração do curso -. Quando atin

gem o índice técnico desejado dei
-xam a Escola".

A Escola manterá no decorrer do

próximo ano 1.600 alunos, todos
em nível de segundo grau. "Nossos
alunos são da faixa de 15 anos e, o

.trabalho de base..a exemplo dó.que
vem sendo implantado do IEE com

ótimos resultados, torna-se impos-
.

.sível de fazer, não há o tempo ne-

, cessário para tanto".
90. JEBEM
No decorrer do próximo ano a.

ETFSC e stará com o seu parque
esportivo concluído e vai organizar
os 90. JEBEM (Jogos Estudantis,
Brasileiros de Ensino Médio), que
'congregam aproximadamente 40
Escolas Técnicas do país inteiro. Os
JEBEM são disputados anualmente
em cada cidade.

Os 80. JEBEM serão realizados
em Campos, Estado do Rio, em ja
neiro do próximo ano.' A Escola
Técnica Federal de Santa Catarina
tem a sua participação assegurada.
A equipe catarinense vem se pre-

.

parando continuamente visando a

sua participação nos Jogos, que
sempre. são vencidos pelas cidades
do nordeste do Brasil. A Escola vai

participar nas modalidades de bas

quetebol, vôlei,'atletismo e natação.
"EStes dois últimos esportes, depen
dendo dos índices: técnicos apresen-
tados", afirma Dobes.

.

(

Joinville 'iá
pensenos
JASC de 74
A exemplo de Blumenau, a

'Comissão Municipal de Esportes de

Joinville está desde já se preparando
para participar dos XV Jogos
Abertos em Criciúma.

Semanalmente, às terças-feiras, a �

diretoria da entidade se reúne sob a

presidência de Fausi José Miguel
que, juntamente com os treinadores
e demais dirigentes discute os

planos de trabalho para o próximo'
ano.

Os treinamentos - segundo o

Presidente - serão iniciados já no

próximo ano e intensificados até a

época das competições. ,

tA CME de Joinville programou
para o dia 9 de dezembro, em

Criciúma, três amistosos com as

seleções locais de voleibol,
basquetebol, futebol de salão e

podendo ainda se apresentar em Tu

barão no dia 8.
r

Rubens Freitas só
,

vai fazer uma
\..

alteração no Caxias
Os jogadores do Caxias tiveram folga ontem pela

manhã, já que quinta-feira fizeram um coletivo puxado
de 120 minutos, Mas à tarde o treinador Rubens Freitas
.reuníu o plantel pára um treino recreativo, como

preparativo final para o jogo de hoje contra o Avaí.
. O técnico será obrigado a fazer uma alteração no time
porque faleceu o pai do jogador Pedrinho e 'ele teve que
viajar a Belo Horizonte. Ribens Freitas resolveu lançar
Osvaldo no seu lugar, Nas demais posições Rubens vai
manter os mesmos jogadores que vinham atuando pelo
Caxias. O time sai jogando comEláclio; Da6ca, Pompeu,
J.Alves e Silvinhc; Piava e Fontan; Martoni; Osvaldo,
Tenho' e Castor. Para o banco estão: relacionados
Vicente, Chicão, Gomes e Wilsinho.

'

Rubens Freitas, assim que soube da decisão do TID,
viajou ontem cedo para Curitiba, onde foi comprar
material esportivo para o Caxias. A tarde ele já estava de
volta para orientar o treinamento recreativo.

Os jogadores solteiros que moram na concentração 'dó
clube ficaram no estádio depois. do -treino, Os casados
vão concentrar somente a partir de hoje de manhã.
INCENTIVO
A direção do Caxias decidiu motivar os torcedores

para que incentivem o time já nestes primeirosjogos em

Joinville (Avaí e Juventus), fazendo 20m que o clube
inicie a fase final com bons resultados. "Depois -

argurrentaram os dirigentes - quando começarmos a

jogar fora de Joínville estaremos em situação mais

tranquila e com time e torcida motivados pela boa
campanha inicial".

.

o treinador do Juventus exigiu muito do plantel durante a semana e acredita que seganhar hoje será campeão

Lauro Búrigo, supersticioso e confiante

Automobilismo r

Alex Ribeiro iá é
campeão da F-Ford
Alex Dias Ribeiro, considerado por Emerson Fittipaldi

como uma das maiores esperanças do automobilismo
nacional, participa amanhã, no autódromo de Tarumã, em
Porto Alegre, já como campeão brasileiro de Fórmula- Ford,
da etapa final da Taça Texaco. Esta é última prova do campe
onato brasileiro e foi transferida do autódromo de Brasília,
que somente será inaugurado em fevereiro do próximo ano.

O piloto que participou de algumas provas da temporada
internacional de Fórmula Ford, quando foi bastante

elogiado por especialistas estrangeiros, está com 12 pontos
na frente do campeão brasileiro do ano passado, o gaúcho
Clóvis Morais. .

Francisco Lameirão, que deverá ser o companheiro de
Pedro Vitor de Lamare na próxima temporada internacional
da categoria esporte, decide o vice-campeonato com Clóvis
Morais.

A classificação do campeonato brasileiro é a seguinte:
lo, Alex Dias Ribeiro, 42 pontos; 20. Clóvis Morais, 30; 30.
Francisco Lameirão, 23; 40. Angi Munhoz, 11; 50. Julio
Caio e Francisco Feoli, 10 e 70. Sergne Blauth, com 8

pontos.

Juventus era vice-lanterna e tinha marcado cinco gols e

sofrido nove. No segundo turno do campeonato fomos

campeões invictos. Marcamos onze gols e sofremos apenas
um. Fui para o Juventus, convicto de que conseguiria a

classificação, por vários motivos. Primeiro, porque sabia que
ia lidar com diretores honestos e bem intencionados.

Segundo, porque dirigiria um plantel de boas qualidades
atléticas e morais e, em terceiro, porqve daria sequência ao
excelente trabalho do supervisor João Lima. Aqueles que
me criticam, ainda vão me criticar mais, é só o Juventus se

sagrar campeão. A inveja é uma grave doença.
Lauro Búrigo.. não cansa de elogiar o desempenho de

seus jogadores, que são os grandes responsáveis pela boa

campanha do Juventus. Ele considera o seu time tão bem .

fisicamente, que chegou a fazer um desafio
- O Juventus corre tranquilamente os noventa minutos.

Rsicamente é o melhor time disparado do estado e não

. tenho medo de jogar ao meio dia com uma temperatura de

quarenta graus, contra qualquer equipe. E tem mais? o meu

pessoal não toma aquele negócio. Eles correm porque estão

:bem preparados. Os jogadores que estão em outras equipes,
.rnas que passaram por minhas mãos, poderão comprovar
tranqüilamente o que estou dizendo.

TIME ESCALADO

Durante todo o dia de sexta-feira,. Lauro Búrigo
trabalhou com seu plantel. N:> período da manhã, ele
reuniu os jogadores numa das salas do estádio, e com vinte e

'

dois botões e um quadro negro, deu uma aula de futebol. À
tarde, no campo; ele foi cobrar. Depois da preleção rápida,
os titulares em apenas trinta miriutos de coletivo, marcaram
quatro gols nos reservas, deixando o treinador otimista e

tranquilo em escalar Volnei; Elton, Miguel, Nicola e Miltori;
Miltinho e Carlos Magno; Tadeu, Nei, Liminha e Toninho,
para conseguir avitória e dar um passo ao título. No banco de

reservas, Lauro terá o goleiro-Miguel, Valdir e Baia para a de

fesa, Clairton na meia cancha e Everaldo para o ataque. O bi

cho, em caso de vitória será de duzentos cruzeiros.

Alex Dias Ribeiro, em Tarumã, já como campeão .

Latira Búrigo chegou ontem à Capital, às 17 horas, antes
da delegação que viajou em ônibus especial. Depois de'

acertar a acomodação da equipe no Hotel Brüggemann, o
treinador' do Juventus guardou com todo carinho sua'

· bagagem: uma calça cinza, camiseta, camisa espo�e, sapato
marrom, meias claras e' um chapeuzinho azul "E a única

bagagem que carrego, e a de sempre, é bom frisar. Não sou

supersticioso, mas estas roupas me acompanhamhámuito
tempo e dão uma sorte danada".

Depois de saber as novidades do seu adversário e tomar

rapidamente um cafezinho, Lauro Búrigo comentou como

está o Juventus para o jogo de hoje.
- O Juventus está bem, jogará cornpletínho e, teimo

quase certeza que, se ganharmos o Figueirense amanhã

· (hoje),
.

teremos setenta por cento de possibilidades de

sermos campeões do Estado. Digo isso, baseado no fato de

jogarmos os três jogos restantes em Rio do Sul.
Mesmo confiando no seu time (não em excesso), o

treinador afirmou que a equipe que sair na frente nas finais
do estadual disparará e será a provável campeã. Por esse

·

motivo, ele pretende mais do que nunca vencer o jogo de

hoje.
-

- O campeonato, e muito curto, e acredito que terá

maiores chances aquele que sair na frente. Respeito todos
os adversários, principalmente os da capital. É muito difícil
um time do interior ser campeão hoje em dia (não quis citar
os motivos). Mas, como não posso ser pessimista, acredito
na vitória 'do Juventus e, logicamente no título.

Lauro Búrigo, depois de conversar com o ex-diretor do

Figueira Dino Bortoluzzi deu uma corridinha no bar,
comprou um maço de cigarros Miriister e continuou a

conversa. Ele não quis citar nomes, mas falou das pessoas

que o criticaram.
/

.

- A classificação do Juventus às finais do campeonato, é
uma resposta aqueles invejosos que me criticaram e que o

fazem até hoje. Quanto assumi a direção- técnica do

Juventus, publicamente garanti a classificação. Na época, o
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,I Cerca de 90% das vias 'públicas do

continente não são

pavimentadas. Os loteamentos chegam
antes de qualquer

infra-estrutura de serviços públicos1

4
A implantação de um novo cadastro de

contribuintes do imposto
territorial e predial criou como seria

,

de esperar, um tumulto que

só o ternoo e muito trabalho solucionarão.

J

6
As instalações centenárias do Paço
estão em completo desacordo .

com uma moderna dinâmica de trabalho.

Atualmente, a Prefeitura

ocupa seis endereços distintos.
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o novo Prefeito, ao assumir, encontrará sobre

sua mesa detrabalho um manancial de

dificuldades capaz de assustar o mais otimista
t

dos administradores. A pequena

arrecadação municipal,' por outro lado,
'inibe a execução de grandes proietos.

Abaixo, alguns dos problemas a enfrentar:

2
Além da má qualidade do calçamento,

as ruas da cidade são
. assoladas pelos serviços de implantação

da rede de água e telefônica.

E as obras dos esgotos estão anunciadas.

problemaspara o Prefeito
.

,
,

\

o serviço de coleta do lixo e de

limpeza não está a altura
das necessidades. Florianópolis,

fora do seu perfrnetro
central, é uma cidade muito suja.

3
O incremento da construção civil criou'
novas e dispendiosas necessidades,

que se concentram em áreas diminutas
com alta densidade de

população e, logicamente, de problemas
:.?

5"�

O prosseguimento, da Av. Rubens de
Arruda Ramos é obra de alta

prioridade. Os constantes engàrrafamentos
na rua 'Frei Caneca são a

demonstração prática dessa' necessidade.

8
Na área do Planejamento, o problema

mais delicado é o do Plano

Diretor, que a cidade ainda nâe tem

aprovado. A nova ponte exigirá
um novo com-plexo urbano.

9
As apertadas ruas

centrais vão
perdendo as condicões
de escoar o tráfego.
Profundas
alterações serão
eciqidas,

)10
A nova rodovia

para as praias.
está a solicitar

acessos e, sobretudo,
um plano de

urbanização que
refreie a especu tacão .

.. )
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Horóscopo Cinema Darci Costa

OSANGUINÁRIO (Sítting
Target) Policial inglês, narrando
una história de vingança obs

sessiva; Oliver Reed, nu St. Jo

hn e Ian McShane lideram o

elenco. Segundo informa a fi

cha de publicidade, o filme tem

ação em grande dose, capaz de
sacudir mesmo os rraís displi
centes. Direção de Douglas Ri:

ckox, com possibilidades em

sua área. Technicolor. Cine São

José: 3-7,45-9,45 horas.
UMA CIDADE CHAMADA

BASTARDO - western híbrido

dirigido por Robert Parrish, a

começar pela presença de Ro-
. bert Shaw 'no elenco, o ator vis

to' há pouco em A Imagem do

Medo e No ·limiar da Liberda

de. Telly Savalas, Stellà Stevens

e Martin estão também no elen

co. No gênero, o diretor tem

um filme' expressivo, feito no

México, com Robert Mítchum:
Terra Maravilhosa. Em cores..

Cine Ritz: 5-7,45-9,45 horas.

A POLÍCIA AGRADECE,
policial italiano com Enrico Ma

ria Salerno e dirigido por Stefa
. no Vaniina.· Cine Coral:

3-8-10 hs.

A SOMBRA DAS PIRÂMI-
- DES, de Charlton Heston-

Heston - Em Cores.-
.

AMAZÔNIA, de Jean Man

zon - 14 anos. Cine Roxy: 2 e

8 horas.
O DISCRETO eHARME DA

BURGUESIA, de Luiz Bunuel,
com Fernando Rey, Stephair
Audran. Technicolor. Cine Ja

lisco: 8 horas.
DEIXEM' A CIDADE SE

VINGAR, de Mark Warren

Omar Cardoso

. ÁRIES - Se não precipitar em suas ações,
hoje, poderá alcançar o sucesso profissional
que vem augurando há tempo. Prudência,

portanto. Use sua firmeza de caráter para in

fluenciar as pessoas que possuem mente' ne

gativa.

TOURO - O sucesso pelo trabalho bem em

preendido até aqui, deverá apresentar-se ho

je., Contudo, o excesso de zelo e otimísrno

poderá prejudicá-lo em uma grande conquis
ta na escala social. Excelente ao romance e

às diversões.

GÊMEOS - Deverá precaver-se contra os ini

migos ocultos, que, geralmente, agem no sen

tido de prejudicá-lo. Contudo, evite a violên

cia, Mantenha-se mais reservado ,e trabalhe

secretamente em seus planos profissionais.

CÂNCER - Lucrará em negócios entabula

dos com pessoas mais idosas que você pela
sua boa presença de espírito e pela magnífica
influência de Saturno. Contudo, não seja
egoísta. Bom ao amor e às diversões.

LEÃO. _.:: Melhoria em suas condições finan

ceiras, morais e sociais. Aproveite o período
da tarde ao descanso e a literatura para apri
morar seus conhecimentos, A noite, vá ao

cinema, divirta-se e ame a vontade.

VIRGEM - O bom aspecto astral reinante

lhe dá maiores probabilidades de conseguir
os seus objetivos profissionais, financeiros e

materiais.. A fase é favorável ao Cupido, às

viagens e às diversões.

LillRA - Algumas dificuldades financeiras

estarão em evidência hoje. Procure a colabo

ração de pessoas amigas que será prontamen
te atendido. Evite acidentes, sendo mais cal

mo e cauteloso. Neutralidade total ao amor.

ESÇCRPIÃO - Favorável ao trato com pes
soas mais velhas que você e a união conjugal.
Deverá precaver-se contra as iniinizades, atri

tos, disputas e pessoas de caráter duvidoso.

O fluxo é dos melhores à vida amorosa.
,

IStodieckl
O Teatro, na Ilha, não passa de

. um belo prédio na praça Pereira Oliveira

O que estará acontecendo com o tea-
.

tro? Não sei se o fenômeno é mundial,
mas no Brasil e, mui particularmente em

Florianópolis (adoro falar das coisas que
conheço), as coisas vão mal para a tores e

.

atrizes, produtores e investidores tea-

trais em geral. O ,Teatro Morreu? VIva o

Teatro! A verdade é que ninguém mais

. vai ao teatro. Em Florianópolis á Secre
taria de Governo tem dispendido verbas
e mais verbas numa tentativa, das mais

válidas, de trazei à Santa Catarina espe

táculos dosmais variados tipos, possivel
mente experimentando o gosto do pú
blico ilhéu. Tudo em vão, ao que parece.

,Nem Colé -ne� Itala Nandi conseguem
lotar os parcos 500 (ou um pouco mais)
lugares do Teatro Álvaro de Carvalho.

Falta de hábito, de educação, de cultura
ou um esgotamento do público, cansado
de apresentações medíocres? Acho que

de tudo um pouco. Ê claro que Santa

Catarina não tem ainda uma tradição de

ribalta, estamos em tempo de .constru

ção, Mas é verdade, também, que duran

te muito tempo o público florianopoli-
tano foi bonbardeado com seguidas
apresentações de. naus espetáculos, de

péssima qualidade. E para quem ainda

está aprendendo a gostar de teatro; o
baixo nível não pode trazer bons resul
tados. A Ilha já teve seus tempos áureos,

. I

há anos atrás, quando foi considerada
.

por José Celso Martínez Correa como a

.' terceira melhor platéia do'Brasil. Acon-
tece que, na época, José Celso ti o Gru

po Q'icina eram considerados osmelho
res do Brasil. De onde se conclui que,
mesmo em tradição, hábito ou educação

teatral, há possibilidade de levar o floria

nopolitano a prestigiar os bons espetácu
los. Agora, é uma questão de discerni

mento, de competência por parte das

pessoas que detém nas mãos a vida tea-
·

tral da cidade.
U na Cidade Chamada Bastardo, de Robert Parrish:

'DOCES CONFISSÕES, de !
. Cine Rajá: 8 horas.

Edouardo Mollinaro. Cine Gló- COMPANHEIROS, de Sér-

ria: 4 e 8 horas. gio Corbucci cf Franco Nero.

COM A CAMA NA CABE- ,
Technícolor. 18 anos. Cine São

. ÇA, nacional de Mozael Silveira ! Luiz: 8 horas.

��In Memoriam J.F.K." Raul Caldas :F,?

"Parece que foi ontem", di- i/mo politico e presidente, tinha

zem os mais velhos. Mas, para I um pouco disso tudo: Porisso,
os mais novos, a imagem e a talvez, foi sacrificado (as men

morte de John Fitzgerald Ken- tes retrógadas não poderiam

nedy já pertencem a um pas- aceitá-lo). E porisso seu desapa
sado remoto. E as duas impres- . recimento foi tão sentido.
sões se confundem, envoltas Lembro-me do dia de sua

nos avassaladores acontecimen- morte. Era duas horas da tarde,
tos que marcaram os últimos quando a noticia se espalhou
dez anos. O mundo mudou, o como cinzas no vento - "Ken-

\ honem foi a lua, os cabelos • nedy sofreu um atentado!"
masculinas cresceram, os sexos I A s primeiras informações
se confundiram, os' costumes I ainda eram contraditórias. Sa

afrouxaram, a loucura geral au- bia-se apenas que o presidente
mentou, mas os problemas cru- I americano fora baleado.. em

ciais da "era Kennedy'. conti- I' Dallas e que 6 seu estado era

nuam insolúveis. De qualquer

I'
grave. E.ninguém fez mais nada.

forma, porém, a partir dele, de .
Todos com os ouvidos colados

suas atitudes, de suas palavras, nos rádios, à. espera de novas

muita coisapode ser iniciada.. notícias. Até que veio a.confir-
Kennedy hoje é um mito. mação: - "Kennedy está mor

Naquele tempo ele era a perso-, to". Foi urra comoção mun- Antes, a bala foi outras eoí

nificação do ideal e do "herói" dial. Aqui, em Florianópolis, na .

sas, porque a transmígração pi
americano: inteligente, elegan- América do Sul e do Brasil, o. tagórica não é só própria dos

. te; rico, bom orador, bom escri- assassinato de Kennedy foi sen-
.

homens. Ela foi o cordão de. se-
tor, casado com mulher bonita. tido como se fosse de alguma' da que, no Otente receberam

Acho que depois dele não sur- proeminente figura brasileira, os vízires, foi a fuzilaria e as

giu nenhum outro "herói", pelo ou de alguém da própria cidade. baionetas que destroçaram os

menos na esfera política. Atual- As rádios tocavam música fúne- defensores de Álamo, foi li lâ
nente muita coisa tem sido es- bre, as pessoas passavam na rua mina triangular que decepou o

crita, visando ·desmitifiCá-lo.· compungidas. E S(1l enterro, pescoço de uma rainha, foi os
.

Querem provar, alguns jornalis- dias depois, foi acompanhado . escuros pregos que atravessaram.

tas e escritores, que John Ken- pelo mundo inteiro, através do a carne do Redentor, e amadei

nedy não foi nada mais do que rádio e da televisão e represen- ra da Cruz, foi o veneno que o

um charmoso presidente. E tau, segundo o papa da comuni- .

chefe cartaginês guardava numa
que, em termos administrativos cação, MarshallMcluhan, a pri- aliança de ferro, foi o sereno cá

ele cometeu muitos erros, a co- meira manifestação maciça da lice que Sócrates bebeu num

meçar pelo envolvimento do Aldeia Global. entardecer.
.

EUA na guerra do Vietnam. A inagem de John Kennedy,
Mas o fato é que, além disso, quando vivo, dominou. o mun

Kennedy era um predestinado, do. Depois demorto só poderia
com uma personalidade mar- se transformar em mito. Duvido

cante e ummagnetism o que só

',' que isto acabe tão cedo, pois
pessoas incomuns possuem:' Kennedy, hoje, já é uma das

Aquele algo inais LIl/C caracteri-
I principais figuras

do século Xx.

za um santo, um III istico, um I Transcrevo, em seguida, o

gênio ou um artista. I,' ele, co- ; magistral tex to do escritor ar-

, gentino Jorge Luis Borges, inti
tulado "In Memoriam J. F.,(f. ":

Esta bala é antiga , ..

Em 1897 ela foi disparada
contra o presidente .do Uruguai,
por. um jovem de Montevidéu,
Arredondo, que havia passado'
longo tempo sem Ver ninguém,
para que o soubessem sem cúm

plices. Trinta anos antes, Ornes-
I mo projétil matou Línceln, por

..

obra criminosa ou mágica de

uni ator a quem as palavras de

Shakespeare tinham-no conver-;
tido eín Marco Bruto, assassino
de César. Na metade do século

XVII, . a vingança a usou para
matar Gustavo Adolfo, da Sué
cia, na metade da pública heca

tombe de uma batalha.

SPGlTÃRIO - Terá bons resultados no tra

balho e' aumente; de suas possiblidades mate-

riais pela influência de seus melhores colabo-,
radores. Constituição física perfeita e ótimo

fluxo à vida sentimental e amorosa.

CAPRIcéRNIo - Precavenha-se contra pe

rigos de acidentes com animais de grande
porte; Os abusos ao nadar também deverão.

ser evitados, devido a urrtmal aspecto reinan

te hoje em seu horóscopo. Bom dia ao traba

lho, ii vida familiar e amorosa.

AQUÁRIO - Hoje terá bastante trabalho e

pouco resultado prático; devido urra má po

sição reinante no Zodíaco. Não se desespere"

pois terá muito sucesso profissional 'e fman

ceiro na próxima semana.' Excelente ao

amor.

PEIXES - Tendência ao recolhimento e a

rreditação, Conbate isto sorrindo e trans

mitindo mais otimismo. Procure aurrentar

seus conhecimentos profissionais que conse

guirá maior' projeção neste e na vida social.

Isto. é o que se chama urm menina cheia de vida. Riso aberto, corpo saudável,

coberto de sal; enxargado 'pelo mar, sob o sol de Camboriú - que por sinal é a

pedida prá hoje. É Leda Karan, de Curitiba, sendo reprisada para a alegria geral da

gurizada. Ela merece, ela merece..Foto de Paulo Dutra.

� �
Uma expo dos

ismos da arte

Em Curitiba�
com

AnDa As'"n
No dia 5 de dezembro, a uma detér�

minada hora, estarei, mais Paulo Dutra,
no aeroporto Afonso Pena, de Curitiba.

É que estará descendo, para uns dias de

conferências na Capital das Araucárias, a
nais

.

discutida médica dos últimos tem

pos, a maga do rejuvenescimento, a dou

tora. Anna Aslan, from Bucaresti..

Um pequeno histórico: a dou tora em

questão quase que colocou fraldas em .

Peron, Mae West, Elizabeth Taylor, Ri-
· chard Burton e por aí e por aí. Ela criou

o Gerovital, um remédio .que, segundo
os que tomam, faz com que as cuqui-

· nhas retornem 20, 30 ou 40 anos atrás,
.conforme o tratamento, conforme.as ne-

. cessidades.
. Paulo Dutra e eu estaremos no aero

porto' de Curitiba para entrevistá-la -

não no aeroporto, é claro. Mas num de

terminado e rnocozado local, longe dos
olhares do público.

Em tempo: fui o.único jornalista do

sul brasileiro previamente convidadopa-
ra entrevistá-la. De leve.

.

Quanto entrei, a sensação que

tive foi a de que estava vendo uma

exposição anual dos alunos de

uma Escolinha de Arte, tal a versa

tilidade de tendências, os mais va

riados e disparatados estilos - do

impressionismo ao 'surrealismo,
passando por todos os ismos da ar-

.

te, pelo modernismo, cubismo,
primitivismo,figurativismo, o que
se imaginar. Uma pictórica e louca'
salada.

Estou me referindo a exposição
da pintora de Caçador, agora radi
cada na Ilha, Dircéa Binder, na As
sembléia Legislativa do Estado.

Dois pontos: a moça é proprie
tária (e professora) de uma Escoli-.·
nha de Arte, o que explica, em

parte, essa variedade de tendên

cias: É claro - é a influência diária,
ali, alunos sobre professora (o que

pode ser wn método. totalmente
revolucionário) quando deveria

I'dar-se: exatamente o contrário: o

professor é que orienta o aluno.

Afinal, essa é a logica pedagÓgica)

TV

'. TV. CULTURA-CANAL 6

12:30 -lV. Educativa;' 13:50 - James

West; 14:15'- Jonny Quest; 15:15 --, Cine

Matiné; 17:10 - Viagem ao fundo do mar;

18:00 - Aven1uras de Jerônimo; 18:35 �.

Rosa dos Ventos; 19:20 - Bola em Jogo;
, 19:30 - Rede Nacional de Notícias; 19:55 -

Tom e Jerry; 20:05 - Milheres de Areia;

21:00 - A Grande Noite; 22:30 - Felonny

Squad; 23:00 - Cíne Espetacular; 01:00 -

Alma de Aço.

TV. COLlGADAS-CANAL 3

12:50 - Confronto; 13:00 - Papa-Lé
:
guas; 13:30 - Festival de Desenhos; 14:00-

.

Tunel do Tempo; 15:00 - Amaral Neto;

15:30 - Mundo Subrrarino; 16:30 - J. Rin

go; 17:00 - Globo Fantástico; 18:00 - Dis

neylãndia; 19:00 - Carinhoso; 19:55 - Tele

Jornal M. Hering; .20:20 - O Semideus;

21 :10 - Audaciosos; 22:40 - Grande Cine

ma; 24:00 - Sessão Coruja.

Na alvorada do tempo ela foi
a pedra que Caim lançou contra

Abel e será muito mais coisas

que hoje nem sequer imagina
mos, que possam ixterminar os

homens e o seu' prodigioso e

frágil destino. \

(Tradução de Luiza Caldas)

-" - _-

Bidú

,_ .....--- - .. �_._._, ., --_ ..... _� ----_........ -:
� .._---_ .. _. _-_

Aflitas críticas ao jovem Prefeito
____

-_.
00
._---_·_..

_

não podem ver ninguém
fazer alguma coisa.

J á ouvi, de alguém
que pertenceu "a recém

,saída administração
'municipal, que a Prefei

tura é muito mais do que

organizar gincanas e fei

ras de ciências. Ora, ora.
Por que não esperar

prá ver, ao invés de falar

sem saber? Por que não

trabalhar ao invés de cri

ticar, €omodamente sen

tado à frente do Paço
Municipal, sob a copada
e sempre na escu ta figuei
ra, em frente ao Vic's e

Pontos Chiques da vida)

braços cruzados a espera

da providencial ajuda es-
) ,

tadual, E claro. Alguém
. que não tivesse a fibra já
demonstrada à frente do

InsÚtuto Estadual de

Educação. Naturalmente

que o IEE não é lima Ca

pital tão enrolada e críti

ca; que Severo não estará

comandando, apenas,
uma determinada gera

ção. Enfrentará velhos e

'ranzinzas ilhéus; críticas

e mais críticas, quase

nunca construtivas, O

que mais fazem em Flo

rianópolis e destruir -

Por ser jovem, por não·
"

ser político e, principal
mente, por, não pertencer
à tradicional família flo

rianopolitana (tradição!
E desde' quando Floria

nópolis tem tradição? ),
-

Nilton Severo da Costa

e stá recebendo alguma
reação por parte da ala
conservadora da rua dos.
Aflitos e de outras menos

votadas ruas e ruelas.

Mas qualé? Quem

queriam que fosse o novo

Pr e fe ito florianopolita
no? Com toda a certeza

alguém que fíccsse de

,Mônica

que combate as dores mUlcutar•• e

articulare•..•

_, 10m. URQ!lO!l��" !I ••. CQN.TENTEI.::_
.

LEIA E D,IVULGUE

O ESTA.DO.
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CURITffiA
Dando continuidade ao progresso de in

tercâmbio e relacionamento com os Instituto
de Previdência dos Estados: do Rio Grande
do Sul e do Paraná, os assistentes sociais do
IPESC estiveram reunidos na última semana

em Curitiba,· com os integrantes da Asses-
I soria de Serviço Social do Instituto de Previ
dência paranaense. Durante o encontro fo
ram debatidos e analisados os Programas de
Promoção e Bem Estar Social desenvolvidos
.pelas duas instituições.previdencíáríaa.

KASTELLORIZON
Na última semana, 40 crianças, filhos dos

condôminos elegeram o governo conunitário
jovem Kastellorizon. A' chapa eleita ficou
'assim constituída, Renato José P. Oliveira,
Henrique Luiz Oliveira, Roberto Olímpio de
Oliveira, Eliane G, Martins, Ary Oliveira Fi
lho e Ru th de Oliveira.

EScOLA PROFISSIONAL
e

A Diretoria da Escola Profissional Femini
na Dr, Jorge Lacerda, está nos convidando
para a formatura de suas alunas dia 10. pró
ximo.

LIVRO
-

Carlos Adauto Olinger Vieira, conceitua
do advogado Na cidade de Joinville, hoje às
20 horas, na casa da arte faz lançamento de
um livro sobre sua recente viagem ao Velho

,

Mundo.
INAUGURAÇÃO'

Na cidade de Blumenau, foi inaugurada
recentemente, na galeria do edifício Etcete

, ' ra, uma loja especializada em objetos decora
tivos para escritório.

PAlmAAS
Ibje a Diretoria do Clube Social Paineiras

com reunião dançante estará comemorando
o 20. aniversário de sua nova sede. The Sa
ints e Studio Som Luz, os conjuntos que es

tarão animando a citada festa.
MOENDA

Cornmuito sucesso foi inaugurado sábado
no Balneário Camboriú, o simpático restau
rante Moenda, que trouxe gente do Rio para
a direção do mais novo restaurante daquele
movimentado Balneário.

DRA.MOEMA
Jadir Siqueira da capital gaúcha, é o deco-

Myrthes Freitas, urna beleza de broto da so�iedJde de Vitória
que foi Debutante no Baile Internacional do Copacabana Pa
lace ..

'

o broto Simoni Luz,
se prepara para uma viagel[i1
de estudos nos Estados
Unidos.

Tânia Mara Andretti,'
a bela garota que hoje é

notícia em nossa coluna.

A bonita Tânia Mara

Andretti;: hoje em movi

mentada festa no Clube 12
de Setembro em, Capoei
ras, faz' entrega da faixa de
rainha daquele clube, a Jo
cenir Cardoso.

AIRIANA

Está de parabéns o casal

Iara e Célio de Souza, pelo
nascimento de Adriana

ocorrido na última semana

na maternidade Dr. Carlos

Correa .

SOLENIDADE

Quinta-feira às 18,30
horas, a Superintendência
Regional do Institu to Na- ;

i cional d� Previdência So
e ial de Santa Catarina,
inaugurou a 11Ia Esteves

Júnior, seu Edifício Sede,
da.Agência em Florianôpo-

.

liso O sr. Laélio Luz, Supe
rintendente Regional, rece
beu convidados com movi- !
mentado coquetel.

FAMILIA PALMA
Marcado para dia 30 de

dezembro próximo, na ci
I
dade de São Joaquim, o

10. encontro da tradicio
nal Família Palma., Esta
mos informados qu':!, são
580 pessoas da famflia Pal
ma que participarão do en

contro na mais fria cidade
do fstado.

CASMEMD
Júlia Uns e José Carlos

Benatto, estão de casamen

to marcado para os primei
ro� dias do mês de dezem

bro próximo. Júlia e José

Carlos estão pensando em

viajar pelo Velho Mundo.
HELOISA HELENA
A jovem Sra. Heloisa

Hele<,' Carvalho .:::ruz li

ma, anteontem em sua be

la residência recebeu sras.

de nossa sociedade, para
um chá. Muito comentada

.

a elegância de Heloisa He

lena.

Zury Machado'

rador do novo consultório da Dra. Moema Des
jardins, que no próximo mês estará atenden
do seus clientes no 801 e 802 do edifício
Ceisa a rua Felipe Schmidt esquina com Je
rônimo Coelho.

NOSlÚDI02
Vemissage da pintora Joy Kenseth, on

tem movimentou o Studio A/2, a rua Padre
ROJl1l 55. Gente bonita e inteligente que co

nhece arte, prestigiando as noites de arte

promovidos pelo StudiÍo,A/2.
. NO GRUPAMENTO LESlE

O Governador' Colombo Salles proferiu
no Comando do Grupamento'Leste Catari-

nense uma conferência sobre a ação governa
mental, a partir de 1971, nos aspectos admí
nistrativo, político e ecdnômico.
O General. Florimar Campello, de acordo

com o sistema utilizado nas Forças Armadas,
apresentou aos oficiais do Grupamento o

"curriculum vitae" do Sr. Colombo Sanes. .

CYRO
Já a. alguns dias encontra-se em Amazo

nas, a convite do Banco do Estado do Ama
zonas, o Sr. Cyro Gevaerd, que participa de
reunião promovida pela Direção daquele
Banco, visando incrementar operações de tu
rismo.

7,45 - 9,45 H C.INE RITZ - 5 - 7,45 - 9,45 HCIN'E, SÃO JOSÉ - 3

/

Uma mulher em seualvo... '

e nenhuma rela pode I
contér stJ.O sêde de/

. v1n8ú/1tÇa. o

CINEMA
PARA
HOJE Mel,o·Goldwyn·Mayer apresenta "SITTING TARGET"

OLIVER REED· JILL ST. JOHN· IAN McSHANE
.

Edward wooowaro- Frank Fir:llay . Roteiro de

ALEXANDER JACOBS . Produção BARRY KULlCK
.

Direção de DOUGLAS HICKOX'

Vo<êedá .',
vendoaQUljUMAfEKII. METROCOLOR MGMG

. \

fXIBIDORA
CENTROSUL LTDA.,

- ...._----_..._-,--------,'...

(

29 FILME

o

,CINE JALlSCO - 8 H

i:4!!,UE�XT�� DUTRA DE MESTRE!
.

ORDINARIAMENTE SERGE SILBERMAN

J
UM FILME DE -

.

ENG�AÇADO;' luIs BUNUEL
NAD PóRCA !

.VincentCan.y;NewYorpimes·

uO DISCRETO
CHARME DA
BURGUESIA

�.COLOR
.

DE LUXE L@.'l!IJ

I'Nij$i�,m�&1'i'í4i
( LESAVEl1X LECPLUGD01JX)

C.OLORIDO PROO,CHRIST!NE r;O\JZE·REN�l
DIRETOR: EDOUARO MOllNARO

SÃO JOSÉ
A PARTIR DE

,AMANHÃ
,i
>

.

RON!v SCHNEIDER
MAURICE RONET
SIMONE BACH
GABRIELE TINTI

UM IMPACTO
A CADA IMINUTO,

1,!I!III!l1
(',\MBHHlI,1

CINE CORAL - 3 - 8 10 H

ROXY PROGRAMA DUPLOGLORIA 4 - 8H., PROGRAMA DUPLO
1�

FllME,:I'!I,,�W'
• • -, l

# I . '.11'
( �f't,�� ®
r' 1 .... ,

..
'.

..�,.", .. ;'.(
r�:.' , .

,'� �.

DEIXEM A CIDADE
SE VINGAR·

,

r-

2� FILME

UMA VlSAo INÉDITA DO MUNDO fANTASTICO
DA AMAZÔNIA - os Misterios, AS LENDAS,
os SORTiLÉGIOS DA NATUREZA AO RITMO
de uma EXISltNCIA A.UVIAL!

10/FILME

'�.',�'e:'i I p"ODuÇAo JEAN .MANZON I '

� ��CHNrCOLOR _J

A LUTA DO HOMEM

CONTIA A SELVA E
SEUS IIIlsrtalosi'

anz
A PARTIR DE

AMANHÃ
BRASECRAN
XI'IlE:-E:-.r\

ft��lr�O �HAOl[R MARlY �[ fAIIMA

[iJLti'll]lfH][Rlt�
EASTMANCOLOR

UmENTA'400 r.uMpAçlo (mCIAl DIUçlo

[�m �mYmlZl MARISA �RBU ADOlm CHAmR

BAlEADO NO DEST·SEllER
OE RENE MARTIN

O VÔO LIVRE 00 PAlIA�O NOTURNO

I'ftOl81DO ..Tt 111 ANOS·

(.

.,._----------,.....,.----��--=�.�.�._�.�.=� ..�_ .._-----.......----�------------------......._-------------------------------------_.
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rforisa
D'EPARTAMENTO DE VEicULOS USADOS
Rua Santos Saraiva, Fones: 63-45,63-,51 e 64-51
COMPRA-VENDE-TROCA-FINANCIA
VEiCULOS SELECIONADOS, REVISADOS E

, EOUIPADOS.
\

Galaxie 500, mecânico, turquesa real " , .. , , , 1972
Galaxie 500, mecânico, cinza e/preto , .. , 1968

Corcel GT, branco e/preto 1970
Corcel GT, cinza c/preto 1969
Corcel cupê, vermelho c/preto 1971
Corcel cu pê, vermel ho 1971
Corcel cupê, branco 1971

Corcel cup�, azul diplomata ',' 1970.
Corcel cupe" branco .: 1970

Corcel sedan, amarelo pop 197.2:
Corcel sedan, verrnel ho \ 1971
Corcel sedan, pérola , 1970
Corcel sedan, azul claro ,'

I 1970
Corcel sedan, marrom 1970

Opala sedan, branco : .' ; 1972

Opala sedan branco 1971

Vol ks sedan bege 1972
Volks sedan, verde folha 1971

, Volks sedan, vermelho
'

1971
Vol ks sedan, verde caribe .: :

'

1968
Vol ks sedan, grenat 1963
Volks 4 portas, 1.600 1971

Kombi, azul pastel 1968

TC, vermelho 1970

Variant, bege : ;, 1970

DKW Vemag, gelo .' 1965
DKW Vemag, gelo 1960

Aero Willys, amarelo claro 1965

Rural, azul c/branco :.: 1972

Rural, verde c/branco .. '; 1971

F-l00 Pick up, marroni
'

1965

F-350, verde icara í 1970

F-350, marfim c/verde '.' 1964

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

VOLKS 1.500 AZUL SAFI RA "OK" . 74

VOLKS 1.300 VÁRIAS CORES "OK" .74

VOLKS CEREJA'. .68

VOLKS CINZA .66

kOMBI BEGE NILO .71

EM FLORIANOPOLIS

ALUGUE UM CARRO NOVO.,E
•

DIRIJA-O VOCE MESMO

AUTO LOCADORA COELHO

RUA FELIPE SCHMIDT, 83

FONES: 2777 OU 2765
�

C. RAMOS' S.A.
VEICULOS NOVOS

Possu ímos toda linha VW nas diversas co.

res 74
REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 -:- Estreito.

VE ICU LOS USADOS

TL. 2 portas - Azul Diamante ;: "970

1.300 - Azul Diamante ; : : 1971

1.500- Azul Pavão ; ; 1972

1.500 - Laranja Monza , : 1971

Kombi - Pérola : : 1969

,SP- Verde 1973

FINANCIAIViOS SEU VE(CULO ATÉ 40 MESES

COMÉRCIO DE

AUTOMÚVElS

t!t·i.*�J@'IJ '

'.
MAVER ICK-Super - Bronze Fogo Metálico OK '.1974

MAVERICK-Super Luxo - Azul Real Metáliéo OK 1974

IIMVERICK-Super - Vermelho CadmiumOK 1974

IIIAVERI'CK-Super- Branco Nevasca OK 1974

MAVERICK-Super - Cinza Prata Metálico 1974

CORCEL COUPt STD - Vermelho Cadnium OK .,. _ .1974

CORCEL COUp� STD - Vermelho Jarnbo OK. _ 1974

CORCEL COUPt STD - Verde Mangueira Metâlico OK .1974
CORCEL COUPÊ SID - Amarelo Tarumã 1972

CORCEL COUPÊ Luxo - Branco Everest ..•......... 1972

CORCEL COUPt std - Azul Claro ... _ •.....• .: ..
;,
.. 1969

CAMINHÃO C-60 - Vermelho Jambo OK ..........•1974

OPALA COUPJ:: Especial - Cinza Camurça Metálico OK .1974

<YAlA COlJ,Pt Especial- Azul Turquesa OK _ 1974

CHEVETTE - Ultra Verde - OK -

.. ,
1974

CHEVETTE - Amarelo Caju - OK - 1�74

CHEVETTE - Ultra Verde - OK -
_ 1974

CHEVETTE - Azul Profundo - OK - 1974

POSSUIMOS.cARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
FOI extraviado o certif:cado de propriedade de um veículo Cami

nhão Fruch, F-600 - Diesel, ano 1969, Motor - F-257B02294

Placas - AA-0240', Chassis LA8l J023800, cor verde marjorca.

Tubarão, 22 de novembro de 1973

, Departamento deVeículosUsados ..

do seu Concessionário de Qualidade 49Uft'"''''
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31 ..17

SIGA ESTA SETA.
.

voctVAI
ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO EA
MEl.HOfl GARANTIA.

VEícULOS USADOS DE'QUALlDADE

, Volkswaqen - Verde Folha -

. _ ! _ .. 1969

Volks\ll8gen - Branco Pérola -

_. 1968

, VolkS\ll8gen - Branco Pérola -

_ _ . . . . . . .. 1964

Volkswagen - Verde Folha -

.......•.•..... 1969

Vai ks-4 portas - Branco Lotus - 1969

Volkswaqen - TL - Azul Diamante' 1971
,

Variant - Verde Folha -

, 1970

Karmann - Ghia - Amarelo Margarida _ 1968
,

Corcel- Amarelo Pop -

/ 1972

Opala 4 portas - Verde Manaus - 1971

Corcel 4 portas - Turquesa Royal - 1971

�. JEN�IROBAVf!!!!)AUTOMOVEIS LTOA .

.

R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 - 2952

OP ALA V ÁRIAS CORES 1974

CHEVETTE VÁRIAS CORES.; :. 1974

DODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1974

OPALA.
'

1973

V ARIANT 1971

TL 1.600 , 1971

...... L MlCH AS FIBRA DE VID'RO VÁRIOS MODELOS

NÃO FECHAMOS,PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

\J.'_--- .....;. ....

VE.NDE-SE OU TROCA-SE

Por carro de menor valor - Opala 71 - 41 mil

km De um só dono. Rua General Bittencourt,

175. Florianópolis.

TRAILER VENDE-SE
Preço de ocasião. Tratar à rua Anacleto Da

miani,23

MISSA

1 º ANO DE FALECIMENTO

Déspina Spirydes Boabaid, Margaret e Ly
liam convidam para a missa que será celebrada

em intenção da alma de seu esposo e pai.
JOSÉ BOABAID

no dia 26 do corrente (2a. feira), às 18 horas,
na Capela do Colégio Catarinense.

FUNDAÇÃO SERViÇOS DESAÚDE PÚBLICA
Diretoria Regional do Sul

Serviços de Engenharia de Santa Catarina

RETIFICAÇÃO DO RESULTADO DA
CONCORRÊNCIA No. FL-02/73

De acordo com o Resu Itado da Concorrência no. FL-02/73 publj
cada no Diário Oficial no. 9.866, edição do dia 13 de novembro de

1973, e tendo em vista a desistência do concorrente Adão Matos,
conforme ofício protocolado neste Serviço de Engenharia, a Concor

rência no. FL-02163 foi adjudicada ao Sr. ODEVAR DI; ANDRA·
DE com referência ao Lote I, no valor de Cr$ 6.200,00; Lote II, à

CASA ELlAN E, no valor de Cr$ 3.643,00.
Os interessados deverão comparecer à Sede da D RSUL - Serviços

de Engenharia de Santa Catarina, à rua Esteves Júnior, 168 em

Florianópolis - Santa Catarina, a fim de manterem entendimentos

visando a emissão de autorização para a retirada do material.

Florianópolis, 21 de novembro de 1973

Eng. Roberto Fasanaro

Chefe dos'Serviços de Engenharia de

Santa Catarina da Diretoria Regional
do Sul

-----------.-------------------------.-.�,---.-.-----

CLUBE RECREATIVO "6 DE JANEI RO"
Edital de Concorrência Pública

De ordem do Sr. Presidente do Clube Recreativ� 6 de Janeiro,
torno púbíico, a quem interessar possa que acha-se aberto pelo prazo

de 15 dias (quinze) dias a contar da presente data, concorrência
pública para Ecônomo do bar e restaurante.

As propostas deverão ser apresentadas até o dia 03/12/73, na

secretaria do Clube, em envelopes fechados.
A Diretoria reserva-se o direito de rejeitar as propostas que não

atendam aos interesses do clube.

As propostas serão abertas pela Diretoria Executiva às -20,00
horas do dia 03 de dezembro de 1.973.

Qualquer informações os interessados poderão' obter na

secretaria do Clube, no horário comercial

Estreito, 19 de novembro de 1.973.
João de Alencar Machado

20. Secretário

Documento Extraviado
Foi extraviada a carteira nacional de habilitação, categoria ama

dor, pertencente ao Sr. Carlos Alberto SimÕes de Castro.

Florianópolis, 23 de novembrode 1973

DECLARAÇÃO -

Sr. Frederico Mezzari declara que extraviou os documentos de

seu veiculo marca Chevrolet Opala, Cor verde Servilha, Ano de fa

bricação 1972, Modelo Sedan, Série 52691 BB 114127,80 HP,
Placa MY 0003 e sua Carteira de Habititacâó, Categoria Profissional

B.
'

Meleiro-SC, 2q,de novembro de 1973.

APENAS 2 UNIDADES À VENDA. ENTREGA ATÉ
O FINAL DO MÊS DE NOVEMBRO. PISO DE PAR

QUET, AZULEJOS DECORADOS ATÉ O TETO,
NA COZINHA E BANHEIRO. ENTRADA FINAN-'

CIADA EM ATÉ 12 MESES E O SALDO EM 20

ANOS. TRATAR PELO FONE8 43-65.

MEDICaS
Dr. FELIPE FElICIO

PROCTOLOGIA
Estágio de 3 anos no Hospital de Ipanema

da Guanabara

Ur. OTHMAR BAUER
PNEUMOLOGIA

Consultório: Rua Felipe Schmidt, 27
Ed. Dias Velho - 70. andar - sala 714,

Hora marcada no local das 14,30 às 18,30 horas.

APARTAMENTOS NOVOS

SERViÇOS DE 'E�CAVAÇÕES

Executamos serviços de escavações com

retro Escavadeira. Tratar com Sr. Paulo - Rua

Nossa Senhora do Rosário, 800 - Estreito.
\

'

OCASIÃO - VENDE-SE - APARTAMENTO

EMPRESA AREIAS BIGUAÇÚ 1TOA.

Estrada Tres Riachos - Biguaçu

Possue para pronta entrega, MEIA AREIA

PARA TRAÇO e AREIA PARA REBOCO.

Informações à rua Padre Roma,-17.

Apartamento térreo com 2 quartos, sala de jantar,
banheiro social, cozinha, dependência de empregada, área e

entrada de serviço, 'estacionamento e ·play-grcilmd. Edifício
Eduardo, ROa Visconde de Ouro Preto, 93 - apto. 51. Preço: •

Cr$ 80.000,00. Tratar no mesmo.

Entrevistas: Rua Felipe Schmidt, 21 - sala 3
- das 8 às 10 horas com sr. Afonso.

VENDEMOS

.

CR!=AÇOES SERGER IND. E COM. DE

�OUPAS LTOA. necessita de vendedores para
a praça e cidades vizinhas.

Exige-se - Boa apresentação - Possuir veícu-.
lo próprio eTer prática em vendas.

TELEFONE VENDE-SE

Tratar com sr. Barreto pelo fone 3817.

Conjunto para Salão de Beleza. Tratar Rua

General Bittencourt, 175 - fone 4436 - Flo-

M.T.P.S.

IPASE

SUPERINTENDÊNCIA EM SANTA CATARINA

TOMADA DE PREÇOS No. 02/7.3

AVISO
A Comissão de Licitação designada por ato do Sr. Diretor

do Departamento de Aplicação de Capital do IPASE, torna
público, para .conhecirnento das firmas interessadas, que, no
dia doze (12) de dezembro de 1973, às quatorze (14) horas,

J na Sede da Superintendência, à Praça Pereira e Oliveira, s/n,
Edifrcio "IPASE", 20. andar, nesta Capital, fará realizar To
mada de Preços Para execução, por empreitada global, das
obras 'dé reforma'do Ambu latório do I nstitu to, em Florian6-

polis.
Os documentos necessários à inscrição deverão ser apresen

tados até quarenta e alto (48) horas antes da data marcada

para a realização da referida Tomada de Preços.
Os interessados poderão tomar conhecimento do respecti

vo edital, plantas e especificàções técnicas, na Sede da Supe-
rintendência, durante o expediente normal.

.

,

Florianópolis, 21 de novembro de 1973

rianôpolis.

Rubens A. Goulart

Presidente da Comissão de Licitação
Caio Jonas Portella

Superintendente SC.

CASA VENDE-SE

ORAÇÃO AO DIVINO ESP(RlTO SMlTO

Espírito Santo, Tu que me esclareces tudo, que
ilurrinas todos os caminhos para que eu atinja o meu

ideal. Tu' que me dás o dom divino de perdoar e

esquecer o mil que me fazem, que em todos os ins

tantes de minha vida estás comigo, quero neste curto

diálogo agradecer por tudo e confirmar UI11l vez mais

que não quero separar-me de ti. Por maior que seja a

ilusão material, não será o mínimo da vontade que

sinto d@_ 'um dia estar contigo e todos os meus irmãos

na glória perpétua. Agradeço-te UI11l vez mais.

(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos,
sem fazer o pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a

graça, por rrais difícil que seja. Publicar assim que

receber a graça). A. R.

VENDE-SE casa de material, com 10 peças (160
m2) otimamente localizada na Praia das Palmeiras

Coqueiros. Tratar à rua Padre Roma, 90.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
CONCORRÊNCIA PÚBLICA No. 73/953

. ALIENAÇÃO DE: VEICULOS
AVISOI

O Departamento Central de Compras torna público, para conhe-

clrnento. dos interessados, que receberá propostas, nos termos do

Decreto GE-15/12/69--R75,5, até às 13 horas do. dia 18-12-73"para
a alienação de: "VEICULOS".

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central de

Compras à Praça Lauro Müller no. 2, Florianópolis, onde serão pres

tados os esclarecimentos necessários.

Florianópolis� 22 de NOVEMBRO de 1973.
JOÃO JORGE DE liMA.

, DIRETOR GERAL

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS I\b. 73/954

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL os COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá oropostas de fir

mas habilitadas preliminarmente nos termos do Decreto GE.8.755

de 15.12.69, até as 15 horas do dia 07 de DEZEMB R,O de 1973, pa
ra o fornecimento de "APAFELHO DE AR CONDICIONADO"

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO

CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212, Flo

rianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.
.

Florianópolis, 22 de NOVEMBRO de 1973.

JOÃO JORGE DE LIMA

DIRETOR GERAL

VANDA DE SOUSA SALLES
40. TABELIÃO DE NOTAS E
PROTESTOS EM GERAL

EDITAL

Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem -AO prazo

legal, os TItulas Rue se acham para Protesto os Srs: JOÃO VAS

QUES, ROG�RIO AFONSO SCHMIDT, COM�RCIO DE PLÁSTI

COS JURITI LTDA., ILDA KAVICHIONI, MAURíCIO ANTÔNIO

ALVES, JUliETA ADELiNA SANTOS.

Florianópolis, 23 de novembro de 1973.

OFICIAL MAIOR

NOVA RESIOENCI A
CÁSA NOVA - J. SANTA MÔNICA vendemos ainda não

habitada e totalmente financiada, c/abrigo p/carro, vasta sala

-visita, sala-jantar, casinha, 3 quartos, banheiro, áreas, depen
dência de empregada etc. EVENTUALMENTE ACEITA SE

TERRENO COMO PARTE. URGENTE. Tr. R. João Pinto

21-30. andar conj. 9.

TERRENO VENDE-SE
Vende�e ótimo terreno no inCcio da rua Sidney Nocetti (próxi

mo à rua Rui Barbosa). Tratar na rua Rui Barbosa, 27.das 10 às 12
horas.

IMOBllIARIA SERMAFEC LTDA'

AJa: CeI. Pedro Demoro, 1966'- 30. Andar - Conjunto 6

Fone: 6422 "':'EStreito - Rorianópolis - Sta. Catarina.

VOCÊ - que. deseja registrar sua firma .

VOCÊ - que tem uma casa para alugar .

VOCÊ - que tem uma casa para vender ...

VOCÊ - que tem terreno e deseja construir ...
VOCÊ - que necessita Orçamentos para construções ...
VOCÊ - que necessita Orçamentos para reformas...

VOCÊ - que necessita de administração do seu imóvel ...
VOCÊ - que necessita fazer contratos de locação ...
VOCÊ - que tem Imposto de Renda a declarar ...

(INFORMAÇÕES GRATUITAS)
PROCURE NOSSO ESCRITÓRIO QUE LHE DARÁ TODA

A ASSISTÊNCIA
.

JURi'DICACOMPLETA.

"

JUNIOR CABELEREIROS

SENHORAS E .CAVALHEIROS
Profissionais competentes trabalhando

por sua beleza.
Rua: Coronel Colaço 62 - Tubarão.

ORAÇÃO AO DIVINO ESP(RITO SANTO

Espírito Santo. Tu que me esclareces em tudo, que
iluminas todos os caminhos para que eu atinja meu

ideal. Tu .que me dás o dom Divino de perdoar e

esquecer o mal que me fazem, que em todos os ins
tantes de minha vida estás comigo, quero neste curto

diálo.go agradecer por tudo e confirmar uma vez que
hão quero separar-me de ti. Por maior que seja a ilu
são material, não será o mínimo de vontade que sinto

de um dia estar contigo e todos os meus irmãos na

glória perpétua,
(A pessoa deverá fazer 3 dias seguidos, sem fazer o

pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a graça por

mais difícil que seja. Publicar assim que receber a

graça). RB.

ALUGAM-SE APARTAMENTOS

CENTRO FELIPE SCHMIDT

COM 3, 2, 1 QUARTOS E

DEMAIS DEPENDENCIAS

TRATAR:

RUA FELIPE SCHMIDT - 83

FONES: 2777 ou,2765

QUARTOS ALUGAM-SE
ALUGEM-SE QUARTOS PARA RAPAZES À RUA JE

RÔNIMO COELHO - 11. Tratar à Rua Emílio Blum, 27 ou

pelo FONE - 4044 com o Sr. BRUNO.

ALUGA-SE CASA DE PRAIA
Aluga-se CASA DE PRAIA, toda mobiliada, com geladeira, fogão

à gaz, dois quartos, sala, cozinha, quarto de banho, garagem, área

.grande com churrasqueira, localizada na LAGOA DA CONCEIÇA6,
perto do' Restaurante Oliveira. Tratar pelo fone 3016 das 8 às 11 e.

das 16 às 18 h, com o Sr. Luiz.

ALUGA-SE
(com telefone)

o andar superior do prédio sito na Rua

Fernando Machado no. 32, contendo quatro
salas amplas, telefone, instalações para serviço
de café e lanche, tendo ainda local para esta

cionamento de veículo.
Tratar na Rua dos Ilhéus, 14 - fone 4059.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



, .

Polícia

Detran dá prazo de

72 horas a infrator
Uma "btitz" surpresa

realizada pelo Detran no

final desta semana, serviu
de trote para quase uma

centena de motoristas, que
transitavam irregularmen
te, principalmente durante
à noite.

Mais de 60% dos veícu
los f ichados pelos guardas
durante a operação, apre
sentavam defeitos no siste
ma de iluminação traseira
e dianteira. Seus proprietã-:

,

rios terão 72 horas para re

gularizar a situação.iquan
do deverão passar no De
tran, 'onde os carros serão
vistoreados e dispensados
de multa.

Outros três veículos fo
ram' multados por empla
camento vencido. 10 com

descargas abertas e supe
rior à 85 decibéis. Três
motoristas possuem suas

carteiras vencidas e, de
acordo com. o Conselho
Nacional de Trânsito, ele é
Considerado inabilitado.
Os locais em que os guar
das montaram plantão du
rante à noite, continuam
sendo os mesmos: Avenida

.

Rio Branco, Beira Mar
Norte, Max Souza, Felipe
Schmídt e Max Schrann.

,

ACIDENTE
Dois ocupantes de um

automóvel Volkswagen re

ceberam ferimentos, quan
do à noite anterior trafega
vam em alta velocidade pe-

la rua Conselheiro Mafra,
indo primeiro colidir con

tra uma placa de sinaliza

ção do Detran, colocada
na rua Sete de Setembro, e
após contra o meio fio,
-quando trafegaram a contra
mão no restante trecho da
citada via pública.

Conforme os registros
da Dsp, o veículo possui
placas AB-1992, sendo de

propriedade de Arno Otto
Belzer, e estava sendo diri

gido por Rogério Carpes,
23 anos solteiro. Ambos os
ocupantes foram medica
dos no. hospital de Cari-
dade.

.

Bombeiros
buscam corpo
de menor

afogado
Itajaí (Sucursal) - Ade

mr dos Santos, de 16
anos, é mais uma vítima
do. forte calor" que está
assolando o litoral catari
nense. Ontem, quando tra
balhava num roçado ao la
do do Rio Camboriú, pro
ximidades do Iate Clube,
ele tomou seu último ba
nho.

À tarde, com o calor
que fazia, Aderrir disse aos

colegas que iria tornar ba
nho no rio. Entretanto, co
meçou a demorar demais,
e os amigos ficaram preo
cupados, indo à sua procu
ra. Só acharam as roupas e

um bota que Ademir lisa
va, Provavelmente o jovem
morreu afogado. Residia
na Vila Real, Balneário de
Camboriú. O Corpo de
Bombeiros da Polícia Mili
tar principiou as buscas do
corpo, mas até as últimas
horas de ontem não havia
encontrado.. _.

Seca causa

morte de mil'

pessoas

diariamente
Mil pessoasmorrem dia

riamente na região logo
abaixo do grande deserto
do Saara, bem como' nas
.regiões ãrídas da Etiopia,
Mauritahia, Tchad e outros

países, atingidos por uma
seca jamais vista em todo o

continente africano, segun-
.

do cálculos de umcientista
francês.

O cientista que fez' tal
. revelação durante uma

conferência em Paris, Pier-'
re Boiteau, acrescentou

que as 600 rríl toneladas
de cereais enviadas â-região
no corrente ano não foram
suficientes. O que milhões
de africanos precisam é de
água.

Agricultor
mata mulher

e filhos

com facão
Matou a mulher e dois

filhos menores, e após,
'. com a mesma arma - um

facão .; tentou suicídio.
Isto aconteceu na loca
lidade de Taquara, muni
cípio de Altinho, interior
de Pernambuco, e o autor

é Guilherme José de Bar-
•

ros, 57 anos.

Segundo os vizinhos, o
agricultor esperou que a

família adormecesse nas

redes, e após levantou-se
cortando em seguida as

< veias jugulares da mulher
Maria dó Socorro, e dos
filhos Marlene de 15 anos

e Petrônio de 5 anos. Ele
também tentou matar a

outra filha Rosana, de 6
anos,' porém esta correu,
sendo contudo ferida com

o facão. Policiais que com

pareceram à casa da famí
lia, recolheram a menina
Ro sana, encaminhando-a

para um hospital de Reci

fe, o mesmo acontecendo
com Guilherme José, que
a pre senta ferimento no

pescoço.
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o "Pr incipe" permanecerá fechado temporariamente.

Br-470 .
terá posto

da Patrulha

Rodoviária próximo
a Rio do Sul

Rio do Sul - A cons

trução de umposto da Pa
trulha Rodoviária Federal,
nas proximidades desta ci
dade, deverá ser iniciada
em breve, devendo ficar lo
calizado junto ao acesso da
BR-470. Com a construção
do posto, serão destacados
guardas rodoviários perma
nentes para o trecho da
470, entre Monte Alegre -

Pouso Redondo - Rio do
Sul - Lontras - Ibirama -

Ascurra - Indaial e Blume
nau.

Atualmente o patrulha
mento na referida rodovia
é realizado periodicamente

com seguidas batidas dos
patrulheiros, que têm en-

contrado um número
elevado de motoristas sem

habilitação e veículos com

documentos vencidos.

Com o patrulhamento,
os motoristas também es

peram que o trecho Rio do
Sul-Blumenau seja comple
tamente recuperado, prin
cipalmente até a entrada
de Ib ir ama, atualmente
constituído de falhas na

capa asfáltica, e sem qual
quer sinalização, o que
tem provocado, acidentes,
inclusive com mortes.

Motorista desaparecido é preso

ao simular sequestro na Capital

Avião continua

desaparecido

Campinas, I,ajaí e Por-
. to Alegre - Depois de si
mular um' sequestro, foi
detido em Porto Alegre o

motorista Carlos Roberto'
Pera, residente em Campi
nas, São Paulo. A firma
onde Carlos Roberto tra-'
balhà, havia apresentado
queixa sobre seu desapare
cimento na delegacia de
Itaiaí,

Carlos Roberto Pera, di
rigindo urra camíonete
com carroceria frigorífica,
iniciou viagem em Campi
nas e deveria ter chegado a

Porto Belo, onde apanha-
. ria um carga.

COllD demorasse a che
gar até esta cidade do lito
ral catarinense, o fato pro
vocou srspeitas dos diri
gentes da empresa que
compareceram à polícia re

latando o seu. desapareci
mento. Porém tudo indica
que Carlos Roberto Pera,
elaborou uma boa estória

,

para se apossar de uma ele
.

vada quantia em dinheiro
que portava na ocasião.

A camíonete-trigonfíco
el� abandonou em Floria:
nópolis, na praça XV de
Novembro, e teve todo O·

.

cuidado de inclusive tran
car as portas., deixando as

chaves embaixo do banco.
Nas diligências policiais
Carlos acabou sendo deti
do em Porto Alegre, e tra
z ido para Florianópolis,
narrou que foi sequestrado
por dois ou três elementos
completamente desconhe
cidos, os quais lhe toma
ram o dinheiro.

Porém como sua estória
não está convencendo as

autoridades 'policiais, ele
vem sendo submetido a in
te rrogatórios. Afinal, os

.próprios policiais con

cluem que ninguém realiza
um sequestro, com o cui
dado de deixar a camione-

-.

te da vítima com as portas
trancadas a chave, e no

centro de uma capital do
Estado.
A própria empresa de

Campinas também descon
fia que Carlos Roberto Pe-

MORALIZAR
Tais batidas têm surtido o efeito desejado pelas

autoridades, ou seja, o retraimento dos bicheiros nos

diversos pontos de coleta de apostas no' centro da cidade e

dos bairros.' Afirmam os policiais que o trabalho . vai

continuar, visando "moralizar, e evitar a constante atividade
dos coletores de apostas e banqueiros".

- O fechamento do bar "Príncipe", serve de exemplo
aos demais estabelecimentos onde é realizada abertamente a

coleta do jogo do bicho, garante um funcionário da OC.
GOLPE
Utilizando-se de identidade falsificada, Helena Pacheco

da Silva, residente no Córrego Grande, recentemente

aplicou golpes em vários estabelecimentos comerciais da

Capital, totalizando aproximadamente Cr $ 4 mil. Tendo
.

em vista as queixas apresentadas pelos estabelecimentos, foi
instaurado inquérito pela Dfrd.

,
O fato comunicado à polícia, fez com que ela fosse

detida em sua residência e recolhida à cadeia pública,
estando agora como reincidente respondendo ao segundo
inquéritopelo mesmo crime.

ROUBO

Foi detido pelas equipes da furtos Tiago Lourenço 23'
anos, que exercia atividades como vigia' í de um

.
estabelecimento de ensino nas proximidades do
Educandário 25 de Novembro. Aproveitando esta condição,
ele andou aumentando seus lucros penetrando no'

educandário de onde . além de retirar determinadas

quantias em dinheiro, ainda levou rádios, gravadores,
toca-discos e outros pertences.

Ele confessou os roubos na.Dfrd, tendo sido enquadrado
em inquérito policial e após recolhido à cadeia pública onde
vai esperar o pronunciamento da justiça.

Um· bar fechado, além de farto material destinado à
prática do jogo. do bicho, apreendido é o resultado das
batidas que vem sendo realizadas pela Delegacia de
Costumes em Florianópolis nos últimos dias.

O bar que teve suas atividades encerradas por alguns dias
foi o "Príncipe", situado na praça XV de Novembro, 7,
.onde os policiais encontraram: Sérgio Vieira realizando a

coleta de apostas do jogo proibido. Foi instaurado inquérito
e segundo os depoimentos colhidos pela Delegacia de
Costumes, há muitos anos que no bar "Príncipe" é feita
coleta de apostas, principalmente na parte dos fundos.

ra está inventando a tal es
tória do sequestro para evi
tar problemas maiores.

PUXADORESSE RE·
TRAEM

Nos últimos 40 dias em

que as equipes da Delega
cia de Furtos, Roubos e

Defraudações estão atuan
tes, não ocorreram mais ,

roubos de veículos em Flo
rianópolis. Tal fato decor
re principalmente de terem
sido retirados de circula
ção diversos indivíduos
que vinham prormvendo '

os furtos tanto no conti
nente como na ilha, e que
foram devidamente enqua
drados em inquérito poli
cial. Além dos inquéritos
instaurados pela furtos,
seus agentes realizam dia
riamente diligências e bati-.
das principalmente à noite,
mormente nos locais mais
utilizados pelos ladrões da
Grande Florianópolis. Esta
atividade também tem ser

vido para evitar a ação dos.
demais marginais.

Está desaparecido desde sábado último,
um avião Piper, prefixo PP-CPO, perten
cente a "Ora Taxi Aéreo" de Cuiabá, em
Mato Grosso, circulando comentários de

que o aparelho teria realizado viagem para
Porto Velho. O avião estava Sendo pilotado
pelo cormndante Rocha, e a empresa não
soube informar o norre do único passa
geíro, Circula inclusive a possibilidade de
sequestro, pois três dias antes, indivíduos
desconhecidos assaltaram um banco em

Presidente Prudente.
Segundo depoimento de um funcio

nária da empresa, o único passageiro pagou
a viagem adiantada, e estava com urra

sacola cheia de dinheiro.

Praia da Joaquina

Outras informações anunciam que o

Piper esteve no aeroporto de Porto Velho,
mas permaneceu com as cortinas fechadas,
seguindo posteriormente para Vilhena,
acreditando a empresa queo comandante
tenha sido obrigado a desviar-se de sua

rota, seguindo para a Bolívia.
.

A Força Aérea, através do núcleo de
proteção ao vôo de Cuiabá, já realizou mais
de 30 horas de buscas na presunível rota
do pequeno avião, mas nada encontrou.
Tam.bém cidades do interior da Bolívia
foram consultados pelo telefone, mas nin
.guém soube informar sobre o paradeiro do
aparelho.

REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIL

MINISTÉRIO DA AGRICULTURA

COORDENAÇÃO DO COMBATE À FEBRE A FrOSA

CONCORRÊI\ICIAPÚBLlCA INTERNACIONAl.,
05/73

A Comissão de' Licitações Internacionais, torna' público
que às 0.9:0.0. horas do' dia 0.3 de dezembro de 1973, serão
recebidas propostas para fornecimento de 170. (cento e

setenta) veículos, destinados ao Plano Nacional de Combate à
Rlbre Aftosa, nos Estados de São Paulo, Bahia e Distrito
Rlderal.

Os veículos serão adquiridos com recursos do BANCO
INTERAMERICANO DE DESENVOLVIMENTO - BID -

conforme contrato no. 262/SF-BR, de dezembro de 1970..
.

Ps propostas serão recebidas no Auditório do 'Ministério
da Jlgricultura, sobreloja do Bloco 8 - Esplanada dos

Ministérios - Brasília - Distrito Federal.
O Edital encontra-se publicado no Diário Oficial da União

do dia 10./11/1973.
Bras llia, 10. de novembro de·1973.
ALBERTO FERREIRA FARIA

Presidente da Comissão

Acidente mata

cinco e fere 10
Cinco membros da igieja Luteranamorreram e outros 10

ficaram gravemente feridos ontem quando um deles, que
não estava habilitado, perdeu. a direção e capotou com o

caminhão tio quilômetro 30 da estrada de Itapora, interior
de Mato Grosso, quando seguiam para um piquenique.

Nó local do acidente morreram o pastor Carlos João

Holf, nascido no Rio Grande do Sul, e os jovens Cirineu
Genes da Silva, Marguit e Mary Eberhardt, além de Zener

Porto Sandré, todos residentes em Dourados.
O caminhão pertencia a David Tertzlaf e estava sendo

dirigido por seu filho também de nome David, com 20 anos,

que apenas recebeu ferimentos.
.

. O acidente aconteceu quando David dirigindo em alta
velocidade perdeu a direção num declive que termina.

próximo ao rio Santa Maria. A maioria dos feridos, alguns
em estado grave foi transferida para o hospital de Dourados.

Rp prende iovem
--1-

durante· festa
Jomville - (Sucursal) - Durante a recente Festa das Flores
Zulmar Gomes, 23 anos, foi detido pela polícia por estar

provocando desordens no recinto da exposição. Contudo,
no registro da detenção de Zulmar, os policiais da Rp regis
traram que ele havia sido detido por "tentativa de furto".
Na verdade sua detenção foi efetuada por estar embriagado.

EXCLUSIVIDADE EM BONECOS DE LATEX

BOUTIQUE 'VALERIA

�ua Saldanha Marinho, 1 Esq/Tiradentes

Jogo do bicho fecha Bar Príncipe
Processo sobre

Gameleira vai

a iulgamento
o embaixador João Mello Neto
afirmou ao juiz que o calculista

do pavilhão é "brasllelro
.

de caráter e dignidade",

O desabamento do pavilhão da Gameleira conti
nua na ordem do dia. No depoimento que prestou
por precatória na justiça de Brasília, sobre o poeta
e calculista Joaquim Cardozo, responsável pelos
cálculos das obras do pavilhão da Gameleira em

Belo Horizonte, o embaixador João Mllo Neto
disse que "ele é um dos brasileiros de melhor cará
ter,' cultura e dignidade". O depoimento de João
Mello Neto colhido no Distrito Federal em cumpri
mento a uma carta precatória do juiz da 7a. Vara
Criminal de Belo Horizonte, Vieter Veado, for
anexado ao processo que apura as causas do desa
bamento, ocorrido no dia 4 de Fevereiro de 1971,
matando 64 operários e ferindo 20 outros.

PROCESSO
.

O processo vai ser julgado na próxima quarta
feira. O embaixador falou muito pouco ao Juiz de
Brasília, afirmando que estava no Paraguai quando
ocorreu o desabamento, e que conhece o calculista
desde 1938, não sabendo qualquer fato que desa
bone sua condu ta.

Enquanto isso em Belo Horizonte, o juiz Vieter
anunciou que esteve examinando atentamente o

processo e disse não ter encontrado. qualquer possi
bilidade de que urra das partes venha a solicitar
novo adiamento no julgamento.

Porém o juiz teme que qualquer imprevisto
possa adiar mais uma vez o julgamento do rumo

roso caso, que ele considera de grande _gtteresse
social.

Das cartas precatórias enviadas a outros Estados

para que fossem ouvidas testemunhas de defesa, foram
cumpridas até agora a de Brasília e da Guanabara.
As testemunhas residentes em São Paulo e-Volta
Redonda não mais deporão porque os advogados
desistiram.

O juiz, porém, sé mostrava bastante preocupado
porque não havia chegado a cartório a precatória
encaminhada a justiça de Santo Antônio de Pádua,
para a tomada dos depoimentos das testemunhas
ali residentes.

No julgamento da próxima semana, não haverá

depoimentos. O prorrotor fará uma explanação
verbal e os advogados de defesa apresentarão suas

razões finais. Porém afirmou o juiz Vieter Veado,
que não há 'condições de prolatar a sentença no

mesmo dia.

Dois dos indiciados no processo, os engenheiros
Paulo Lorena e Alfio Scorza, da Sobraf; respon
sável pelas obras das fundações, juntaram petição
aos autos informando que tem o maior interesse
em que o processo seja julgado o mais cedo possí
vel. Os outros indiciados são o calculista Joaquim
Cardoso e o engenheiro ErnestoBreitinger.

Na mais bela praia .da Ilha de Santa Catarina venha escolher seu lote,
com ruas calçadas a lajotas à energia elétrica.

Ver e tratar no local ou à Rua Tenente Silveira no. 105 -_ 10. andar.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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. Bornhausen
em Joinville
dinamiza o

Partido

Ltda. Apdo.' Wlldir Benvenutti. ReI. Des. Eduardo Luz -

,

> "Negaram-provimênto. Unânime".'
'

No. 9;518 - aIAPECÓ - Apte, Nelson Luiz' Zanella.

Apdo. Enidio Batistel.lo. ReI. Des. Eduardc'Luz - "Negaram
provimento. Unânime".

No. 9J66 - RIO DO Su. - Apte. José Taube. Apdo.
José Luiz Looz. ReI. Des, Rid Silva - "Negaram provimento,
Unânime".
No. 9.319 - FLORIANÓPCIlS - Apte. Alberto

Henrique Ríggenbach, Apdos. Georges Wnkelried Wildi e

outros. ReI. Des, Rid Silva - "Negaram provimento.
Unânime".

AGRA VODEPETIÇÃO
No. 3:313 - URUSSANGA - Agrte, dr. Juiz de Direito,

ex-officio, Agrdo. Estevão Ângelo Bittencourt, ReI. Des, Rid
Silva - "Negaram provimento. Unânime":

RECLAMAÇÃO .

No. 39 - BRl..S� - �clte. INPS. Recldo. Dr. Juiz de

Direito, ReI. Des, Cerqueira Cintra - "Re'meteram ao

Tribunal. Federal de Recursos. Unânirre". Acórdão publicado

Santa Catarina· f-,---------------------......

Comércio de

Blumenau 'tem'

horário maior I

para o Natal
,

Blumenau - .Atendendo

solicitação formulada pelo
Clube dos Diretores Lojis
tas de Blumenau, o Prefei
to Félix Theiss decn..rou o

funcionamento do comér
cio no município, de 3 a'

24 de dezembro próximo','
nos seguintes horários: de
3. a 7 de dezembro - das ti
às 21 horas; de ti a 12 de
dezembro - das ti às lt1

horas; 13 e 14 de dezem
bro - das ti às 21 horas;
dia 15 - das ti às 18 horas;
de 17 a 22 - das ti às 21

.

horas e dia 24 - das ti às
12 horas.

Desta forma, no próxi
mo dia 3 de dezembro já '

iniciará' a primeira semana
'

em que o comércio perma
necerá aberto até às 21 ho
ras, 'a fim de facilitar as

compras ao público às vés

peras dos festejos natali
nos.

Joinville (Sucursal)
Do encontro que será reali
zado em Joinville no pró
ximo dia 3 com a presença
do presidente do Diretório

Regional da Arena de San
ta Catarina, Sr. Jorge Kon

der Bornhausen, deverão

surgir as normas que dina
mizarão as atividades do

partido no município. A

'informação foi' prestada
pelo vereador Nagib Zat

tar, acrescentando que "a

presença do Sr. Jorge Bor

nhausen em Joinville é im

portante porque permitirá
o debate de temas impres
cindíveis ao fortalecimen
to da agremiação, defi

nição dos métodos de con-

duta com vistas ao pleito, e
viabilidade de se assentarem

discussões em torno de possí
veis candidatos".

O Sr, Jorge Konder

Bornhausen deverá chegar
a esta cidade pela manhã,
reunindo-se à tarde com a

bancada arenista e à noite

deverá ser' homenageado
com um jantar.

Faculdades do Interior' têm
programa para o vestibular
Joinville, ltajaí, Tubarão, Criciúma trabalham para a Loteria Esportiva, se- FACULDADES DE ITAJAI'

e Videira (Das Sucursais e Corres- diados em São Paulo e administrados Falando a O ESTADO o professor
pondente) Não houve aumento no nú- pela empresa Datamec S.A Luiz Antônio Cechinel, presidente da
mero de vagas nas Faculdades do inte- TUBA RÃO: 650 VAGAS 'Fundação de Ensino do Polo Geo-Edu-
rior do Estado para o próximo ano le- A Fundação Educacional Sul de cacional do Vale do • Itajaí, disse que
tivo e os vestibulares serão todos reali- Santa Catarina dispõe de 650 vagas nos em sua gestão atual preocupa-se em au
zados no período de 6 a 9 de janeiro 15 cursos superiores que mantém. As mentar o prestígio das Faculdades de
vindouro, de acordo com as determina- inscrições aos vestibulares só serão Filosofia e Direito e determinar o-cum
ções da MEC. Enquanto em alguns mu- abertas no próximo dia 3, com prazo primento-exato da legislação em vigor, .

nicípios o prazo para as inscrições já de apenas 25 dias. Na Faculdade de regulamentadora da matéria, de modo
foi aberto, noutros os candidatos só Ciências Econômicas do Sul de Santa a estabelecer destarte o senso de abso
poderão fazer suas inscrições a partir Catarina existem os seguintes cursos luta d',niplína, ordem e moralidade no

de dezembro vindouro. com os r�spectivos números de vagas: "trabalhe. das questões pedagógicas �
Em Joinville, .a novidade seria o Cursos de Ciências Econômiias, 50 va- administrativas.

funcionamento da Faculdade de Direi- gas; Ciências Contábeis,' 50, Adminis", - Tanto que assumindo os novos

to. Entretanto, de acordo com as in- 'tração, 50. Na Escola Superior de diretores das Faculdades de Filosofia e

formações prestadas por fontes do Mi- Ciências e Pedagogia: Curso de Estudos Direito, movimentaram-se a engrena
nistério de Educação e Cultura, prova- Sociais, 60 vagas; Letras, 60; Portu- gem da administração, no sentido de
velmente a nova unidade de ensino su- guês+Francês.ôü; Português-Inglês, ,fazer com que todos indistintamente
perior irá funcionar -somente a partir 30; Pedagogia, 90; Orientação Educa- sigam à risca, na expressão d� mais pu
de 1975, quando estiver estruturada. cional, 20; Supervisão Escolar, 20; Mate, ro rigor, os postulados legais I}le acio
:As inscrições ao, vestibular da Faculda- mática, 40; Ciências, 40 e Filosofia, 40. nam tais instituições, eliminando privi
de de Engenharia de Joinville, filiada à Á5 inscrições poderão ser feitas na Secre- légios, exceções; no -stabelecimento de
Udesc, foram abertas esta semana e o taria Geral de Ensino da Fundação medi- um status que se exerça na mesma me

número de candidatos ainda é peque- ante o pagamento de uma taxa de Cr $ dida indiferentemente, sobre professo
no. Entretanto, até o próximo dia 14, 100,00.-Os exames serão realizados en- res e alunos, frisou Cechinel.
quando se encerra o prazo, a direção' tre 7 a 9 de janeiro. SUBSTÂNCIA CULTURAL
da faculdade espera contar com mais CRfcíúMA: FALTA'ESPAÇO Para o professor Luiz Antônio
de 200 candidatos, embora só dispo- [' , A Faculdade de Ciências e Educa- chinel as faculdades. de Itajaí enqu
nha de 60 vagas, 30 para a Engenharia ção não aumentou o número de vagas dram-se dentro do contexto econôm
Mecânica de Operação, com a duração , e anunciou reestruturação em seu siste-, .co-social local, "uma vez que . 'ltri
de três anos, e outras 30 para a Facul-

.

ma de funcionamento somente para buem para dar mais substância c .. :' ural
dade de Engenharia Eletrônica e Teleco- 1975, quando o campus universitário e maturidade para a comunidade. As
.municações, com aduração de cinco anos. estiver praticamente concluído. As ins- sim é que as gerações que ali se for-

Na Fundação Universidade do Nor- 'crições estarão abertas até' o próximo mam adquirem substratos humanísti
te-Catarinense há 90 vagas para a Fa- dia 15 de dezembro e a taxa de inseri- co, quando não técnicos mais precisa- ,

culdade de Ciências Econômicas, 60
.

ção é -de Cr $ 120,00. As provas serão mente, que lhes dão condições de me

vagas para o curso de Administração e realizadas em três dias, estalido assim lhor análise dos problemas locais".
.

mais 60 para a de Ciências Contábeis. . programadas: Comunicação e Expres-' - Diga-se a bem da verdade que o

Para a Faculdade de Filosofia, Ciências são, dia 6 às 8 horas; Matemática, dia 7 município não possui nas épocas que
e Letras e distribuição das vagas para às 19h30min; Ciências, dia 8 às atravessa, urna estrutura econômica
os quatro cursos de licenciatura em 19h30min e Estudos Sociais, dia 9 às tão sólida que permita assim o aprovei
Geografia, História, Letras e Maiêmá- ·19h30min. Os resultados dos exames tamento direto nas especialidades esco

tica foi estabelecida em 40 para cada serão divulgados pela Fundação Uni- lhidas, de todos os elementos que ob
um deles. Já para a Escola Superior de versitária de Criciúma no dia 11, às 1 ti tém sua graduação. Esta é uma distor-

Educação Física e Desportos foram fi- horas. ção que o tempo, todavia, se enc3.!:re-
xadas 30 vagas para candidatos do se- VIDEIRA, NÃO HÁ ALTERAÇÃO gará de corrigir. A influência exercida
xo masculino e mais 30 para os do se- Os exames vestibulares para o in- por estas faculdades já está vagarosa-
xo feminino. Todos os exames vestibu- gresso no curso de Ciências Contábeis, mente a se fazer sentir. Nota-se, por
lares das unidades integradas da Udesc de Videira, serão. realizados nos dias 6, exemplo, a presença de pessoas que·
e daquelas com as quais foram firma- 7 e ti de janeiro, e as inscrições encer- nertenceram a seus quadros discentes

'

dos convênio- Fepevi, de Itajaí; Fu'nc ram-sé no próximo dia 30. Segundo a 'em meios às lideranças locais, que no

de Joinville, Funorte, de ·Mafra e direção da faculdade, é esperado um âmbito da passarela política, socialou
"Funploc, de Canoinhas - serão corri- total de 200 inscritos para concorrer as ainda notadamente no campo empre-
gidos pelos mesmos computadores que 50 vagas existentes.

-

'saríal, finalizou. .'

Moderna e funcional, a nova rodoviária atende os usuários mais exigentes. "

,

'Joinville inaugura a nova
estação rodoviária amanhã

Joinville (Sucursal) - O Prefeito Pedro
Ivo Campos confirmou para às 11 horas de
amanhã a inauguração da nova estação ro

doviária de Joinville, cuja programação in
clui una homenagem ao ex-Prefeito Harald
Karmann, que iniciou a obra em sua admi
nistração. Caberá ao antecessor do atual

"

Chefe do Executivo joinvillense presidir a
'

solenidade, que marca a entrega oficial da,
estação aos joinvillenses.
Muito 'embora a inauguração aconteça

amanhã, somente na quarta-feira a rodo
viária nova entrará em funcionamento defi
nitivo com a transferência dos coletivos
que fazem transporte de passageiros em.
âmbito municipal e estadual. A partir de
segunda-feira, as empresas concessionárias
do transporte coletivo estarão transferindo
seus escritórios para as novas e amplas
salas.
A RODOVIÁRIA

Projetada dentro de modernas linhas

arquitetônicas, a nova estação rodoviária de
Joinville é bastante funcional, possuindo

. um moderno e eficiente sistema de som

para orientação dos usuários e anúncio dos
horários de saída dos ônibus. Durante a in

terrupção das informações, um som am

biente e agradável será transmitido no pe
ríodo de funcionamento dos veículos, vi-

sando amenizar a espera por parte dos pas
sageiros que, muitas vezes, é bastante lon
ga.

Situada na confluência das ruas-Concór
dia e Paraíba, a estação rodoviária evitará

que muitos veículos de. transporte coletivo
que servem os bairros da cidade circulem
pelo centro de Joinville. Com isso, os cos-:

tumeiros congestionamentos no centro
serão eliminados. O empreendimento é

,

considerado um dos melhores no gênero
emSanta Catarina, oferecendo ainda servi

ços de lanches, barbearia, engraxataria e

um pronto socorro para atendimento de
casos urgentes.

O projeto da obra foi elaborado pelo ar

quiteto [Rubens Maister, do Paraná, aten
dendo pedido do então Prefeito Harald
Karmann que atendeu Uma antiga reivindi

cação da população, manifestada na admi

nistração do Sr. Nilson Bender que preten
dia retirar de circulação os ônibus' no cen

tro da cidade.

A obra ocupa umespaço físico de 4.555

quadrados de área construída, dispondo de
uma praça ajardinada com 8.041. metros'

quadrados. Finalmente, oferece 16 boxes

para estacionamento dos ônibus pertencen
tes às empresas concessionárias do serviço.

Hoyedo em Ita;aí instala o I

Simpósio de Integração local
Itajaí (Sucursal) - O Secretário do De-

senvolvimento Econômico, Sr. Hoyedo
Gouvea Lins, presidirá na próxima quinta
-feira em Itajaí a solenidade de abertura do

I Simpósio de Integração Municipal. Na

ocasião, o Sr. Hoyedo Gouvea Lins proferi
rá úma palestra abordando como tema

"Desenvolvimento". Sua conferência será

ilustrada com a projeção de slides,
O I Simpósio de Integração Municipal,

promovido pela Prefeitura de Itajaí, conta-

.

rá com a presença dos Prefeitos de Nave

gantes, Balneário Camboriú, Luiz Alves, Pi
çarras e outros que compõem a região da
Foz do Rio Itajaí, e terá lugar nas depen
dências do Colégio Salesiano.

As comissões de estudo já formadas para
o I Simpósio, vêm realizando reuniões diá
rias com o objetivo de elaborar trabalhos

para serem apresentados durante o concla
ve. O encontro deverá contar com a partici-.
pação de 300 pessoas.

TRIBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA DEDOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇOES " '

DECISÕESDO TRIBUNAL DE JUSTIÇA
A 'Segunda Câmara Civil em sessão de 23.11;73, julgou' os
seguintes processos:

APELAÇÕES C/VEIS
No. 9,366 - BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - Apte, An

. gelita Soares, representada por sua mije Vilma Soares. Apdo.
Antônio �uiar. ReI. Des. Eduardo Luz - "Negaram
provimento. UnâniIre".

No.9.456 - 1UJARÃo - Aptes, Centrais Eiétricas de

Santa Catarina SIA - CELESC, Ageu Medeiros e Cine

Vitória. Apda. Maria da Silva. �l. Des, Eduardo Luz. -

"Proveram parcialmente o recurso. Unânime".
No. 9.475 - BRAÇO DO NORTE - Aptes. dr. Juiz de

Direito, ex-officio e o Estado de Santa Catarina, Apdos.
Daniel. Wernke e sua' mulher. ReI. Des. Eduardo Luz -

"Negaram provimento. Unânirre",
No. 9.477 - ITAJAÍ - Aptes. Valinda Coninck Oliveira e

outros. Apda, Centrais Elétricas de Santa Catarina SIA -

CELESC. ReI. Des, Eduardo Luz - "Anularam o processo a

partir da contestação, exclusive. Unânime". r
No. 9.5 17 - ITAJAÍ - Apte, Charqueada Santa Luzia

(
,

APLU B E O PROJ ETO RONDON
NuS""Bàncas'

Cruzeiro Infantil
UNIVERSO

Cone & Costura

MUSSOLINI
Atividades no. 15
Brotoeja
Oeste Brutal

.
.os Marginais
CIGARRA
Os Impressionistas
GAUGUIN
Lit. Conto Brasil
Olhai lírios Campo
HISTÓRIA

Juntamente com as sacolas entregues pela APLlJB aos participantes
do Projeto Hnndon XI, os rondonistas receberam questionários que foram preenchidos e devolvidos

após a conclusão da Operação.
Os questionários devolvidos estariam participando de prêmios, em número de nove, num total

de Cr$ 20.000,00 - vinte mil cruzeiros.
Entre 494 questionários devolvidos, coube a rondonista Juliana M. Thorné, estudante da -,

Faculdade de Odontologia da Universidade Federal de Santa Catarina, em
Florianópolis, o prêmio na importância de Cr$ 2.000,00 - dois mil cruzeiros.

Na foto, o Supervisor da APLUB em Santa Catarina,
'

Dr. Odson Cardoso, faz a entrega do cheque correspondente ao prêmio à Srta. Juliana M.

Thomé, com a presença do Prof. Cláudio Alexandre Fülgraff,
coordenador do Projeto Rondon em nosso Estado.

CIBRAFI- COMPANHIA BRASILEIRA

DE'CRÉDITO,
FINANCIAMENTO E I NVESTIMEN'TOS
(Sob Intervenção do Banco Central do Brasil)
Convidamos os portadores de Letras de Câmbio de

aceite da CiBRAFI - CIA. BRASILEIRA DE CRÉ
DITO, R NANCIAMENTO E INVESTIMENTOS, a

comparecer nesta Delegacia Regional (Rua >W de No

vembro, 621 - 10. andar - Curitiba-P'Bl, até o dia

21.12.73, munidos de relação discriminativa dos pa

péis de sua propriedade (número, data de vencimento

e, valor .de resgate, em ordem cronológica de venci-

) mentol, os quais, para efeito de cOnferência e verifica

ção, deverão ser também apresentados na oportunida
de.

BANCO CENTRAL DO BRASIL

MÁRIO SEARA
Deleaadn Reaional

na sessão.
Jaime Sprícigo

llretor

CURSO DE FÉRIAS
PROGRAMACÃO DE COMPUTADORES,
INféIO: 3/12i73

'

TÉRMINO: 28/2/74 ,/

HORÃRIO: TERÇAS E QUINTAS
TURMA MATUTI NA: 8,30 às 11,30
TURMA NOTURNA: 19,00 às 22,00_
VAGAS LI M ITADAS
COLOCAÇÃO 'PARA OS MELHORES
CLASSI FICADOS

INSCRiÇÕES: PRAÇA XV No: 21 - 50.

andar - conjunto 504 (Edf. João Moritz),.

+ -l!!"ff!!l!!ta.c DADOS iro»

INGLÊS

INTENSIVO CURSO DE FÉRIAS
\

Início 07 de Janeiro - Térnino 08de Março'
Total de Horas - 130

Horário: 19:00 horas - Aulas Diárias
C. E. A. - Centro de Estudos Avançados Ltda.

Laboratiio Audio Visual Eletrônico

INSCRiÇÕES ABERTAS - Fone 36-68
,

Rua dos Ilhéus, 8 - Ed. Aplub 60. andar.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Santa Catarina

Jovem de 17
. . .

anos ensina

artesanato
I.

em

Blumenau

.

Na sala de aula, o ambiente
é o melhor e Guido Heuer

acompanha os iniciantes na arte

Blumenau (Sucursal) - Uma das carac- sistência ("um bom sinal", segundo'Guído)
terísticas marcantes e divergentes no rela- e o índice de ausências é bastante reduzido
cionamento entre professor e alunos, além Animados não só pelo sucessoartístico,
do grau hierárquico, é a diferença de idade mas também omercíal (apesar da curta
que os separa. Para Guido Heuer, entretan- existência do curso, diversos alunos já re

to, a sua condição de mestre aos 17 anos ceberam encomendas de bolsas e cintos),.
não fica diminuída nem lisonjeada diante grande parte dos alunos pretende, gradati
dos seus 17 alunos do curso de artesanato vamente, se aperfeiçoar no campo, princi
- o primeiro em Blumenau -, criado pelo palmente porque, no próximo ano, é plano
SESC há um mês. da direção do SESC e de Guido Heuer

Na verdade, preocupação maior do que manter 2 cursos de artesanato: cada um de
os extremos de idade, são os minuciosos e

.

les utilizando; especificamente, o metal e o
múltiplos caminhos do artesanato, percorri- couro.

dos semanalmente durante 2 aulas, ao lon- Se por' um, lado, Guido está contente

'go de 240 minutos, dedicados inteiramente com os resultados das aulas, onde convivem
ao manejo do, couro e do metal e da con- pacificamente desde donas de casa até estu

fecção de bolsas, carteiras e cintos. dantes, lamenta a carência de matéria pri-
Segundo Guido Heuer, o entusiasmo da ma: Enquanto observa os trabalhos de sua

turma é compartilhado pelai própria direção ex-professora primaria e atual aluna de ar

do SESC, de maneira tal que, pela primeira tesanato, Clotilde Longo, Guido revela que
abriu-se um precedente nos cursos, que res- a "crise de matéria-prima" tem trazido sé-

. tringiam a 15 o número máximo de partici- rios inconvenientes, como o de víajar até .

pantes. Ao contrário do que OCorre em ou- São Paulo para comprar arames e alpaca;
tros cursos, não houve ainda nenhuma de- "um troço muito chato", segundo ele...

Apicultor abre encontro

com vinte participa�tes
Blumenau (Sucursal) - O N Encontro ,industrial, que só poderá ser alcançada atra

Catarinense de Apicultores, iniciado ontem vés da implantação do sistema de colméias
em Blumenau, com a reduzida presença de móveis e do aumento das reservas florais,
20 participantes, prosseguírá hoje com uma atualmente muito pequenas.
série de. palestras e a constituição de diver-
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devera ser acrescido de representantes da

r. eo�c�o. u� egna, a pro uçao �nu
Guanabara, Rio Grande do Sul e São Paulo,

do murucrpio nao ultrapassa a 1000 litros.

além dos que. procedem das cidades do pla- Embora adnitindo um índice acentuado de
nalto catarinense, doençàs no meio apícola, o Coordenador
Para o Secretário da Sociedade dos

.

do Projeto de Apicultura da Secretaria da

Apicultores do Vale do Itajaí, Sr. Leôncio Agricultura do Estado de Santa Catarina,
Ruiz Alegria, a apicultura em Santa Cata- Helmuth Wiese, acredita que dentro de 10
rina tem progredido acentuadamente, prin- anos o número de 200 mil colm�ias exis

cipalmente nas regiões de clima temperado; tentes em todo o Estado poderá ser dupli
Em Blumenau - acrescenta - a críaçãode cado, suprindo, desta maneira, em grande
abelhas ainda não atingiu a urra escala parte, o consumi de mel. '

Governo levanta potencial
para in·dustrializar metal'

A Secretaria do Desenvolvimento Eco- dades de Engenharia e Economia também

nôrnico, Instituto Brasileiro de Assistência participarão dos' trabalhos, que deverão es

Gerencial à Pequena e. Média Empresa em tar concluídos até fevereiro do próximo
Santa Catarina e o Banco Regional de De- anuo

senvolvímento do Extremo Sul realizarão Os programas de desenvolvimento para
um trabalho conjunto de levantamento das

o complexo industrial deverão ser aprova
perspectivas e potencialidades do complexo dos pelas entidades patrocinadoras e outras
industrial do metal-mecânico em Santa Ca-
tarina, tomando por base a indústria e o que dispõem de instrumentos de política
mercado nacional. A informação é da Se- econômica voltada para o setor industrial.

, cretaria do Desenvolvimento Econômico, O Ibagesc conta com a colaboração do

explicando que o estudo será realizado em Centro Brasileiro de Assistência Gerencial à
.

vista do acentuado ritmo de crescimento Pequena e Média Empresa coordenador e

deste sub-setor industrial. financiador do sistema nacional de assistên-

.' O estudo, que irá definir programas de cia gerencial.
desenvolvimento para o complexo indus- BESC APROVA
trial, detalhará mais o sub-gênero de fun - A diretoria do Banco do Estado de San

didos, em virtude de sua importância no' ta Catarina aprovou novos financiamentos

processo produtivo do complexo e pela re- da ordem de Cr$ 31.191.745,00, que obe

presentatividade em termos de valor de decerão à seguinte distribuição: Carteira de
. produção. Examinará também as indústrias Crédito Rural, Cr$ 14.811.8�3,00;, Cartei
de mecânica, material elétrico e de comuni- r a . d e C r é d i t o E s p e c i à I i z a do,
cações e material de transporte. Cr$ 7.078.000,00; Carteira de Crédito Ge-

A responsabilidade da execução do estu- ral, Cr$ 9.301.862,00.
do é do Ibagesc, que contará com a orienta- . De outra parte, o Besc acusou recorde .

ção e apoio da Tecnometal - Estudos e de aplicações em seu balancete de 31 de

Projetos Industriais S.A., empresa consul- outubro último. Os recursos emprestados
tora, com sede no Estado da Guanabara, e atingiram a Cr$ 503.000.000,00, contra o

cooperação da Escola Técnica Tupy. Se- total de' Cr$ 180.000.000,00 do início da

gundo a mesma fonte, alunos das Facul- atual gestão.

Nas férias, Secretaria
recomeça obras no Vale

Blumenau(&cursal) - Fontes da Secre- próxima semana. Além das 4 salas de aula,
taria de Educação e Cultura informaram essa ampliação vai contar as demais depen
que aquela Pasta aproveitará as férias esco- dências necessárias ao conforto dos alunos:
lares para dar andamento a uma série de instalações sanitárias, espaços vazios para
obras e de providências básicas a sua estru-' recreação e corredores. Essa. ampliação, se

tura. O Calendário Escolar, que .está em
. gundo os informantes, está sendo exigida

,

preparação, já prevê o inicio das aulas para para a implantação do curso básico e estará
lo. de março, com a apresentação das pro- concluída em janeiro.
fessoras a 18 de fevereiro, em suas respecti
vas escolas.

Segundo. o Secretário Ingo FIScher, du
rante as férias escolares será distribuído to-

.
,
do o material didático, destinado aos alu
nos da primeira à quarta séries mais necessi
tados e aos filhos de funcionários da Muni
cipalidade.

. Por outro lado, em fevereiro, no perío-
do entre os dias 18 e 22, será ministrado na

Escola Básica Machado de' Assis, um curso Além dessas ampliações estão previstas
de "relações Humanas" para professores construções de escolas no. município. É o

das Escolas Básicas e Reuriidas. ' caso da Francisco Lanzer, no bairro da For-
REFORMADEPRÉDIOS taleza, distrito de Tribess, com capacidade

Várias escolas- estão sendo ampliadas, para 300 alunos, cujos trabalhos serão ini-
. com novas construções, outras reformadas ciados na próxima semana pela fuma Ha
e. outras ainda terão suas quadras es- yaschy &, Cia. Outra nova escola está pre
portivas, iniciadas durante as férias. Entre vista para 1974: na Nova Rússia vai apare
as que serão ampliadas está a "Lúcio Este- cer a Escola Isolada "Margarida Freygang".
y;s", com quatro salas ·de aula. A estrutura O início das obras está previsto para este
ja está pronta e a cobertura será iniciada na fim-de-ano.

'Outra escola que está recebendo uma

ampliação' significativa é a Pedro JI, que vai
ser acrescida de mais 4 salas de aula, uma
sala ambiente, secretaria, departamento de

educação física, vestiários e 6 sanitários. A I

parte de alvenaria já estábastante adianta
da e no começo do ano terá tudo o que e

necessário para seu funcionamento como

escola de 10. grau.

Joinville encerra

festejos de Santos

Dumont com sucesso·

Joinville (Sucursal) - As corremorações alusivas ao

centenário de' Alberto Santos Dunnnt encerraram-se

ontem em Joinville, em solenidade realizada no estádio
João Hansen Junior.. da Sociedade Esportiva e

Re�reativa Tigre, com a presença do' Prefeito Pedro Ivo

Campos, professor Theobaldo Jamundá, representante
da Corrissão 'Estadual das Comemorações do Centenário
de Santos Durront, e outras autoridades.

.

Falando na ocasião o Prefeito Pedro Ivo Campos res
saltou o significado do acontecimento, ao mesmo tempo
em que agradeceu a colaboração dos que participaram
do êxito da promoção. Em seguida, o professor Theo
baldo da Costa Jamundá disse que Joinville foi a cidade

que mais Sê destacou nas comemorações, "pela união de

seu povo � pelo esforço de seu Governo".

. '. Antes do início da solenidade, a Escola de Educação

Física apresentou um show de ginástica rítmica e de
monstrou os novos métodos didáticos para a prática de

esportes nas escolas. logo em seguida, os vencedores dos
concursos e competições realizadas durante as corremo

rações do Centenário de Santos' Dunnnt, receberam

medalhas, diplomas e troféus das mãos das au torídades.

Um belo quadro de

ginástica rítmica foi
.

o ponto alto

das comemorações
em Joinville.

você tem o direito
de conhecer

amelhorsolucão
.

.,.

SERVICOS INTEGRADOS CETIL
-

•

Se voce está pensando em

instalar um computador em sua

empresa, fale antes com o Cetil.
E assim poderá evitar um

investimento dispensável e pou
par aborrecimentos.

Porque não se trata apenas
de adquí ní r máquinas.

E preciso também fazê-las'
funcionar, com resultado.

Para isto é precis.o formar

equipes e montar sistemas ade

quados a sua empresa.
.

Aí a coisa se complica.
E se torna onerosa (o com

putador representa apenas 35%
.

do custo de um centro de pro
cessamento de dados)*

Não pense só em máquínas ,

pense em serviços.
O Cetil já tem todos os sis

temas de que uma empresa ne

cessita e 'pessoal tr e ínado para
operá-los.

.

Este é o resultado de 5 anos

de especialização.
Por isso o Cetil pode oferecer

servíçor ')j_ntegrados e mais eco

nôm
í

co.. 'para a sua empresa.
Experimente consultar qual

que r cliente CetiI:
.

Você tem o direi to de esco

lhe r a melhor solução.

, ,

co
J:
'0.( .
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. @

@ce ils.a.
processamento de dados

* Citado pOI' Werner Geye r da
Si ern cns A. C;, na

Revista Euromachines

Março/73 - PG, :35

B1umenau - R. 15 de Novernb rn.rôüü

3' /59 andar - Fone 22-1366

São José do Rio Preto, R. Bernardino

de Campos, 4.281 - Fone 4327

Presidente Prudente - R. Ribeirão de

Ba rros , 16S6' - Fone 3-�996

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Pista da Morte

Detranachaque
muitos Out doors
prejudicam sinais

A sindlização existe, mas os "Out-doors" são muitos em Barreiros.

Imensidade de anúncios gigan- local constantemente vigiado,
tes nas proximidades das rodo- bem como outros locais simi
vias que dão acesso à cidade, lares na cidade.
bem como os anúncios Iumí- As sugestões apresentadas,
nosos de casas comerciais e lo- para sanar o problema da "Pis

jas, conseguem captar a aten- ta da Morte" não são muitas.

ção do indivíduo, desviando A introdução de tartarugas,
'seu olhar da pista. Como con- como se chegou a cogitar, será
sequência, em �O% dos aci- muito mais perigoso do 'que

'

dentes registrados, as falhas deixar como está.' Qualquer
humanas têm sido as grandes cochilo poderá provocar aci-,

'responsáveis. O largo período dentes maiores. 'O importante
de ausência de acidentes na é observar as placas de sinaliza-.
chamada "Pista da Morte" (1 a ção, que embora em certos
1 e meio anos segundo o De- ,momentos de movimento in

tran) demonstra que a falta de tenso são ignoradas, mas é o

sinalização não podem ser cul- sustentáculo primordial para

padas pelos últimos aconteci- não morrer", revelou o De

mentas. O Detran mantém o tran.

cídade de Chapecó,
Na categoria "Livre de

qualificação profissional"
o primeiro lugar coube ao

cr icíurrense Roberto de
Mnezes, residente na Pra

ça do Congresso, naquela
cidade sulina" enquanto a

segunda colocação .foi
dada à José Tadeu Antu
nes, da cidade de Tubarão.
'Sebastião Ogê Muniz, de
Flor ianópolis, estudante
de Direito, foi classificado
em terceiro lugar.

em sessão solene da Ac�de�:
mia Catarinense de Letras,
marcadas' rara as

20h3Omin do próximo dia
29.
PRÊMIO MARI LIA

PORTO
A mesma Comissão

conferiu ao estudante de
Filosofia da UfscMarcos

. Antônio Mondiní 6 prêmio
Marilia de Oliveira e Silva

Porto, institufdo pelo �s
.crítor e poeta Francisco de
Oliveira e Silva para o me

"lhor ensaio inédito sobre
Cruz e Souza. O estudante

,

mereceu o prêmio de Cr $
2 mil, com seu trabalho in
titulado "O Emparedado"
O prêmio, como o de San
tos Dumont, será entregue
no dia 29, no auditório da
Celesc, em sessão conjunta
do Conselho Estadual de
Cultura e da Academia Ca
tarinense de Letras.
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o Delegado Regional da Sunab, Sr. Mário
Wiethorn, a Sunab mantém no interior
uma equipe de fiscalização atuando

na contenção dos movimentos altistas.
'

Delegacia da Sunab ainda' naO telll
,

instrulllentos para tabelar a carne

"Na "Pista da Morte", tre
cho da BR-101 na localidade

de Barreiros, há sinalização su

ficiente para que acidentes de

trânsito graves sejam evitados.

Há placas limitando a velocida

de dos ve ículos em trânsito,
além de outras:' chamando a'

atenção para o intenso movi

mento de pedestres nas proxi
midades e nas laterais", reve

lou o Diretor do Detran.

As autoridades 'do trânsito

esclarecem que o problema
não é tanto a sinalização, mas
sim a atenta observação dos

motoristas, principalmente em

locais de grande movimento,
como é o caso de Barreiros.

Por outro lado, a Co
missão Julgadora ponde
rou, e sugeriu ao Secretá
rio Bandeira Maia, que "se
ria justo e estimulante dar

Menção Honrosa para Sale
te Maria Aparecida Gran
zotto de Campos, concor
rente com o trabalho inse

rido sob número 20". Os

prêmios serão entregues

SElaR FlORIANÚPOLlS /

COMUNICAÇÃO

A CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTÁ CATARIi'A S/A - CELESC - SETOR

FLORIANÓPOLIS, comunica a seus consumidores que. no .próxirno dia 25(11(1973 -.
DOMINGO -haverá faltade energia elétrica nos seguintes locais fi horários:

"

- Das 5,00 às 7,00 horas: DESLIGAMENTO GERAL a fim de possibilitar os serviços de

complementação da nova tensão primária de 13.20'0 Volts na Subestação Geral e Distribuidora

I.
-

- Das 5,30 às 10,30 horas - Ruas Felipe Schmidt, Jerônimo Coelho, Deodoro, Trajano e

Pdjacências. .

.

.

Obs:- Visa permitir a implantação da nova tensão primária de distribuiçao de 13.-200 Volts.

Florianópolis, 23 de 'Novembro de 1973
- A EMP RES� -

,/

A Comissão Julgadora
da Academia Catarinense
de Letras, presidida pelo
acadêmico Holdemar Me
nezes e formada pelos seus

membros Iaponam Soares
e Theobaldo Costa Jamun
dá comunicou ontem ao

Secretário de 'Serviços So

ClaIS, Marcelo Bandeira
Maia, presidente da Conis
são dos Festejos do Cin

quentenário de Santos Du-

mont, os' resultados do
concurso instituído por
essa comissão, para traba
lhos subordinados ao tema

"Santos Durmnt e a Con

quista do Espaço". Na ca

tegoria de "Jornalistas pro
fissionais" .c 10. lugar foi
conferido ao jornalista
Paulo da Costa Ramos,
editor de O ESTADO. 'Em
20. lugar ficou o radialista
Celso Nunes Moura, da

\
,

A Comissão de Defesa da Economia Popular,
esteve ontem às 15,00 horas, em visita ao. Delega-'
do Regional da Sunab, Sr. Mário Wiethorn. Os
vereadores Aloízio Pyazza, Spyros de Mattos,
Pedro Medeiros e Dakir Polidora, perguntaram ao

Delegado da Sunab, sobre a atuação do órgão rIO
Estado. Segundo informou o Sr. Mário Wiethorn,
a Sunab mantém uma equipe de fiscalização
atuando 1)0 interior, que encontra-se atualmente

'110 Extremo-Oeste, devendo regressar na

próxima semana. O� fiscais deverão apresentar
.

um amplo relatório sobre o controle de preços
nos locais visitados.

'

,

O Presidente da Comissão vereador Dakir Poli

doro, levantou o problema do tabelamento da

carne, pois segundo suas declarações, em vários,
Estados, o Governo já determinou o tabelamento;
ao passo que em. Santa Catarina segundo a im

prensa, esta atribuição estaria a cargo do Dele

gado Regional. Por sua vez, o Sr. Mário Wiethorn
esclareceu que até o presente momento, nenhuma

portaria nesse sentido havia chegado ao órgão.
O vereador Dakir Polidora insistiu com o

Delegado; explicando a necessidade urgente de se

tomar uma medida, pois o tabelamento da carne
com ii consequente' baixa nos' preços, é ansiosa

mente esperado pela população, Ponderou o

vereador, que segundo notícias divulgadas, o

quilo da costela que atualmente custa Cr$ 10,0,0,
após o tabelamento" poderá passar a custar Cr$

3,50. Mas o Delegado da Sunab, disse que rião

estava emcondições' de se pronunciar neste

sentido; pois as ordens\erão que vir da Agência
Central doôrgão, no Rio de Janeiro.

"

- Tão logo' recebamos algo a esse respeito,
daremos conhecimento aos Srs, Vereadores, g'a
rantiu o Sr. Mário Wiethorn.

Apesar' de receber muito bem a Comissão de

"vereadores, o Delegado Regional da Sunaba prin
cípio mostrou-se insatisfeito com a presença da

.ímprensa na re1tnião.' Entretanto os repórteres
presentes, foram especialmente convidados a

acompanhar a Comissão, pelo Presidente Dakir

Polidora,' que também atua nessa profissão. No
início o 'Sr. Mário Wiethorn impediu que a tele

visão filmasse o encontro. Mas após alguns enten
dimentos com o vereadorDakir Polidora, o Dele

gado mudou de o�inião, permitindo não apenas o ,

trabalho do cinegratista, como também a atuação
dos repórteres,

.

Trabalhar de sol a sol

numa pedreira chega a ser

equivalente a antiga pena
de trabalhar nas galés.

"Não 6 fácil trabalhar no verão

quando se tem urna profissão como a

nossa: quebrador de pedras. E ninguém
sofre mais a ação do sol do que as nos

sas costas", afirma Neri Ferreira, que
brador de pedras há 34 anos, descan
sando após cinco horas, de tr�balhos
inin terrup tas.

Baixo, forte e visivelmente queima
do por este sol de primavera ele, senta
do sob urra árvore c abanando-se com

um chapéu, diz que o seu trabalho
além de anônimo, cansativo e descon

fortável, é mal remunerado e perigoso.
"TeITDs de trabalhar de sol a sol

para podermos conseguir um razoável
salário e com isso podermos renovar as
nossas energias. Nada é compensador
na profissão de quebrador de pedras, a
'não ser uma abnegação e urra atração
pelas su tilezas apresen tadas pelas ro-

chas", acrescenta.
'

Procurando verificar o problema do .pescado
no ínterihr da Ilha, a .Comíssão Permanente de '

Defesa da Economia Popular composta par verea
dores da Câmara Municipal, sob a presidência do

vereador Dakír Polidora, esteve visitando as

praias de Sambaqui e Barra daLagoa, Em Samba

qui, a Comissão entrou em contato com o pesca
dor Timóteo Ferreira Filho, o qual informou que

com três barcosefetuam a pesca do camarão, cor
vína e pescadinha.

O camarã� está sendo vendido a Cr$ 23,90 o

quilo - camarão legítimo, enquanto o outro tipo,
é vendido a Cr$ 18,00. O intermediário adquire o

camarão a Cr$ 20,00, revendendo-o ao Mercado

Municipal;
Segundo se apurou, o preço elevado desse tipo

de pescado, é então cobrado pelos vendedores do
Mrcado Municipal. Tendo em vista a declaração'
do pescador, de que os financiamentos feitos aos

pescadores pela Arcopesca, cobram juros muito

elevados, a Corrissão se dirigiu ao Posto de Pesca
do local. Lá, foram informados pelo encarregado,
que os juros não são absurdos, mas que a docu

mentação exigida é muito farta. '

,

Segundo apurou a Comissão; em Sambaqui 'o
maior problema é o arrastão, utilizado por pesca
dores .da Armação da Caie ira e qu tros locais,
inclusive no Rio Ratones, que "estão acabando
com os camarões, que ainda estão sendo criados.

O encarregado esclareceu à Corríssâo , que já
pediu providências ao Departamento Estadual de

Caça e Pesca, mas quando este envia urra lancha

de fiscalização, os pescadores não aparecem.' Foi
solicitado a Corrissâo , que, demonstre ao Departa-·
menta a necessidade de urra fiscalização perma
nente no local.

Os vereadores conversaram ..com o pescador
Iorréu de Lima, que já obteve financiamento

para duas lanchas no valor de G:r$ 2.000,00 e

Cr$ 3,000,00, mas obtiveram sempre a mesma

reclamação: "os juros são muito pesados e existe

muita exigência", O rresmo cidadão informou,
que o arrastão continua no baixio, Na' segunda
feira passada, dez lanchas vindas de Magalhães,
Caieira do Norte e Armação, chegaram a entrar

no Rio Ratones. A Corrissão de Defesa da Econo
'mia Popular, vai alertar ,o Departamento de Caça
e Pesca para que o mesm o tome providências,
tendo em vista a preservação do camarão do lito-
ral ilhéu,

.

Delegado Wiethorn: sem instrumentos.

ligação Ilha-Continente, que está absor
vendo milhares de toneladas de pedras
britadasz scmanalrnente. E além dísso,a .

construção de inúmeras estradas asfal
tadas, que consomem grandes quanti
dades de macadames (processo de pavi
mentação que utilizarão milhares de to

neladas de pedras britadas. ou casca- .

lhos) contribu i enorm em ente para con

solidar uma atividade que até bem pou
co tempo 'l;trás era instável e secundá
ria.
OS QUEBRADORES DE PEDRAS

As pessoas que trabalham junto as

indústrias exploradoras de rochas são

geralmente rudes, pragmáticos c possui
dores de uma cor singular, isto é, a

ação direta e constante do sol em' sua
pele dão-lhes um aspecto diferente da
maioria dos grupos hurranos,

E eles durante oitenta a cem vezes

'por minuto erguem os martelos e des
cem sobre os ponteiros, rasgando a pe
dra. Aparentemente.é um trabalho inú
til: quebrar pedras, mas para esses' ho-
mens pedra ou uma gelatina se confun- Como consequência dessa grande'
dem, isto prova os conhecimentos a demanda interna e ex terna, as atuais in-
respeito dos pontos fracos das rochas. dústrias de exploração de pedras estão
Un quebrador de pedras experimen- fazendo novas pesquisas na periferia da
tado pode preparar de 80' a 100 "cabe- cidade.' As colinas de Coqueiros já
ças" durante urndia de trabalho e cada estão quase que totalmente devastadas

cabeça lhe proporciona 0,30 centavos, por essas indústrias. Elas estão alte-

perfazendo uma renda diária de 27 cru- rando a 'paisagem c tornando o Conti-
zeíros. nente plano. Esta grande ação das in-

"Para mim que possuo trinta e qua- dústrias de exploração de pedras está
tro anos de experiência, cortando causando uma série de reclamos por
pedras, não encontro mais dificuldade parte da vizinhança das pedreiras. Os
nessa atividade. Atualmente o serviço é maiores reclamos são feitos a uma pc-

CÔITDdo, pois já temos furadeira elétri- dreira localizada no Abrahan, onde são
ca e enormes britadeiras, além disso; ao utilizados dezenas. de quilos de pólvo-
longo desses anos, eu desenvolvi urra ras nas rochas lá existentes.
técnica especial de transformar blocos 'Nossa atividade não causa nenhum
de rochas em cabeças", explica Neri perigo à população, porque além do
Ferreira. cuidado que tomamos, nossa ação é lo-

Segundo ele os passos principais e gal e os explosivos que usamos são
necessários para abrir urra rocha são os severamente fiscalizados por autori-

seguintes: o primeiro, consiste em co- dades militares. O que eles reclamam é
nhecer a mesa (ou trinta), veio vulne- do barulho, mas ruído existe em toda
rável da pedra; no segundo, usa-se a parte; até no centro da cidade e na mo-

furadeira nas trintas descobertas e, pos-
'

.

virncntação de veículos." explicam.
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UMA TÉCNICA ANTIGA

Na ilha de Santa Catarina e grande
extensão do Continente, por serem de

orig�m iulcânicas, as ro.chas abundam
em todas as direções: rio solo, subsolo
ou mesmo rocha em cima de rocha em

plena superfície. E o homem, cncon
trou umrncio de usar essas rochas. Para
tanto partem-nas em pequenos retângu
los e 'utilizam-nas em suas construções.

Desta maneira a Construção Civil, é
a principal cond icionante da prolife
ração de firmas exploradoras dessas ro

chas' notamente nos ú Itim os anos. Se

se �;parar as colinas dos arredores da

cidade, verificará algo, novo: elas estão

-desnudas pela ação de máquinas e

pelo ir e vir' dos marrões dos quebra"
dores de pedras.

Contudo, nestas ações o papel de

destaque pertence a esses quebradores
de pedras, que desenvolvem urra

técnica, segundo eles antiga c contra

producente. Isto porque ainda são usa

dos os mesm os ínstrum�ntos c técnicas

que deram início a essa' atividade há
dezenas de séculos atrás. A única inova

ção já data de algumas décadas atrás, a
utilização do dinamite e da pólvora,
para melhor ação sobre as rochas.

É claro que a introdução do dinami

te aurrentou consideravelmente a pro

dução de pedras para atender a deman

da sempre crescente. Mas, com o passar

dos anos, o dinamite começou a não

satisfazer mais aos proprietários e os

quebradores de pedras. Então, cm con

sequência, foram introduzidas máqui
nas mais complexas e coro capacidade
de produzir mais e melhor, em menos

tempos. Assim, atualmente, vemos inü
meras britadeiras, são máquinas enor

mes que ficam situadas nas encostas

pearegosas, runcíonando junto as pe

dreiras, recebendo, moendo e despa
chando, tudo dentro de uma maneira

automática, pedras à construção civil.
Recentemente o maior incremento

dado as indústrias exploradoras de ro
chas foi dado pela construção da nova

teriormente a furadeira usam os o dina

mite ou .pôlvora ; o terceiro e último

passo é dado depois do boom da dina

mite, com o uso do marrão, ponteiro,
ponchete ea broca.

Contudo, a única queixa apresen
tada por Neri, que apesar dos 'seus trin
ta e quatro anos de profissão.ainda re

clama, são dos dias de verão. Segundo
ele, não é nada fácil trabalhar com pe
dras sob o forte sol de verão, que che

gam aproximadamente a 40 graus,

"chega a queimar por dentro".

EXPORTAÇÃO
As pedreiras da cidade chegaram a

um desenvolvimento tão considerável

que já estão exportando grande parte
dos seus excedentes. Até o momento
São Paulo é o grande centro consumi

dor das pedras de Florianópolis. Ainda,
cerca de dois dias atrás, foram enviados'

vários carregamentos de grandes blocos
de pedras àquela cidade.

Com o grande aumento verificado
atualmente da construção civil, tanto
em Florianópolis como cm municípios

ii.
vizinhos. as perspectivas dos quebra-

, dores de pedras aumentaram sensível-

ij rrente, Segundo 'a maioria dos proprie-
, � 'tários de pedreiras dos arredores da

i cidade, nunca houve tanta procura de

� pedras quanto nestes ültim os anos,

lobrigando assim esses proprietários a

� introduzirem aparelhos mais modernos

I de perfuração c de acabamento das

l., pedras. Em consequência disso, está
j havendo uma corrida desenfreada para

localização de novas pedreiras. A ação
de espcculadores de pedras está modifi
cando substancialmente a paisagem,
pela exploração desmesurada dos mor

ros dos arredores da capital.

o fato, se evidencia mais no bairro

de Coqueiros,. as suas colinas já estão.
totalmente

-

arrasadas por máquinas e

britadeiras, que numa ação inC""S11'Jte "

tcn tam atender a procura crescente.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




